1 0 M. TALLERES, mio, 202

... 30084 32571

Núm. 1564

la suma de nas extraal. Se coma cuenta ié sencillo? ho natural. forma en ar nuestra sastres en

pesinos de il hombres sera por ampesinos agricola principalnos persicedimiento mente han liberación

Ni los parenen sufia con su interrumas, ni por de que senás chifle,

NTER-NA LA AL EN-SALA E BIL-

elación a la ratas en el nterbury ha n tristeza e primer mibarcos in-

la decisión

a un puey que mueque las inrespecto, no tan antilos marilos riesgos, var viveres ros propios 'ica y todos

de sentir aciones que pueblo vasseroica que os particuconsiderasperar que candinavos lto sentido -Cosmos.

EROI-MA-

stidental de embajador ia, un desdia de reonducto de respeto a rid que esi la página

a York, secalde de la telegrama ie Madrid, a española. nbos agrabus

intere-A. de Cevolu-ARIO

SOLIDARIDAD OBRERA

ORGANO DE LA CONFEDERACION REGIONAL DEL TRABAJO DE CATALUNA



PORTAVOZ DE LA CONFEDERACION NACIONAL DEL TRABAJO DE ESPANA

AÑO VIII - EPOCA VI

Barcelons, domingo, 18 Abril 1937

Núm. 1565

EDITORIAL LOS TRES FRENTES DE LUCHA AGUJA

En nuestro número de ayer, reproduciamos un párrafo extractado de un ar-ticulo aparecido en el diario marxista "Informaciones", en el cual se afirma que la guerra y la Revolución son "dos conceptos que se complementan, se funden y son sinónimos uno de otro". Es la primera vez que un órgano periodistico dei marxismo oficial se expresa con tal claridad al enjuiciar este pro-

Estamos de perfecto acuerdo con los camaradas socialistas que redactan dicho diario. La guerra y la Revolución son una misma cosa. En España vivimos una Revolución que, como todas ellas, ha engendrado una guerra civil, la que paulatinamente se ha ido trasformando en una guerra de independencia nacional, al ser invadido nuestro territorio per los ejercitos imperialistas al servicio del fascismo italoalemán.

El caso no es nuevo en la Historia. La Francia revolucionaria del 89 y 93, tuvo que luchar por su independencia cuando las fuerzas mercenarias de los Estados europeos invadieron su territorio para abogar en sangre la Revolución. En la Revolución rusa ocurrió exactamente lo mismo, y seria una ingenuidad pensar que España había de ser una excepción en la regla. Los Gobiernos de les Estados capitalistas intervienen siempre en contra de los avances revolucionarios que puedan realizar las masas oprimidas de los demás países. Cuando por unas circunstancias determinadas no les es posible hacerio de una manera abierta y descarada —tal como lo hacen en España, Italia y Alemania intervienen de una manera encubierta, guardando las apariencias y sin perder ocasión de sabotear con medidas más o menos "neutrales" que faciliten los pianes de la contrarrevolución —tal como lo hacen Francia e Inglaterra.

En los nueve meses que llevamos de guerra contra el fascismo, ¿qué han hecho por nosotros las potencias denominadas democráticas? Nada absolutamente. Con cierto retraso, el pueblo español ha llegado a cerciorarse de esta

Si reflexionamos serenamente, llegaremos a la conclusión de que no podia ser de otra manera. En España estamos haciendo, los trabajadores, una Revo-lución eminentemente anticapitalista. Esto lo sabe perfectamente el capitalismo anglofrances, y por muy "diplomáticos" que querames ser, no engañare-mos a nadie, a pesar de esas consignas contrarrevolucionarias que ponen en circulación algunos sectores proletarios para alucinar a las democracias burguesas. Y, como no las engañamos, actúan con la intención manifiesta de estrangular la Revolución, que nace hoy en Iberia, omo antes quisieron estran-

Los bravos milicianos del ejército antifascista realizan una guerra revolucionaria. Que les pregunten a los millares de combatientes obreros y campesinos por que luchan, y todos responderán, sin vacilar: ¡Por la Revolución

La trasformación social que se opera en España tiene tres frentes de lucha: el frente guerrero, el frente económico y el frente cultural. Los tres de máxima importancia para el futuro de nuestro país. Subestimar cualquiera de los tres, equivale a romper la armonia que debe presidir la obra revolucionaria, La garantia de la victoria sobre el enemigo estriba, casi exclusivamente, en que estos tres aspectos fundamentales del actual movimiento de masas, tengan la ligazón orgánica precisa para que su desarrollo lleve un ritmo acelerado y único. Separar estas tres actividades en que se polariza el movimiento antifascista, es totalmente imposible. Si en España ha fracasado el intento reaccionario, se debe a la decisión y valentía con que las masas obreras y campesinas

El 19 de julio nadie disputó posiciones al proletariado, ¿Por qué? Porque entonces se sabía que la clase obrera, que las organizaciones revolucionarias del proletariado, eran la única inerza efectiva y eficaz que podia oponerse a la sublevación preparada por el fascismo militar vaticanista. En-tonces quedó bien sentado que el antifascismo no es un sentimiento ni una teoría política, sino que es acción y que los únicos capaces de vencerlo accio-nando contundentemente, son los trabajadores organizados en los Sindicatos

No negamos la participación sincera de otros sectores sociales. Pero si conviene señalar que esa participación fué de indole secundaria. Sólo el proletariado revolucionario, ayudado eficazmente por las fuerzas de orden público -fuerzas proletarias, también- puede considerarse como factor antifascista de primera magnitud, cuya intervención oportuna desbarató los planes siniestros de los enemigos do la libertad.

CION SOCIALISTA DE VALENCIA, EL PARTIDO

COMUNISTA PRETENDE INTERVENIR COMO

TAL EN LA DIRECCION DE LA UNION GENE-

RAL DE TRABAJADORES

CONSEGUIDO EN CATALUÑA

DECIR, PRETENDE LO MISMO QUE HA

Teniendo esto en cuenta, es por lo que afirmamos que en España vivimos una Revolución realizada por los trabajadores. Si esto es así, son, sin discusión alguna, ellos los que deben ocupar la direción de la lucha en todos los frentes; en el cultural, en el guerrere y en el económico. Todas las actividades deben sufrir la influencia de su personalidad vigorosa. El ejército antifascista debe estar controlado por las organizaciones proletarias, ya que proletarios son la inmensa mayoria de los combatientes. La nueva cultura debe Inspirarse en los afanes culturales de los trabajadores. Las fábricas, los campos, las minas, todas las fuentes de riqueza, deben ponerse al servicio de la guerra, mediante la socialización realizada a través de las organizaciones sindicales. Las fuerzas de orden público, ese instrumento imprescindible para mantener el nuevo orden de cosas, debe estar controlado por los obreros órganizados. La mejor manera de conseguir esto, es estableciendo como condición obligatoria la sindicación de todos los camaradas que compongan dichas fuerzas. Para evitar que las luchas partidistas de la callé puedan tener eco en el seno del Cuerpo de Seguridad Interior, basta con prohibir la creación de organizaciones especificas de fuerzas armadas.

Creemos que todas las actividades de orden político, militar, econômico y cultural deben estar impregnadas de ese espiritu proletario y revolucionario que se impuso por el arrojo y decisión con que actuaron los obreros desde los primeros instantes de la lucha contra el fascismo. Esta es la posición noble y leal que mantiene la C. N. T., respecto a los problemas que la Revelución plantea. Muchos antifascistas, que se titulan amigos nuestros, la toman frecuentemente como pretexto para descargar sobre ella sus ataques de un hondo sabor contrarrevolucionario Peor para ellos. Con esa conducta no logran más que ponerse en evidencia ante sus propios afiliados, quienes. por fin, van descubriendo la tramoya de muchas actitudes turbias que se encubren con la consigna altisonante y sugestiva de: "antes que nada, ganar la guerra".

ANDRES CAPDEVILA



En segunda página: ALREDEDOR DEL PROBLEMA AGRARIO, per D. A. de Santillán.

NUESTRO COMPAÑERO



La solución de la crisis. — Su conexión con la guerra. — La batalla que hay que ganar a Europa. - La Gran Bretaña y su control. — El estado de alarma en España y en Inglaterra. — Así como hemos ganado el pleito de la Generalidad, ganaremos el otro

Por Gonzalo de Reparaz

a la que le es odioso el ejemplo

de nuestra redención. Mil años

llevamos pegados a ella. Despe-

garnos no va a ser fácil. Su asom-

bro unte ancestro esfuerzo sepa-

ratista no puede medirse. La vieja

y asmática matrona está doloro-

samente escandalizada. Y del do-

lor se le và la cabeza: Inglaterra,

esa mezcla impura de Roma y

Cartago que hace de directora de

De la guerra, lo primero que he de apuntar koy en mi "Diario" es la solución de la crisis del Gobierno de Catuluña. No faltará lector tngenuo que pregunte: - ¿Y qué tiene que ver la crisis con la guerra? -. Mucho, contesto. Y paso a explicarme.

En el fondo de la crisis estaba el conflicto entre los que pretendian hacer la guerra y la Revolución de un modo y los que ansiaban llevarias de otro; enfrenados y conducidos desde fuera (sin saberlo la Inmensa mayoria de ellos) los primeros; inspirados únicamente en la intuición racial los segundos. Ha sido una bata-Ila entre lo exótico y lo castizo. Ha quedado, si no del todo vencedor, mejorado lo castizo. Felicitémonos los que deseumos que la guerra solga bien y que desemboque en una Revolución ibérica.

Pero no nos hagamos la ilusión de haber ganado la partida. Para ello quedan quin muchas ganancias que apuntar. La primera, ganar la guerra. La segunda, ganar la libertad de levantar el nuevo edificio social, esto es, de realizar la Revolución a pesar de la mala voluntad de la Europa decadente

la llamada cirilización. La cubeza de la civilización no deja un momento de pensar en nosotros. Pero en manera alguna para ayudarnos a salir del atranco, sino para sumirnos en el. Eso si: lucyo que estemos bien sumidos, nos tendera la mano para SEGUN «ADELANTE», ORGANO DE LA FEDERAque, agradecidos, aceptemos su

> Cuando estalló la contrarrevolución, estropeando a su querida República del 14 de abril, pensó que los generales, obispos y banqueros vencerian facilmente a los pobres diables rojes. Asi se le aseguraban Romanones, Marañon y otros informadores no menos com-

cariñosa tutela: cariñosa siempre;

gratuita nunca.

(Pasa a la página siete)



Ya no habrá Exposición hasta noviembre Es ya un hecho. La Expo-

sición que se quería inaugurar el 1.º de mayo, primero, y el 19 despues, va a ser aplazada. El gozo de los parisienses ha de quedarse en el pozo hasta noviembre.

Esta es la fecha que dan los enterados. Algunos quieren atribuir este aplazamiento de la suspensión a causas politicas. Pero no hay tal. O por lo menos no son esos los síntomas. La Exposición va a ser aplazada porque en realidad se dió muy poco plazo desde la fecha en que fué colocada su primera piedra a la fecha que se senalò para*inauguraria. Las obras han sido hechas con gran prisa, con grandes deseos además, por parte de los arquitectos, ingenieros y obreros; pero al aproximarse a la fecha convenida, se a visto que seria imposible su inauguración, aun cuando luego siguieran las obras.

Mejor es así. Paris pensaba resolver su verano con la Exposición. Todo el mundo se preparaba para recibir en fiestas a los forasteros y sacarles el dinero, naturalmente. Mas si por hacer ahora el certamen iba a resultar mal, ¿qué importa aguardar al otodo que es además, cuando Paris es más

·Los reaccionarios gritaran al saber-

-; No se atreven! ¡No se atreven! Porque se han llegado a hacer la ilusión - especialmente La Rocque y Doriot-que en Paris se les tiene miedo, y que sin su permiso, no se puede

caminar en Francia. Delirios del fascismo.

Todo lo contrario, La Rocque y Doriot, podrian ser dos objetos de Exposición, pues del mismo modo que en un pabellon hecho a proposito se recogen siempre en esta clase de certamenes las antigüedades, se les podría meter a ellos en unas jaulas y exponerlos a las miradas de nuestros visitantes, con un letrero que dijera; «Pascistas amenticosa Habria el peligro de que se enfadara Mussolini y clausurara su palacio, ese palacio donde trabajan más de quinientos obreros venidos de Italia y que apenas han respirado los aires de Francia, han hecho como los italianos que fueron a Guadalajara: hacerse prisioneros del ambiente. En la manifestación de protesta por los sucesos de Clichy vimos a esas brigadas de obrezos italianos manifestarse sin ningun reparo con los comunistas, socialistas y anarquistas de Paris apretando el puño en alto en vez de alzar el brazo con la mano extendida... Y si esto sucedia a los tres meses

de trabajar en Paris, ¿que sucederá de aqui a noviembre a esos buenos camaradas que Mussolini ha enviado aqui scomo gente de su confianzas? Daniel Bordeaux

Paris, 16, abril, 1937.

VILEZA, COBARDIA Y RIDICULEZ

'¿Qué tendrán que hacer esos camaradas que se pasan el dia escribiendo anonimos?

Tal es la pregunta que al repasar la diaria correspondencia que llega a nuestra Redacción, nos hacemos. Pues es infinito el número de holgazanes que deben tener por ocupación única la de escribir anónimos terribilisimos, cantera de estulticia, a juzgar por los kilogramos de papel que en tan benemérita labor invierten.

Los fascistas de la quinta columno, emboscados muchos de ellos por esos centros oficiales, no nos dejan ní a sol ní a sombra. Es lógico.

Lo ya no tan lógico, es que camaradas del Partido Comunista se dediquen también a idéntica labor. Iracunda es su sensibilidad y en extremo excitable, pues que por la cosa más insignificante del mundo nos dedican resmas de papel plagadas de injurias, que quieren ser proyectiles.

Mala táctica, camaradas! Mala y buena, porque ella pone en evidencia un estado de espiritu muy curioso. Estado de espiritu un tanto amortiguado -nada más que amortiguado-, durante algunos meses, y recrudecido ahora con motivo de la explotación de la consigna "contra el Gobierno sindicai", consigna de padre desconocido, aunque no de madre.

El anónimo, cultívelo quien quiera, es una demostración de vileza y cobardia. Nada más que así: vileza y cobardic.

Esta conclusión es la que nos lleva a creer que los anónimos comunicantes que se dicen comunistas y se muestran o/endidisimos cuando ponemos el punto sobre la i a algun camarada suvo -también solemos ponérselo a los nuestros— no son tales; es decir, no son camu-nistas, ni siquiera afiliados al partido. Pues que resulta inconcebible la tarea citada en circunstancias como las presentes y contra camaradas que, podremos no coincidir en apreciaciones determinadas sobre problemas que la guerra y la Revolución nos plantean a cada instante, pero que vivimos inspirados en los más profundos sentimientos de fraternidad que la polémica no empaña y animados del mayor desco de unidad sólida para vencer al fascismo, que a unos y otros, por igual, persigue a muerte.

De todos modos, no acertamos a comprender como en estos momentos en que se precisa una actividad máxima en bien de la causa común, puede haber tanto gandul entretenido dia y noche en garrapatear anónimos espeluznantes groseros y siempre ridiculos.

Porque el anónimo es un todo de vileza, cobardia y ridiculez.

En cuarta página: LA CARESTIA DEL PESCADO Y NORMAS PARA SU ABASTECIMIENTO.

En séptima página: La crisis de la Generalidad e Industrias de Guerra. UNA ACTITUD Y UN PLAN.

LO QUE LES CUESTA A LCS FACCIOSOS LA **GUERRA AEREA**

Madrid, 17. - En un reportaje publicado hoy en "Estampa", comen-tando las hazañas de nuestra aviación, se dice que el enemigo ha tenido pérdidas que pueden valorarse en mil millones de pesetas, incluyendo en ello los cien aparates de caraque se llevan derribados, y el cálculo que se establece por pérdida de material de guerar en tierra por la asción de nuestros aparatos. — Febus.

FUNDAMENTOS DE LA REVOLUCION

ALREDEDOR DEL PROBLEMA AGRARIO

Por D. A. de Santillán

DIVORCIO HISTORICO

Procuraremos perfilar algunas observaciones y sugestiones sobre el problema agrario, importante siempre, fundamentalizimo en este periodo de Revolución y de guerra.

En muy pocos momentos —y para encontrar ejemplos hay que remontar muchos siglos de Historia—, han tenido los campesinos la dirección de la vida económica, política y social de los pueblos. Generalmente, los trabajadores de la tierra, como siervos, como gleba, como medieros, como esclavos propiamente dichos, han constituido una subclase, una casta de parias con múltiples deberes, con muy escasos

Se puede interpretar la Historia de muchas maneras - y hay en boga interpretaciones para todos los gustos. Una de ellas podría ser la que nos explicase el pasado en función de la esclavitud campesina y de los esfuerzos espasmédicos realizados para sacudir el pasado yugo.

El campesinado fué, y sigue siendo en gran parte, una bestia de trabajo desde el punto de vista económico, un contribuyente sumiso para el Estado, un proveedor de carne de cañón para los ejércitos capitalistas. ¿ Ha de seguir siéndolo? ¿Es que el 19 de julio no ha de significar la superación del divorcio tradicional entre la ciudad y el campo, entre la industria y la agricultura?

Por solidaridad humana, por justicia, por la comprensión racional de la transcendencia que este asunto tiene, los anarquistas haremos todo lo que nuestras fuerzas consientan para que la ciudad y el campo se hermanen en una sola aspiración de libertad y de trabajo fecundo y complementario. Sabemos muy bien que, sin llegar a ese resultado, no hay revolución justiciera posible y que el barómetro del progreso social está en la adhesión y la simpatía con que los campesinos se sitúen ante las nuevas realidades y ante las nuevas ideas.

Conquistad ministerios, conquistad puestos públicos de relieve; conquistad el cier por cien de los obreros industriales; conquistad todo lo que queráis. Si os olvidáis de la conquista de la voluntad y del corazón del campesino, todo será inútil y el progreso económico, social y político será solamente una fachada, una ilusión, un engaño.

EN EL OLVIDO

A los campesinos se les ha tenido sistemáticamente olvidados en su terruño. Ni siquiera el socialismo moderno ha irradiado hacia ellos como irradió en los focos de la gran industria. Los balbuceos de definición y de interpretación del problema del campo en las doctrinas socialistas son inseguros. Sin hablar siquiera del comportamiento del capitalismo y del Estado capitalista, cualquiera que haya sido su barniz político. Y cuando no se ha olvidado a los campesinos, se ha pensado en ellos para explotar su ignorancia y su buena fe, para exprimíries más y mejor en beneficio de las castas dirigentes. Se ha pensado en los campesinos para envenenarles desde la cuna a la tumba con el opio de la religión y de la vida ultraterrena; se ha pensado en ellos como manantial dócil de impuestos y tributos; se ha pensado en ellos para sacarles los hijos mozos y llevarlos a servir al rey o a abstracciones estatales; se ha pensado en ellos para arrancarles, a bajo precio, el fruto de sus afanes sin limites.

Eso es lo que ha visto el campesino de toda la civilización, de todo el progreso, de toda la cultura: el cura que les embrutecia y les engañaba, el recaudador de contribuciones que les llevaba todos los ahorros y el guardia civil que les aterrorizaba. Y en esas condiciones nos quejamos de que el campesino sea desconfiado y haya heredado esa desconfianza ante todo lo que llega de las ciudades. Aun cuando desde las ciudades les llegue la libertad y la justicia, los que se han visto tantas veces traicionados y engañados tienen razón para mirar con recelo a la justicia y a la libertad mismas. Ellos no son los culpables de ese recelo, de ese instinto hereditario de desconfianza. La culpa es de los que hemos huido del campo para disfrutar en las grandes urbes de los placeres banales o de los goces de la cultura o para elevar el propio nivel de vida; la culpa es de los que, pudiendo y debiendo, no hemos hecho la obra de propaganda y de persuasión que se hizo entre los obreros de la industria, entre los trabajadores de la tierra; la culpa es de todos los que hemos tolerado la expoliación permanente de los campesinos en dios, del rey, del Estado o del capitalismo, sin habernos interpuesto como lo haciamos cuando se trataba de la explotación y de la represión contra los obreros industriales.

Ahora cosechamos los frutos del olvido en que hemos tenido al campesinado. Es decir, no habiendo sembrado cuando era la hora propicia, no podemos cosechar en la estación adecuada. Y la Revolución sufrirá las consecuencias del dua-

LAS REVOLUCIONES Y EL PROBLEMA AGRARIO

Méltiples son las causas del fracaso o del éxito de una Revolución. Una de las más importantes es la política agraria que realicen. Si no se obra de modo que los campesinos presten su adhesión activa, entusiasta, a la nueva situación, la Revolución se pierde irremisiblemente. Y para que presten esa adhesión no se ha de olvidar que hay desnivel entre la preparación del obrero de la industria y la del campesino; que las mismas palabras tienen distinto significado o son interpretadas diversamente en la ciudad y en el campo; que los hechos que en una parte son favorables pueden ser nocivos en la otra.

En general, frente al campesino, receloso y desconfiado, porque tiene motivos para serio, hay que emplear un instrumento de propaganda que no falla nunca en su eficacia: el ejemplo, la persuasión por la práctica de cada dia. Por los caminos de la violencia, perderemos siempre la partida, aun logrando el aplastamiento de toda resistencia aparente de los campesinos. Sin la simpatia y el apoyo activo de la población agraria, la Revolución económica, política y social se estrellará en la impotencia. Aunque se crea muy fuerte con sus cuerpos armados, aunque se envolentone por la relativa facilidad con que puede liquidar cualquier foco de descontento. La historia de todos los tiempos y de todas las revoluciones nos enseña que en el camino del progreso no se llega efectivamente más que hasta alli donde los campesinos son capaces de llegar por propia volutad.

LAS COLECTIVIDADES AGRARIAS

De una manera casi espontánea, hemos visto surgir colectividades agrarias compuestas, en su mayoria, por hombres del campo a quienes habian llegado las ideas revolucionarias. Fueron tomadas las tierras de las facciosos, y, en lugar de repartirlas, fueron puestas en común, con los respectivos elementos de trabajo, animales y máquinas. Es el comienzo de la Revolución en la agricultura. Se produjeron casos aislados de disgusto; conatos raros de coacción. No los hemos comprobado de cerca, pero no nos interesa negarios. Son incidentes, la mayor parte de las veces inevitables. Se han dado siempre y siempre se darán en los primeros momentos de una gran trasformación social.

Esas colectividades quieren demostrar una cosa; que el trabajo en comunidad es más descansado y que, si no hoy, cuando las circunstancias permitan aplicar el maquinismo en gran escala a la agricultura y poner en práctica los resultados adquiridos por la ciencia moderna, con su selección de semillas, con sus abonos adecuados, con los riegos correspondientes, no solamente las tareas del campo, hechas en común, serán sanas y holgadas, sino que serán también más ren-

N e c e sitábamos an instrumento para predicar con el ejemplo en el a campo: ese instrumento lo tenemos en las colec-Lividades agrarias. Hace muchos años que habiamos llegado a una conclusión semejante. Preocupados por este problema, conociendo perfectamente la psicologia del obrero de la tierra, constatando la ineficacia de la mera propaganda doctrinaria, propo-



tablecimiento de focos de trabajo agricola comunitario, aun a costa de comprar la tierra, aun dentro de la economia capitalista. De esta manera, con el ejemplo, tal era nuestra posición, llegaríamos a conquistar la población campesina, convirtiéndonos simultaneamente en factores de progreso, de bienestar y de cultura. El instrumento lo tenemos ahi, fecundo y promisor. No aceleremos el paso más de lo preciso. Si nuestras colectividades agrarias cumplen su misión, la subcisse divides campesinos no ha de tardar muchos, años en sentirse persuadida y en unirse a los precursores de la nueva vida, libres entre libres, iguales entre iguales.

Visitad esas colectividades! Encontraréis alli hombres entusiastas, llenos de fe, que no aspiran a ocupar altos cargos públicos, que no intrigan para vivir a costa del Estado; que se preocupan de la siembra y de la cosecha, que lo esperan todo de su trabajo y de su esfuerzo, que aman la tierra como se ama a la madre o a la novia. En contacto con esos pre-cursores auténticos de una nueva era se olvidan muchas miserias, se refresca el ánimo abatido y se aborda con más confianza el trabajo para el porvenir.

Todo cuanto hagamos por el sostenimiento y progreso de nuestras colectividades agrarias, lo haremos directamente por la consolidación de la Revolución. Ellas han de vencer por el ejemplo y la persuasión el arraigado recelo campesino y sumarán la gran población agraria a las fuerzas que luchan contra el pasado y que pugnan por un mañana mejor.

PSICOLOGIA DEL OBRERO DEL CAMPO

El socialismo internacional, nacido al calor de la concentración de la industria, no ha comprendido el alma del campesino. El obrero industrial no siente cariño ni a su herramienta, ni a su fábrica. Cambia de fábrica o de oficio sin dolor y sin pena. No se siente unido intimamente a su obra. La mayoria de las veces ni siquiera advierte la finalidad de su trabajo. El campesino, al contrario, ama la tierra que cultiva; y porque la ama, la quiere suya. La ilusión suprema del campesino que trabaja tierras ajenas, como arrendatario, rabassaire, mediero, etc., es ser amo de esas tierras, no por especulación capitalista, no por el ansia de enriquecerse, sino porque esas tierras forman parte de su personalidad y'las quiere como a si mismo, como a su mujer o a sus hijos. Es deseable que el concepto de la propiedad varia sustancialmente, porque la propiedad privada de la tierra es un obstáculo al progreso que la trabajan. Esa trasformación no se opera en veinticuatro horas: requiere su período de gestación y de plasmación. El proceso será acelerado con el ejemplo de nuestras colectividades. Pero no se puede ignorar o atravesar esa etapa arbitrariamente, a fuerza de decretos o a fuerza de terror.

-No tiene la culpa el campesino, olvitiado en su terruño, de la fuerza que en él poseen los sentimientos de propiedad de la tierra que cultiva. Además de ser algo natural, espontáneo, es también fruto de una herencia que no hemos hecho nada por combatir a la luz de la cultura.

-Personalmente, creemos que se ha llegado al buen camino para actuar en el campo. No nos impacientemos, pues, ya que cuando se está en el buen camino y se trabaja con fe, se llega, seguramente, a la meta.

LOS SINDICATOS AGRICOLAS

Nuestras colectividades, sin embargo, no han de ser lo que han sido los viejos conventos medievales de las órdenes religiosas. No deben aislarse, sino entrelazar su existencia, sus intereses, sus aspiraciones, con los de la masa campesina entera, al mismo tiempo que con la industria de las ciudades. El aislamiento crearia nuevos recelos, envidias, rencores sordos. Hace falta un nexo común a todo el campesinado. Ess nexo pueden constituirio los Sindicatos Agricolas, conservándoles su carácter apolítico, acentuando, su significación como gestores administrativos para la compra y para la venta de todo lo que atañe a los campesinos.

Somos, por tanto, partidarios de la integración de todos los componentes de nuestras colectividades en los Sindicates Agricolas. Reiteramos que el valor del ejemplo es fundamental: pero el ejemplo hay que esgrimirio también en toda ocasión propicia como un arma. Además, el ligamen del interés común puede tener una gran eficacia.

Portifiquemos, por consiguiente, las colectividades agrarias; pero no dejemos al margen de nuestra intervención solvente, solidaria, amistosa, los Sindicatos Agricolas. Representan un gran paso hacia adelante en la colectivización de la distribución. Para los hereditariamente reaccios a la comunidad puede comenzar por ahí la colectivización de la tierra y de los instrumentos de labranza.

PRODUCTIVIDAD FAMILIAR Y COLECTIVA

Sin embarge, no hay que olvidar una cosa: la experiencia de todos los países, en particular la de los más intensamente agricolas, demuestra que la productividad de la tierra cultivada familiarmente no es inferior a la de la que se trabaja en colectividad. Desde el punto de vista del rendimiento, la existencia del cultivo familiar, tan arraigada en los campesinos, es perfectamente tolerable. Lo que importa aquí es la especialización. No es recomendable que un campesino, o que una colectividad agraria, se dediquen a toda suerte de cultivos. Deben especializarse en determinada producción y llegar, en esa rama propia, al mayor perfeccionamiento.

La desventaja mayor del trabajo familiar, que absorbe a todos los miembros útiles de la familia, el padre, la madre, los niños, es el exceso de esfuerzo. El campesino no tiene otra preocupación que la tierra, el cuidado de su siembra, el crecimiento de los frutos, la cosecha, etc. No hay horarios, no hay limite al desgaste físico. Proporcionalmente, puede obtener de su tierra, al menos en los primeros tiempos, más provecho que el cultivador de las colectividades. Pero es que el campesino no puede llevar hasta el extremo su sacrificio y el de sus eljos. Es preciso que le quede tiempo, reserva de energias para instruirse, para que se instruyan los suyos, para que la luz de la civilización pueda irradiar también sobre la vida del campo.

El trabajo en las colectividades será más aliviado y permitirá a sus miembros leer periódicos, revistas y libros, cultivar, también, su espíritu y abrirlo a los vientos de todas las innovaciones progresivas. Por ese derecho y ese deber de reposar, de no gastarse enteramente encorvado sobre la tierra, el régimen de trabajo colectivo es superior y debe ser estimulado. Pero mientras los campesinos no lo entiendan así voluntariamente, mientras no se hayan visto convencidos por el ejemplo, dejad en pie el cultivo familiar, la pequeña explotación agrícola que no requiere fuerzas extrañas de trabajo. No sólo es asunto de buena táctica, sino que es, también, económicamente, admi-

¿QUE; HA DADO LA REVOLUCION?

El 19 de julio ha quebrado numerosas barreras. Los cam-pesinos lo han comprobado al entrar en posesión de la Herra que cultivaban antes como rabassaires, medieros, jornaleros, Ha desaparecido el latifundista y quedan, como formas espontáneas de lan ueva propiedad, las explotaciones colectivas de la tierra. Desaparecieron los viejos gravámenes e hipotecas; no tienen ya función estable los acaparadores del fruto del trabajo ajeno. El bienestar no se ha elevado instantáneamente porque, al mismo tiempo que iniciábamos la revolución, se entraba en una guera terrible que consumirá todas nuestras reservas y buena parte de la riqueza nacional. Pero habiendo sido libertada la tierra de los viejos imperativos de la propiedad, quedando los campesinos con las manos libres, en muy pocds afios veremos reponer el enorme desgaste de la Revolución y de la guerra y acrecentar la riqueza agrícola hasta lo inconcebible.

El 19 de júlio suprimió las barreras que se oponían al desarrollo ascendente de la agricultura. Las puertas están, ahora, abiertas al trabajo fecundo, a la iniciativa, al esfuerzo creador. La salvación, pues, está en nosotros mismos.

LA OBRA A REALIZAR

¿Cuál es la labor inmediata de los anarquistas en esta ho-

ra y en relación con los problemas del campo? No está el nudo de la cuestión en la conquista de un ministerio más o menos, hi en el enchufamiento de más o menos número de compañeros en los comederos del Estado. Esto es transitorio, circunstancial, de eficiencia discutible.

Lo que cabe realizar es lo siguiente: Sostener moral y materialmente los ensayos de colectividades agrarias (colectivización integral de la producción y de

Participar leal y solidariamente en los Sindicatos Agricolas (colectivización de la distribución).

Propiciar una vuelta a la tierra de masas urbanas parasi-Iniciación de obras de utilidad agrícola: carreteras, pan-

tanos de riego, repoblación forestal.

Aplicación de la maquinaria, agrícola en la mayor escala posible, a fin de aliviar el esfuerzo, ahorrando energias para

la instrucción del campesinado. Difusión intensiva de una cultura general entre la población del campo y establecimiento de instituciones de carácter profesional para la enseñanza de la agricultura moderna.

Propulsión de las granjas hortícolas y avicolas. Modernización total de la vivienda campesina, a fin de dotaria del confort y de las comodidades que el trabajo convertido en ley, para todos puede crear fácilmente.

En las ciudades pulula una población estéril desde el punto de vista de la producción. Es preciso que al llevar un poco de civilización a los campos, tan faltos de ella, esa población se oriente hacia el trabajo de la tierra.

Cuando el campesino advierta el abismo abierto entre la realidad naciente y el pasado de humillación y de subyugación, de esclavitud y de miseria, será una fuerza revolucionaria firme como una roca, Y, sobre su voluntad y su adhesión activas, edificaremos sólidamente la nueva sociedad de productores y de consumidores libres.

También en el Ecuador | hay conflictos con el clero

Quito, 17. - Habiéndose obligado al olero católico a someterse a la ley de seguridad, depositando una garantia de las publicaciones, el arzobispo de Quito ha ordenado suspender toda clase de publicaciones.

Como se recordará, se está tramitande un smedus vivendis con el Vati-- Pabra.

El ministro de Marina francés vuelve de una inspección

Marsella, 17.- A bordo del crucero «Colbert» ha regresado de su viaje a Marruecos el ministro de la Marina de guerra francesa Gasnier du Parc. Acompañado del alto comisrio de España en Marruecos, general Nogués, el ministro inspeccionó detenidamente todas las bases militares, aeronauticas y naveles de aquel territorio.--Ocemos.

En Besarabia hace estragos un incendio

Bucarest, 17. - En Beascabla se ha registrado un colosal incendio que ha ocazionado la cast total destrucción de una ciudad. La catástrofe se precipitó a causa del vendaval reinante que avivo el fuego con gran rapidez. No existen datos sobre el número de victimas, sabiéndose unicamente que las pérdidas materiales se elevan a treinta millones de francos.--Cosmos.

primer ministro egipcio y Mussolini

Roma, 17.-En los circulos italianos se anuncia que a su regreso de la Conferencia de Montreux, el presidente del Consejo egipcio y ministro de Negocios Extranjeros, Nahas Baja, pasara por Roma y & entrevistara con Musso-Jini y el ministro del Exterior, conde Ctano.-Cosmos,

Conferencia entre el | Suspensión de la carrera aérea Paris-Nucra York

Paris, 17. - Según informaciones de Prenas el ministro del Aire, Mr. Pierre Cot, organizador de la magna-carrera aerea Paris-Nueva Work, que debia disputarse durante la celebración de la proxima Exposición Internacional de Paris, ha decidido suspender tan magna competición. -- Cosmos.

conservánación como a venta de

n de todos Sindicatos fundamenn toda ocadel interés

ts agrarias: in solvente. esentan un la distribunidad, puen y de los

TVA experiencia tensamente rra cultiva-

trabaja en to, la exiscampesinos. la especiaue una coiltivos. Detar, en esa

absorbe a madre, los e otra preel crecios, no hay obtener de ovecho que campesino de sus hirgias para la luz de del campo, y permis, cultivar, as innovareposar, de el régimen lado. Pero ariamente iplo, defad rricola que asunto de ite, admi-

Los camjornaleros. as esponectivas de otecas; no del traincamente in, se enestras rehabiendo a propleen muy Revoluhasta lo

n al desn. ahora. rzo cree-

esta ho-

un mio menos Esto es

ectividaión y de Agrico-

as, panr escala

parasi-

as para ' poblacarácter

rna.

de doconverd punto

poco de ución se ntre la agación,

ria firactivas. tores y

2003 rre-16-'a.

nes de Pierre CATTVITA is disde ia magLA MASCARA Y EL ROSTRO

KALENDAS GRAECAS



Domingo, 18 Alei 1937.

Franco, los felices habitantes de Zaragoza, Soria, Valladolid y Sevilla, de todo el conjunto de provincias que forman la Arcadia fascista, en fin, que su amo y senor no se preccupa de ellos. ¡In-gratos que son! Está visto que no hay peor cosa que sacrificarse por el mejoramiento de los pue blos. No solamente les ha resuelto Franco vivir en paz, organizar la producción, redoblar el trabaio, sancar la economia y hasta comer como Heliogábalos, sino que les va a dar un calendario nuevo, abriendo una nueva era en la Historia de España.

¡Cómo los envidiamos! Porque esto de abrir nuevas eras el tiempo, es cosa reservada a los grandes acontecimientos del Mundo. La era de Augusto fué en Egipto, el comienzo de una vida nueva. Lo mismo le ocurrió al Asia Menor con la era antiococesárea. No hablemos de la era cristiana que, pese al error de su iniciación -Kepler cree que Dionisio Exiguo se equivocó lo menos en cinco años al pretender averiguar la fecha del nacimiento de Cristo-, todavia pesa sobre nosotros como una losa de plemo. Ahí es mada estrenar un régimen con era y todo. Y es que Franco es así, no se priva de nada. Del mismo modo que ha alterado el curso de la Historia, y en él ha abierto un capítulo nuevo, se encara con el tiempo —luego lo hará con el espacto— y lo interrumpe también, poniendo un peldaño más en la crolonogia.

Los hombres grandes lo han de ser en todo. Una dictadura modesta, encienque, primorriverista, no tiene crédito ni en España, ni en el extranjero. Además, eso lo hace cualquiera. Hay que remontarse a Solón, a Pisistrátides, a Marius, a Silla, a Pompeyo, a César, a Napoleón, a Mussolini y hacerse un hueco en el friso que en el templo de Clio hay destinado para los déspotas.

Todo ello quiero decir que, a partir del 17 de julio venidero, en la otra España —en la feliz, en la redimida— se comenzará a contar desde el año II. Ahora están en el año I y escriben así: 1937-I. Total, que han vuelto a nacer, que se consideran recién saliditos del huevo. ¡Lo que agradecerán algunas solteronas de Vitoria, de Logrofio o de Burgos a Pranco esta galantería! Aun cuando refunfuñen esos bigardos que lecto lo ven mal y todo lo del "generalisimo" la critican, hasta el que toda via no se haya decidido -- el sabrá por que, con su infinita sabiduría !--

Lo malo de todo esto, ¡ay!, es que de nuevo se nos aparece la menguada figura de Franco como un ser sin idea alguna. Todo eso del calendario nuevo está bien. Claro que está bien. Pero eso ya lo hicieron antes que Pranco infinidad de tiranos que supusieron que de este modo aureolaban su nombre de gioria postrera. El último de estos vacios fué Mussolini. Ha obligado a los italianos a que tengan todos la misma edad: quince años. Lo que resulta tan grotesco en estos tiempos que corremos, que este aspecto de la pedantería del "Duce" no se borra ya en la rida. habiendo estado en Italia, donde al pasar la frontera, no sólo hay que cambiar la hora del reloj, sino el año en que se vive.

El calendario ha sido una obsesión de los tiranos. En su enfermedad someter a su arbitrio todo lo que les rodes, han querido someter también a su antojo el tiempo, Asi yemos que existen infinidad de calendarios. El perpetuo, el egipcio, el caldeo, el hebreo, el judio, el arabe, el persa, el armenio, el kikuyo y... abora el franquista, sunque ello sea mo un cardenal calificó el calendario de Mussolini cuando fué implantado— "un acto de soberbis contra Dios, que ya fijó en la era cristiana el método para que los cristianos contaran y dividieran el tJempo". un dictador está por encima de Dios.

En algo tiene originalidad Franco. En que va a impiantar su calendario antes de la victoria. En algo habia de ser. Todos los que se han ocupado de esta división del tiempo por medio de reglas matemáticas e políticas, lo han hecho cuando su triunfo ha estado consagrado. No se comprende a Augusto, por ejemplo, abriendo la era que lleva su nombre antes de la conquista de Egipto. Franco no espera a vencer. Es jefe de un Estado antes de tener el Estado. Hubia de un imperio, cuando le dan cintarazo en el frente. Hace billetes del Banco de España, sin tener el banco emisor. ¿Por qué, pues, no ha de abrir "su era" conmemoradora de la victoria, sin haber ten/do la victoria? Después de todo, hace bien. ¿No es suyo el territorio que domina? Pues si es tan suyo que hasta lo puede vender a los extranjeros, ¿ por qué no ha de hacer dentro de sus dominios lo que le dé la "real" rana? Nueva patria, nuevo Estado, nueva moneda y nueva 'era, y el que no estrena es porque no quiere, ¡qué caray!

Nos recuerda esto el viejo cuento aquel del baturro, que se compra una guitarra para aprender a tocaria y llama a un profesor de este instrumento. Puestos de acuerdo, comienzan las lecciones y el profesor va señalando al discipulo las "posiciones" como la cosa más natural, "Este dedo, aqui", y "aquel otro dedo en este traste", "la mano derecha apoyada de este modo". Al fin se cansa el discipulo de tantas órdénes del maestro y encarándosele, le dice: ¿ "Sabes lo que he "pensao? ¡Que la guitarra es mia y pongo los dedos donde me da la gana!" Pues éste es el caso de Franco. Su troso de España es de él y en él

Mas tenga cuidado el "generalisimo". Todos los calendarios comiena a contar del número uno. Todos menos el calendario astronómico. Así, cuando en cualquier era, en la cristiana, por ejempio, es el año 1937, en astronomía es el año 1936. Como su trono y su reinado son astronómicos -sinónimo de fabuloso, de ilusorio, de hisero-, ha debido comensar por el cero. Y ese cero, luego, colocarlo a la isquierda. Porque la verdad es, que en cuanto nos ponemos en serio, hay que decirle a ese dictador frustrado, que su tiempo de mando ne va a pasar del 0, de los 345 días que supone cae signo, que los astrónomos señalan así: — y que al partirlo por otro igual en forma vertical +, marca la cruz de su sepultura como jefe de Estado.

Exequiel Endéris

Tercera lista de géneros decomisados a los acaparadores por la sección quinta de Patrullas de Control y entregados a los hospitales

Mospital de la Cruz Roja de Barcelona: p cho kilos; carne variada, cuarenta y cin-Entregado el día 9 de marso de 1937:

Bacelso, un cesto; tocino, quince kilos; um cesto con butifarra, dies kilos; nueces, un moo; tocino, dies kilos; pan, un saco; jabón, dies trouce; pateias, un saco; patatas, un cesto; huevos, un cesto con ciento cincuenta y doe; huevos, tres cajones; husyos, tres cectos; verdura, un cesto judias, dos sacos; amicar, un cajón; harina de garbansos y fideos, un cajón; manteca de cerdo, una lata; paquetes uno; huevos, cuatro cestos; latas de conservas, un cajón; sacce de pan, veinticinco; cebada, un saço; conejos, dies, y

police y gallinas, veintinueve. . Hospital Proletario de la C. N. T.; Entregado el día, 9 de marso de 1937:

Tocino, once kilos; longanima, discio-

co kilos; patatas, cincuenta y ocho kilos; pan, des sacce; chocolate, dieciséis ta-blus; turrén, un kilo; huevos, dies mil; police, veinticinoo; pavo, uno, y conejos, veinte.

COMITE REGIONAL DEL TRABAJO DE CATALUÑA

Se ruega a toda la Prensa confederal y anarquista envie un ejemplar de sus publicaciones al Comité

ROMANCE DE CNT

CONFEDERAL

Luchadores de les frentes,

de los Ilanos, de las sierras, del Pardo, Puerta de Hierro, Casa de Campe, Sigüenza, Arganda, Fuenthovejuna, la Virgen de la Cabesa. caminos que van a Burgos, caminos que vati a Huesca. Luchadores de los frentes con insignia rejinegra, restregindose los ojos se dicen con gran tristeza: Quieren cottarie al leéer confederal in melena! La noticia sube, baja, corre, por los aires vuela; de los lingos de Castilla a las cimas cordobesas; de los montes asturianes a la vega aragonesa. Se posa en los pochos fuertes, en las viejas sienes deja, de Isbios en labios, salta, de oldos en oldos, suena. Hasta que en el dure risce donde aguiluches no liegan, um mocete de los nuestros tirando atrás la cabeza. con la boca del fusil bajo la barba megena, curtida por las heladas y el sel de la Primavera, con el arma que defiende de España la independencia, a todos tos vientos grita, como grita la entereza: "; No hay nadie en et mundo hoy por muy flamenco que sea, que al león confederal le agarre per la melena!"

Antonio Agraz

Federación Local de Grupos Anarquistas de Barcelona

Teniendo el propósito firme de celebrar un pieno de delegados mafiana, lunes, a las nueve de la noche, en la casa C. N. T.-F. A. I., se ruega a los delegados pasen por esta Secretaria para recoger la circular-orden del dia.

Al mismo tiempo, recordamos a todos que sobre los puntos que sometemos a estudio, se tomarán. acuerdos definitivos, con el número de delegados que haya. Por esta razón, recomendamos insistentemente a todos se tomen el interés de rogar a sus delegados que pasen a recoger la susodicha circular y, al mismo tiempo, se les recomiende la asistencia.

Actuaciones secretas

SOBRE LA DESAPA-RICION DE UN PE-RIODISTA EXTRAN-JERO

A partir de algunas semanas viénese notando determinada actuación secreta incontrolada, producto de la cual es la desaparición del periodista redactor del «Social Democratic Kraten», de Estocolmo, Mark Rein, de origen ruso, hospedado en el Hotel Continental de esta ciudad.

Hace unas cuatro semanas habia liegado a Barcelona. En la noche del 9 al 10 de los corrientes, salió de la habitación que en el mencionado hotel ocupaba, después de haber recibido dosllamadas telefónicas, sin que de él se hayan vuelto a tener más noticias.

Horas después de su desaparición se presentaron en el hotel unos individuos que dijeron ser polician, quienes se interesaron por los que ocupaban las habitaciones del 38 al 45, teniendo especial interés por la mimero 42 que era la ocupada por el periodista en question.

En la maquina de escribir existente en la habitación del periodista, se encontro un articulo sin terminar, que trataba acerca de la situación económica de Cataluña.

El periodista desaparecido se hacia llamar Mark Rein; sir nombre autentico es Abramovich, hijo del célebre menchevique ruso del mismo nombre. actual redactor jefe del periódico ya citado eSozial Democratic Kratens.

Dicese que la Policia practica pestiones para descubrir el paradero del mencionado periodista. POSTALES DE LA GUERRA

LA DESPENSA

Por Eduardo Zamacois

En Cervera del Maestre, una tal Amalia, viuda de Ballester, hubo siste hijos, al más popular de los cuales sus convecinos apodaban familiarmente "el hijo de Amalia"; riendo muy de advertir que a su descendiente - Javier Ballester se llama- las gentes le conocen per "Amalio", lo cual dice que la personalidad de su obuela debió de ser extraordinaria, cuando su recuerdo de tal modo se impuso a dos generaciones.

En los trágicos momentos actuales este hombre, brusco y callado, recio de músculos y de espiritu, encarna el alma -toda el alma- de Benicarió.

Llegada la noche, pa histórica, del 19 de fulio, "Amalio", secundado por Juan Celda, Romualdo Minguillón y media docena más de valientes, prochmó la Revolución; tanta diligencia y fervor derrocharon en propagarla, que al dia siguiente, domingo, ya no se celebró misa en ninguno de los cincuenta y dos pueblos de la comarca. Seguidamente -conocedor de cuán reaccionario era el medio en que se movia, y recelando que los fascistas le atacasen- mandó fabricar, en menos que se dice, quinientas bombas de mano; desalojó los conventos, cuidando de que a las monjas nadie las molestase; encarceló al juez municipal, por saberle monárquico furibundo; detuvo, igualmente, a los falangistas más conspicuos de la localidad, levantó barricadas, y después de armar a cuantos vecinos merecian su confianca, "invitý" a los veinticuatro curas que vegetaban en el pueblo o desmontar, por sus propias manos, los altares de la iglesia, que inmediatamente pasó a ser mercado de abastos. Y, conste que lo ordenó asi, no por impiedad, sino po ría precisión de tener un lugar amplio y seguro donde encerrar el oro que, en forma de legumbres y de trutas, habian de traerle los huertanos, realizado lo cual, el templo, intecundo y sombejo hasta entonces, comenzá a oler a campo y a vida.

La región benicariense es, quizás, la más ópima de nuestra peninsula. Regada por unas dos mil norias, aquella tierra siempre soleada, caliente y jugosa, no descansa; su preñez es eterna. En invierno produce patatas, gilisantes, habas, lechugus, coliflores, alcachofas y zanahorias; en verano se recoge trigo, cebada, garbanzos, algarrobas y almendras; y luego aparecen los meses de septiembre y octubre, con su carga de uvas, de accitunas, de melones, de sandias, de remolacha, de judias y de boniatos.

Affádase a esta prosperidad agrícola la pecuaria, a saber: más de cien vacas lecheras, cuatro mil marranos, tres mil cabezas de ganado lanar...

Y con semejantes prolificos alientos que el campo, labora la ciudad. Colectivizadas funcionan, a la hora presente, dos fábricas de jabón que rinden, aproximadamente, cincuenta cujas diarias. Dos molinos harineros, cuya producción cotidiana nunca es injerior a doscientos sacos. Tres fábricas de chocolate. Una fábrica de tejidos, montada conforme a los adelantes más modernos. Dos de cemento. Una de hielo. Una de cepillos. Otra de gaseosas. Otra, muy natable, de perjumes y licores. Talleres de carpinteria y de metalurgia, y -- para que nada falte-- cuarenta barcas de pesca.

Todas estas actividades, que entrañan una riqueza fabulosa, "Amalio" -- infatigable y ubicuo- las vigila y timonea con acierto ejemplar. Bajo su dirección, Benicarló representa, en esta hora terrible de privaciones, "la despensa" de la España libre. Su vitalidad dionistaca lo remedia todo. Es como un corazón que expandiese su sangre por todo el perimetro ibérico. Benicarló envia semanalmente a Madrid, legumbres, azioar, chocolate, sal, latas de leche condensada y de conservas, carbón y otros articulos, por valor de treinta y cinco a cuarenta toneladas. Asimismo avitualla, aunque en menor proporción, al frente de Teruel, a Lérida, a Barcelona, a Valencia... Benicarló tiena la exuberancia de una recién parida; al igual de los de Ceres, los senos de sus predios jamás están exhaustos.

Como si viviésemos en tiempos normales, los vecinos de Benicarló trabajan en el mar, en el campo, enderesan calles, fomentan bibliotecas y están levantando un tgatro. En este pueblo modelo, que proporeiono asilo generoso a más de ochocientos camaradas expulsados de sus hogares por la guerra, no hay "parados", ni "colas"...

He aqui lo que, en menos de ocho meses, ha hecho Javier Ballester: el nicto de aquella Amalia, natural de Cervera del Maestre.

INFORMACION ARAGONESA

Servicio exclusivo de SOLIDARIDAD OBRERA

(Por teléfono)

Parte de Guerra de la Comandancia de Hijar

Hijar, 17. - En el sector de Azalla se han pasado a nuestras filas tres personas y un soldado con armamento. En el sector de Azuara se han presentado en nuestras filas, un paisano funto con su esposa y dos hijos.

En los demás sectores del frente, sin novedad.-(Servicio especial de SOLI-DARIDAD OBRERA.)

Crónica de nuestro redactor destacado en el frente de Huesca

Caspe, 17. - Intenso fuego de fusil ametralladora en todos los frentes de la División Ascaso. El enemigo sigue presionando las posiciones de La Torrasa y el Carrascal, con fuego de mortero y de cañon. La moral del enemigo es muy baja, a consecuencia de las numerosas bajas que se le ha ocastonado en catos últimos días. Por las declaraciones de uno de los evadidos, se sabe que, como consecuencia de las operaciones realizadas por nuestros milicianos, cuatro ambulancias no cesan de trasportar heridos a Ayerbe, habiendo tenido numerosos muertos.

Una compañía que habia ido a reforzar a los facciosos, y que atacó a nuestra posición del Castillo de Becha, quedo completamente destruida.

En el sector del Pirmeo se tomaron al enemigo sesenta cabezas de ganado, sosteniendose ligero tiroteo, sin consecuencias por nuestra parte.

División Carlos Marx. — Fuego de fusil y ametralladora, en el sector de Alsubierre, y de artilleria, en Robles y Tardienta.

Division Lenin - Ligero tiroteo de fusil y duelos de morteros por ambas partes. Se han presentado al cuartel general de Barbastro, once evadidos dei campo faccioso, de ellos, seis soldados, cuatro paisanos y un cabo. -(Servicio especial de SOLIDARIDAD OBRERA

Ha sido aprobado el decreto de municipalizacion de la vivienda

Caspe, 17. - Todo el interes de hoy está concentrado en el decreto que so bre la municipalización de la vivienda ha sido aprobado por el Consejo de Defensa de Aragón.

Tiene el referido decreto, en su parte expositiva, una recopilación de todas las anomalias que presenta la propiedad urbana de Aragón en estos momentos. Por la extensión del decreto, no lo damos integro, pero se trata de una exposición que marca un avance social y económico como jamás pudo imaginarse, ya que en su consecuencia, se entrega la liquidación de todas las fincas enclavadas en los terminos municipales, a los Consejos munici-

Se establecen normas para regular las rentas, así como la reglamentación de impuestos y demás que afecta a este ramo de los recursos inmobiliarios y, aunque se mazcan unos porcentajes, tanto para rentas como para tributos, se concede un margen a los Municipios en cuanto a la aplicación del decreto y se detallan las responsabilidades en que pueden incurrir los citados organismos.-(Servicio especial de SOLL-DARIDAD OBRERAY

LA CARESTIA DEL PESCADO

SUS CAUSAS Y LA UNICA SOLUCION POSIBLE PARA SU ABARATAMIENTO

Los efectos de la guerra, han perfudicado enormemente el desenvolvimiento de tan importante industria, pues no podemos perder de vista, para estudiar bien el problema, que los principales puertos pesqueros de España están, por desgracia, en manos de los facciosos. Estos puertos son: San Sebastián, Málaga, Huelva, Cádiz, Palma de Mallorca, Ibiza, etc., etc.

Antes del 19 de julio, los arribos al Mercado Central de Pescados se remontaban a la cifra de 1.500 cajas diarias, que con un promedio de peso de cuarenta kilos cada una, eran 60.000 kilos, dedicados al consumo normal de Barcelona

Surge la guerra, y la España revolucionaria se divide en dos pedazos. ¿Qué ocurre desde entonces con respecto a la Industria del Pescado? Veámoslo.

LOS ARRIBOS ACTUALES

Circunscrita nuestra industria a las posibilidades pesqueras de nuestro IItoral y parte de Levante, por más intensificación de trabajo que realizan los pescadores, no se consigue conducir al Mercado Central de Pescados más que un promedio de unos cuatrocientos buitos diariamente, que a cuarenta kilos cada uno, son 16.000 kilos, contra 60.000 que llegaban antes, en tiempo normal, Luego faltan para el abastecimiento 44.000 kilos diarios de pesca. Si se tiene en cuenta que la población de Barcelona, con motivo de la enorme llegada de hermanos refugiados, ha aumentado en más de 300.000 personas, el problema presenta, con vistas al consumo, una magnitud de agravación importantisima.

LA GUERRA SIGUE AGRAVANDO EL PROBLEMA

Deciamos antes, que la llegada normal, en estos momentos, de pescado, se circunscribia a unos cuatrocientos bultos, o sean 16.000 kilos de pescado; pero esto tampoco guarda regularidad diaria, ni mucho menos, pues debido a las andanzas por nuestro mar Mediterráneo de algunos buques piratas y la colocación de minas submarinas, los pesendores - aunque valientes de por sideben tomar sus precauciones y tener cuidado de ver de que manera se alejan de la costa para no ser victimas de la pirateria facciosa. Y esto hace que la pesca se haya restringido bastante y los arribos de pescado se circunscriban a un promedio de 150 bultos diarios, o sean 6,000 kilos disponibles para el consumo. Faltan, luego, en el Mercado Central, 54.000 kilos de pescado. La falta

AGRAVACION DEL PROBLEMA, POR SEGUIRSE DOS POLITICAS DE ABASTOS

En virtud de una campaña contra la carestia de las subsistencias, hará tres o cuatro meses, SOLIDARIDAD OBRERA hablo de este problema documentalmente y consiguió, por sus razonamientos incontrovertibles, que cesaran las subastas y se estableciera el precio tope de venta de mayor y el precio de venta al detall, punto de vista que fué aceptado por nuestros lógicos razonamientos solamente en parte. Es decir, en el Mercado Central quedó establecido el precio tope; pero no asi en el resto de las playas de Cataluña y Levante, ni mucho menos en la Placheta de Barcelona, donde se vende bastante pescado por el sistema milenario de subastas y prescindiendo en absoluto del sistema métrico decimal.

DUALIDAD DE VENTAS

Planteada la cuestión en esta forma, lógicamente debian tocarse las con-secuencias de dos políticas de abastos distintas. Mientras en el Mercado Central se trabajaba con vistas al interés del pueblo, tasando el pescado a un precio prudencial de venta al por mayor, quedaban libres de esta norma todas las playas de Cataluña y la Placheta de Barcelona, resultando que en los puntos de producción iban aumentando los precios, en perjuicio del propio abasteci-

ANOMALIAS COMPROBADAS

Intensificada de nuevo la campaña contro la carestia de las subsistencias, el Ayuntamiento, velando por el cumplimiento de las tasas esteblecidas, determino desplegar gran actividad cerca de los vendedoles de pescado al detalle en tiendas y puestos fijos en los mercados. Comprobó los precios de venta y se aplicaron numerosas multas contra varios contraventores, produciéndose la paradoja que las diferencias observadas surgian de las adquisiciones hechas por los detallistas en la Placheta, y sea del sitio donde no hay establecida tasa alguna de tope, es decir, donde se vende el pescado al por mayor, a ojo, y

Nosotros hicimos constar esta anomalia al Ayuntamiento, y por cierto que en la sección de Abastos nos recibió un ciudadano muy bien documentado, y cuyo nombre sentimos no recordar en estos momentos, quien nos informó que ya se había previsto este grave contratiempo y dualidad en la política de Abastos, estando en aquellos momentos en camino de solución,

EL EXCESIVO NUMERO DE INTERMEDIARIOS

Entre la Placheta y el Mercado Central, se llegarán a reunir unos doscientos bultos diarios para el consumo de la ciudad, o sean unos 8.000 kilos. Sobre esta base de entradas, contra 60.000 kilos de antes de la gue-rra, pretenden vivir TODOS LOS MISMOS ELEMENTOS QUE REQUERIA LA INDUSTRIA EN TIEMPO NORMAL. ¿Cómo es posible ello?

NO HAY DERECHO A INVOLUCRAR LAS CUESTIONES

Los pescaderos, o sean los que venden el género al detalle en las plazas y tiendas -claro que no todos-, han dicho que la causa de la carestia radicaba en el exceso de burocracia en el Mercado Central, porque alli existe la colectivización; pero ello es completamente falso. La escasez y la carestia la motiva el enorme consumo de este artículo y la falta del mismo. He aqui la

CON TAN POCO PESCADO NO SE PUEDEN SOSTENER LOS MISMOS INGRESOS DE ANTES

Es indudable que, si antes vivian de una industria como la que nos ocupa. dos mil personas en Barcelona, con la llegada de mil quinientas cajas, cada dia, sea imposible que con DOSCIENTOS BULTOS pretendan vivir las mismas personas con iguales beneficios. Por eso, como se vive al tanto por ciento de ganancia, cuando más caro vaya el artículo, mayor beneficio tiene el intermediario; es decir, si una cosa va a cincuenta, y se obtiene de su venta el 20 por 100, se ha ganado diez, pero si el mismo artículo pale cien, con águal tanto por ciento de margen, se ha ganado veinte. Esta es una de las fases interesantes de la carestia del pescado.

LA UNICA SOLUCION

No obstante, la soluciónn ideal seria la colectivización de toda la industria, desde el percador hasta el vendedor, para unificar los precios de venta de una manera uniforme en heneficio del pueblo, aunque, de momento, como el pueblo no puede pagar más por el pescado, no había otro remedio, el va durando la guerra, que mucha gente tenga que dedicarse a otras actividades, y no seguir aferrada al caro rutinarismo del negocio, si no hay pescado para que pueda vivir del mismo.

Comité Regional de Cataluña C. N. T.- F. A. I. SECCION DEFENSA

Se encarece a los compañeros: Manuel Gómez, José Vilaseca, Antonio Serra, José González, José Saleta, Ernesto Mateos, José Alcazar, Pedro Gallego, Rafael Tarrago, Angel Royo, Manuel Gené, Dionislo Serrano, Miguel López, Angel Segura, Emilio Gallizo, Molina, Juan Ubeda, Antonio Vilaescusa, Enrique Perla, José Soria, Celestino Escoda, Francisco Genesta, José Benites y Enrique Gasol, se presenten en nuestra Secretaria, Avenida Buenaventura, Durruti, 32-34, piso segundo, oficina 38, donde se les comunicará asuntos de interés. La hora máxima, no más tarde de las once de la mañana.

Grandioso mitin de ayuda a Madrid

Organizado por el Sindicato de la Industria de Sanidad y Asistencia Social e Higiene (Sección Barberos), se celebrará un mitin mónstruo, hoy domingo, a las diez de la mañana, en il salon Gran Price, donde tomarán parte los camarrdas

JUAN PAPIOL JOAQUIN CORTES MIGUEL TERREN

El acto será presidido por el camarada

ENRIQUE APARICIO

ARMAR AL PROLE-TARIADO -

Begun und nota de nuestro compañero Efoles, publicada por la Preusa, han sido detenidos algunos guardias nacionales republicanos que se dedicaban a desarmar a los trabajadores que lo están porque deben estario.

Nos parece muy bien que se ponga coto a una extralimitación de funciones cametidas por unos pocos individuos.

Ello revela que todavia existe, por algunos medios, una mentalidad retardat iria y digna, por tan-to, de los tiempos de Ariegui y de Martinez Anido.

Los trabalisdores se armaron el 19 de julio paza defender su propia causa, la causa de la Revolución, nadle con mas legitimidad que ellos pueden ostintar hoy, las armas, que son la giarantia de la confianza ciudadana.

Contra esto se inlega algunas veces legalismos esta pidos. Se alega de si lievan o no permiso para el uso de las armas. Y esta es otra equivocación. El hecho de ser un trabatador controlado por cualquiera organización anta ascista - entléndase bien, por cualquiera-implica una autorización para llevar armas. Porque re presuyone de antemano que es un hombre al servicio de la Revolución y este servicio, mientras dure el período revolucionario, es el más sagrado de textos.

No inventemos, pues, resbaladizas razones de leguleyo barato.

Un trabajador es hoy un revolucionario. Un revolucionario debe ir armado. Su arma es la garantia del nuevo orden de cosas. Los que mo opinen así y cometan actos en contrario, son, per instinto, per convemencia o por falta de fervor, antirrevolucionarios legitimos.

Adquisición de azucar

El Departamento del Arucar de la Consejeria de Abastos, manificata que el re-parto de autorizaciones para adquisición de azucar se efectuará por el siguiante

Lunes: Fábricas de chocolate, carume-los, bombones, conservas de fruta, jarabee y horchatas.

Martes Fébricas de galletas, vinos, li-cores y aguas barbónicas. Miércoles: Torrefactores de café, estu-chadores de azúcar y productos de régi-

Jueves: Reposteros, paisteleros y produc-

tos lacteos.
Viernes, Laboratorios farmacéuticos.
Horario. De nueve y media de la ma-fiana a la una y media de la tarde.
Todos los Cafes. Bares y Restaurantes. para proveerse de azucar, pueden posar a recoger las autorizaciones los días que a continuación se indican. Pichas del número 1 al 700: el jueves,

de cinco a siete de la tarde Fichas del número 701 y posteriores: el viernes a la misma hora.

Ponemos en conocimiento de todos los industriales citados, que para adquirir articar es indispensable presentar el re-cibo de la contribución correspondiente al año actual.

quirir articar, se efectuară en el nuevo domicilio de la Consejeria de Abastos, Avenida 14 de abril, 459, 1°, 2°.

NOTA IMPORTANTE

Los Sindicatos que tengan necesidad de mandar al extranjero algún camarada, lo proveerán de una credencial hecha por duplicado y firmada por un compañero responsable de ia Junta al Pasco de Pi y Margall. núm. 109, Sección de Pasaportes. No olviden los camaradas que, en este momento no existen pasaportes y sólo se les puede proveer de un volante.

Esperando comprenderéis las razones que nos inducen a ello, os saluda anárquicamente, por el Comité Regio-

El Secretario

Asamblea de vecinos de la barriada (Penitents-Taxonera-S. Genis)

Se convoca a todos los vecinos de la mencionada barriads, a la asamblea gneral que tendrá lugar hoy, domingo, dia 18, a las diez de la mañana, en el salón de actos de la Institución. hasta ahora conocida con el nombre de "Orfelinat Ribas", a fin de tratar cuestiones de interés pra la buena organización de todos los servicios internos y estudiar la inmediata solución del problema escolar de la

CONSEJERIA DE TRABAJO

Los domingos del trabajo voluntario

Mañana, domingo, los alistados a la Oficina del Trabajo Voluntario de la Generalidad de Cataluña, comprendidos entre los números del 1500 al 2.000, tendrán que presentarse a fin de salir a los lugares donde se efectuan obras de fortificación y de-

La hora de presentarse será a las seis y media de la mafiana, delante de la Consejeria de Trabajo, Via Durruti, 16.

NO SE PUEDE DES- | EL DESBARAJUSTE ACTUAL EN LOS PRECIOS DE LA ALIMENTACI

La Consejeria de Abastos, con fecha 15-4-37, hace pública una nota de precios que, según ella, dice vende a los mayoristas, para que éstos a su ven vendan a los detallistas y satos al público con un beneficio máximo, de un 20 por 100, que es la utilidad minima para ganarse la vida estos últimos.

El Ayuntamiento, por su parte, hace también pública una nota por la cual el público habra de regirse para comprar al tendero, que se pega de bofetadas con la Consejeria y con la del Comité del Borne, que también por su parte hisq otra por lo que hace referencia a frutas y verduras,

Me explicaré. Consejeria cotiza (pero no vende a nadie) por ejemplo, el arsos a \$35 pesetas el kilo al mayorista; éste no sé a que precio habrá de venderio al detallista para que éste, a su vez, lo detalle al público, según el Ayuntamiento, a 0'85 y 0'95 pesetas el kilo, 4.7

Lentejas, precio de Consejeria al mayorista, a 1'80 pesetas el kilo. Precio que, segun el Ayuntamiento, ha de vender el detallista al pueblo, 1'55 pesetas el kilo. Garbanzos: Consejeria, al mayorista, a 2'10 pesetas el kilo. Precio al público,

según el Ayuntamiento, a 2'25 pesetas el kilo. ¿Café?: Consejeria al mayorista, a 13'75 pesetas el kfio. Precio al público, según el Ayuntamiento, 16'00 pesetas el kilo. De acuerdo una sola vez con el Ayun-

tamiento, pero caso paradólico (a no ser un milgro), que enseñe alguien factura de compra de café a ese precio con fecha del corriente mes. Me juego una creja a quien me le ensefie.

¿Jabon? ¡Donde estás que no te veo!

Precio al detal según el Ayuntamiento del jabón popular, a 1'60 penetas el kilo. ¿Pábricas de Industrias Químicas, queréis enseñarme factura de venta al detallista? Sé de muy buena tinta que una partida de jabón de imfima calidad se repartió en Pueblo Nuevo a 2 pecetas el kilo. ¿Cómo venderio a 1'60? Que contaste el Ayuntamiento.

La sal, a 10 céntimos el kilo orden oficial, cuando toda la vida se ha vendido a 0'25 pesetas los dos kilos, y hoy ese artículo ha experimentado una alza enorme.

Las almendras y avellanas, en el Borne, según opticación y factura que he visto por mis propios ojos, cuestan ya a 3'40 y 3'10 pesetas el kilo, respectivamente. Según el Ayuntamiento, han de venderse al público a 8 pesetas el kilo, indistintamente.

Quien encuentre la solución a este desbarajuste que la dé, nosotros somos Incapaces.

Para que citar mas ejemplos.

Es hora ya que en Barcelona, por parte de Consejería, Ayuntamiento, Consejos de empresa, control y detallistas, se liegue a un aquerdo. Mutuamente todo el mundo, pra salvar su responsabilidad, se excusa en unos y otros; pero, en resumen, quien sale perjudicado es siempre el pueblo consumidor.

La Prensa, en general, viene haciendo estos dias una campaña en contra del alza abusiva del precio de las subsistencias; pero a mi modo de ver está mal enfocada. Por un regular se ataca tan sólo al detallista, último mono, tal como dice el refran, y quien paga ses plats trencatas.

El mai proviene de más alto, y es aqui donde se ha de enfocar el problema y

Según nuestros cálculos, en general, los detailistas son en un 35 por 100 culpables de ese aumento, pero el 65 por 100 restante haede buscarse en su origen, después en intermediarios, como son almacenistas disfrazados de Comités, Consejerias de

Esta Sección de Distribución del Sindicato de las Industrias Agricolas Pesca y Alimentación de la C. N. T., se ofrece a toda la Prensa para cuantos datos puedan necesitar los periodistas, a fin de continuar la campaña en beneficio del pueblo y orientando al mismo, pues, de lo contrario, podemos exponernos a que, mal enfocada, pueda resultar contraproducente y ser aprovechada por la quinta columna para sembrar la descrientación en beneficio a sua fines contrarrevolucionarios.

Manuel Gines Secretario de la Socción de la Distribución del Sindicato de las Industrias Agricolas, Pesca y Alimentación

LO MISMO QUE ANTES Triste y doloroso es en estos tiem-

pos heroidos, observar que aun hay clases que quieren decirse obreros y delatan por sus actos estar completamente apartados del momento histórico en que nos encontramos.

Forzosamente hemos de llamar la atención soure el acto que mañana, lunes, va a selebrarse y que podemos calificario de maniobra de la burguesia, que siempre se encuentra al acecho para sembrar la discordia a fin de que nunca pueda llegar la tan ansiada compenetración entre la clase proletaria.

Hoy estamos viviendo un mundo nuevo en donde la explotación y la miseria tienen que desaparecer, vemos que aun hay quien se atreve a ir contra esta corriente de emancipación que todos anhelamos y que culminará en la socialización del comercio en general.

Suficientemente conocemos los manejos rastreros de que en todo momento se ha valido la tiránica burguesia, y se impone el que todos se-renamente reflexionemos nuestros actos, siempre teniendo presente que, las argucias del enemigo, pueden prestarse a que fácilmente podamos caer, atraidos por la lisonja y con promesas que nunca habrán de cum-

Fiemos en nuestros propios esfuerzos sin tener en cuenta que aquello que la Revolución ha destruido puede brindarnos naba práctico, debiendo tener presente las penuarias pasadas, cuando inútilmente recabábamos de la clase patronal el que se nos atendieran nuestras justas aspiraciones. Todo aquello que queramos conseguir y a lo que tenemos derecho, debemos hacerlo nosotros mismos, sin un momento sofiar que volviendo a la farsa de los oproblosos años pasados habremos de lograrlo.

Todos nuestros esfuerzos vayan encaminados a una existencia más en armonia con los momentos presentes, siendo camaradas que en un momento no lejano podamos sentir-nos orgullosos de haber realizado una obra digna en beneficio de la posteridad.

Enrique Oms (DelSindicato Unico de la Distribución. Sección Bazares.)

Gran festival pro Madrid

Organizado por las Juventudes Li-bertarias de Las Corts, en colaboración de la S. U. E. P., se celebrará, en el cine Foc Nou, Avenida de la Generalidad (entre Rocafort y Entenza), a las diez de la mañana.

Comité de Defensa Barriada Centro

Este Comité convoca a los grupos y delegados abajo indicados, para que acu-dan a nuestro local mañana, lunas, a las diez de la noche, para poneries al corriente de un asunto que les afecta

corriente de un asunto que les afecta directamente.

Los grupos que deberán presentarse son los siguientes: "Generación Conaciente", "Los Mismos", "Afinidad", "Ibería", "Fe-rroviarios Adelante", "Emancipador", "Ig de Julio", "Humanidad", "Cultura y Ac-ción", "Convicción y Firmeza", "Binos-ros", "Juventud Libre", y los delegados del grupo "Elisco Recius" y "Vida Libre",

El Ayuntamiento impondrá multas a los que eleven indebidamente el precio de las subsistencias

El Comité Permanente municipal ha tomado en su última reunión importantes acuerdos referentes al precio de las subsistencias. En vista de la extensión de los abusos últimamente observados, acordó sancionarios con la máxima energia, facultando al Consejero Regidor para imponer multas hasta veinticinco mil pesetas en el caso de primera infracción, y para cerrar el establecimiento o puesto de venta en caso de reincidencia, sin perjuicio de trasladar el asunto cuando corresponda, a los Tribunales Populares. Pero convencido el Ayuntamiento de

que at bien el motivo directo de protesta lo ocasionan los precios al por menor, éstos están ligados con los precios al por mayor, cree que la guestión de abastos ha de regularse en su totalidad y, por tanto, con ocasión de la solución de la crisis del Gobierno de la Generalidad. acordó ratificar la petición de que se le concedan más amplias facultades en el ramo de abastecimientos, y en consecuencia con las responsabilidades que está dispuesto a ssumir, expresando su propósito de actuar en estrecha colaboración. con la Consejeria de Abastos para resoiver este problema que tan justamente preocupa a la población de Barcelona. El Ayuntamiento pide una vez más la

cooperación ciudadana, recordando la neciuldad de denunciar de una manera concreta los casos de abuso, para que puedan sancionarse inmediatamente. A tal objeto tiene dadas rigurosas instruccibnes a los inspectores y funcionarios encargados de este servicio, para que actúen con toda rapides y sin entorpecimientos burocraticos.

El Ayuntamiento espera que los ciudadance le ayudarán en esta obra emprendida denginciando al Negociado de Inspección de Abastos en las Casas Consistoriales, o a las Delegaciones municipales de distrito, los casos de abuso que conogram, a fin de facilitar y completar sai in tarea fiscalizadora y sancionadora que lieve a cabo el Ayuntamiento.

ota de precios vendan a les 100, que es la

por la cual el bofetadas con arte him otra

ie venderlo al untamiento, a

Precio que, sese el kilo. lo al público,

l público, secon el Ayunguien factura una oreja a

60 pesetas el a calidaq se

ha vendido alza enorme. que he visectivamente. , indistinta-

ento, Conce-

otros somos

contra del a mal enfoomo dice el

problema y

toe puedan d pueblo y mal enfocadumna parios.

Industrias tación

ensa... ro

ntarse con onaciente", cia", "Fe-idor", "19 ura y Ac-', "Since-

imlos bida-

al ha toportantes las subnsión de 08, BCOTenergia, para lmnil peseeción, y puesto ndo coulares. ento de protesmencr. al por abestos y, par de la tralldad.

se está u progración resoiamente doma. más in la ne-* con-A tal colbines cargam com m bucludaapren-

Que contes-

ente todo el en resumen.

100 cutpsen, después

a Distribu-

lunes, a

delegados da Libre".

e las

10 se le

en el secuen-

onsisipales ut coar asi eup a

bril 1937

LA GUERRA EN TODOS LOS FRENTES

Las fuerzas fascistas de la Ciudad Universitaria tienen completamente cortadas todas las comunicaciones

LA REVOLUCION Y LA GUERRA, AL DIA

COSAS INVEROSIMILES



bres politicas de España, pero solamente los trabajadores van modificando el sistema económico y caduco de la burguesía, socializando la riqueza privada, base de la futura e ideal sociedad. En este aspecto de la actividad humana, las cosas marchan con un ritmo acelerado, verdaderamente revolucionario. En Cataluña se ha realizado ya, una obra meritoria en este sentido, cuya grandiosidad se refleja en las demás provincias de España. El proletariado es el único de se desenvuelve con verdadero dinamismo en este sentido, pues todo lo renueva y lo estructura magistralmente. El único aqui, que al parecer no quiere renovarse, es el Estado. Ayer, como todos los meses, se reunió la Diputación Permanente de las Cortes para acordar la prorroga del estado de alarma, único trabajo que tienen los diputados cada treinta días para justificar un proce-

dimiento constitucional, aventado por los trabajadores el 19 de julio, el cobro de mil pesetas cada mes, sosteniendo el tinglado arcaico de semejante Cámara mortueria para seguir rindiendo culto al becerro capitalista, a base de pagar el erario público unos ochenta mil duros mensualmente, cantidad que se resta y se sabotea para las atenciones de la guerra.

En Cataluña, una fracción política y la más numerosa del finiquitado Parlamento catalán, hace tiempo que renunció a sus dietas. Cándidamente creimos que los "padres de la patria", con asiento en el guirigay de las Cortes burguesas, secundarian con el ejemplo de austeridad lo hecho por sus compinches en Cataluña, pero [cal Los diputados del Parlamento burgués de España, se conprende que sólo se enteran de las noticias que les convienen, y siguen los "pobrecites" sudando la gota negra, y trabajando noche y dia para prorrogar todos los meses el sainetesco estado de alarma, y cobrar finiquitado su "inmenso" trabajo las mil pesetas de premio. Hay cosas que no se comprenden como siguen tolerándose, por la trágica paradoja que representan.

¿Para qué sirve el Parlamento burgués? ¿Qué funciones realiza este organismo caduco y sin sentido común, pero que chupa buenas pesetas a la Hacienda proletaria, para seguir en pie y tragarse ochenta mil duros mensuales? Estas son las preguntas que venimos haciendo desde tiempo, pero no sabemos lo que pasa que nadie nos contesta. Seguiremos preguntando

NIÑOS Y ANCIANOS FUERON MUERTOS EN UN BOMBARDEO DE ALMERIA

veinte de la madrugada de hoy, se ha visto esta población visitada por la aviación facciosa, que atentó contra la población civil, sin perseguir objetivo militar alguno. Aprovechándose de la obscuridad de la noche y de que a dicha hora la población reposaba tranquilamente, un aparato dejó caer tres bombas, que fueron a estallar, una, en la calle de Mineros, en el centro de la calzada; otra, sobre la casa número 2 de la misma calle, donde hay instalada una clinica, propiedad del doctor López Hernández, y la tercera, sobre la casa número 16 de la

Almeria, 17. - A las cuatro menos y calle de Menden Nanez quedando ain- e dora. bas destrozadas.

La primera no causo victimas; la segunda causó la muerte a dos niñas de 7 y 11 años, y heridas de pronostico leve a una anciana de 67 años, de Cieza, y la última no causó victimas, por no habitar nadie en la casa donde cayó.

También cayeron otras dos bombas en la estación del ferrocarril, que causaron pocos daños.

Las defensas antiséreas impidieron que la aviación negra continuase su bombardeo,-Cosmos,

Ultimátum a las fuerzas facciosas del Santuario de la Virgen de la Cabeza, para que se rindan

Andújar, 17. — Nuestras fuerzas comtinúan atacando con gran intensidad el Santuario de la Virgen de la Cabeza, y nuestras posiciones se hallan situadas a unos doscientos metros del expresado lugar. Por las autoridades de la República, se ha dado un plazo a los que se hallaban encerrados en el Santuario de la Virgen de la Cabeza, para que se rindan. Sin duda no se han rendido por las coacciones que ejerce sobre los guardias, el ex capitán de la Guardia civil, Cortés.

Por medio de altavoces se ha reiterado la petición de rendición, y cuatro sacerdotes, desde las posiciones del

Ejército Popular, han exhortado a los que se encuentran encerrados en el SaSatuario para que se rindan.

El enemigo, en la imposibilidad de syudar a los sitiados, y de impedir la rendición de éstos, que habra de llegar irremisiblemente, se ha dedicado a bombardear la población de Andújar. De noche, varios aparatos negros volaron sobre Andújar, y arrojaron gran cantidad de bombas. Hasta el momento se sabe que hay veinte muertos, una treintena de heridos y ochenta edificios destruídos. También la aviación facciosa bombardeó nuestras posiciones, sin efectividad alguna. - Cosmos,

No está bloqueado ni minado el puerto de Bilbao

Londres, 17. - Attlee, jefe de la oposición laborista, ha acusado recibo de un telegrama de Aguirre, jefe del Gobierno de Euzkadi, en el que afirma categóricamente que es inexacto que esté minada la entrada al puerto de Bilbao. Niega también la existencia del bloqueo por porte de los fascistas ante cicho

Attlee ha contestado con el siguiente telegrama a Aguirre:

«Le doy las gracias por las noticias que me envia, las cuales he leido ante la Câmara de los Comunes. Reciba mis más cordiales felicitaciones para la nación vasca, por su espléndida lucha en favor de la democracia.s - Pabra

Carnaza italiana dispuesta para el matadero

Ila y Córdoba hay doce y ocho mil soldados italianos, respectivamente, para Cosmos.

Andújar, 17. -- Se sabe que en Sevi- | ser trasladados, de un momento a otro. al frente del sector de Pozoblanco.

Criminal cañoneo de la población de Madrid

Madrid, 17. - Sigue el criminal cafioneo de la población civil de Madrid por parte de las baterias enemigas.

Hoy han caido proyectiles de cañón en las calles de Preciados, Carmen, Hortaleza y Puerta del Sol. Han producido victimas y algunos daños. Uno de los proyectiles cayó en el convento de San Antonio, resultando muerto un preso y heridos otros cinco. Se trata de fascistas sometidos a los tribunales. Este es el segundo bombardeo que ha sufrido

la prisión establecida en el antiguo convento de los Escolapios. - Pebus.

Mal tiempo en los frentes de Euzkadi

Bilbao, 17. -- El secretario de De fensa ha manifestado que durante el dia de ayer no se operó en los frentes de Euzkadi a consecuencia del mal tiempo reinante. - Comos.

Una comisión del Parlamento inglés visita los frentes leales

Madrid. 17. - Ha ilegado a esta capital la comisión de diputados del Parlamento inglés, que recorre España para obtener noticias directas de las operaciones en el frente leal. Preside esta comisión la diputada conservadora, duque-

Bombardeos de nuestra aviación en el

frente de Alava Bayona, 17. - En la delegación del Goblerno vasco, se da cuenta de que la aviación gubernamental que opera en Euzkadi ha efectuado sraidas de bombardep sobre las posiciones facciosas del frente de Alava, habiéndolas nomberdeado nutrida y eficazmente.

Poco rato después de ésta operación de la aviación lesl, la fascista intentó volar sobre la capital de Euzkadi, saliendo al paso de los aparatos facciosos los cazas gubernamentales que los persiguieron, poniêndoles en fuga. Los aparates fascistas no consiguieron arrojar rii una sola bomba sobre Bilbao. - Fa-

La guerra en el aire NUESTRA AVIACION HA DERRIBADO CUA-TRO APARATOS ENEMIGOS

Valencia, 17. - Parte de Marina y Aire, de las pueve de la noche:

Sector Centro. - Diversos reconocimientos, todos ellos sin novedad. Sector Aragon. - Servicios prestados

durante las operaciones de hoy. Grupo 12: Bombardeos entre Teruel.

Cande y las baterias situadas en las proximidades de este último pueblo. Vigilancia constante sobre las carreteras y aeródromos enemigos, emplazados entre Teruel, Calatayud, Medinacell, Molina de Aragón, Monreal y Montalban.

Grupo 20. -- Bombardeo de la sierra de Santa Barbara, de la artillería prozima a Cande, y de las bateries emplazadas en una linea cercana al kilometro 167 de la carretera de Calatayud a

Grupo 15 (Rasantes), Ataques con bombas a la sierra de Santa Barbara. Grupo 15 (Cazas): Vuelos para proteger los aparatos de bombbardeo, Diecisiete de nuestros cazas, salieron a contrarrestar la acción de los caras fascistas, entablando con ellos combate, y

derribado cuatro "Heinkela", Además, un

piloto español acometió a un "Heinkel". Los aparatos chocaron y caperon ambos a tierra, dentro de nuestra gona. El piloto leal y el faccioso, resultaron muertos. De los aparatos abatidos al enemigo, hay cuatro en nuestro poder.

Sector Sur. - Las lomas de los montes de Villaharia, donde se divisaron fortificaciones y atrincheramientos del enemigo, fueron bombardeadas con intensidad a las siete de la mafiana, carendo las hombas en los parapetos, A las 12'30, se repitió este bombardeo. igualmente con buenos resultados. A las discissete, se bombardearon las posiciones enemigas de Porcurs.

La aviación facciosa, sin perseguir objetivo militar alguno, realizò ayer un violento ataque contra Andújar, destruyendo gran número de viviendas 7 causanio bestantes victimas, entre la población civil. Según se declara en las octavillas arrojadas desde los aviones agresores, este ataque a la población se verificó como represalia al nuestro, contra el Santuario de la Virgen de la Caheza, que constituye desde hace meses un reducto faccioso. - Cosmos,

Servicio exclusivo de Por SOLIDARIDAD OBRERA teléfono LA GUERRA EN LOS FRENTES DEL CENTRO

Frente de Somosierra

Con el buen tiempo, va aumentando la actividad en este frente. En la ultima fornada se han registrado fuertes tiroteos en las avanzadillas de Paredes de Buttrago, Casa Cobos y La Gargantilla, con fuego de fusil y ametralia-

Frente del Guadarrama
Ligeros duelos de cañón. En las avanzadillas de Tablada, ligeros tiroteos de fusil, sin bajas que lamentar por

Frente de El Escorial

Han mejorado nuestras posiciones de este subsector, sobre todo en la parte de Las Navas del Marques, así como en Zarzalejo y Robledo de Chavela. Nuestras fuerzas han avanzado considerablemente en estos puntos. Se han pasado a nuestras filas varios soldados del campo faccioso, los cuales cuentan, una vez más, la depresión moral que existe entre las filas enemigas, y que está muy desguarnecida toda la parte de este frente.

Frente de la provincia de Avila Nuestras baterias han hecho fuego sobre las posiciones enemigas de Navalperal de Pinares. El enemigo no ha contestado a la acción de nuestras piezas. También han realizado algunos servicios de reconocimiento en terreno enemigo, sin encontrar resistencia.

Frente de la provincia de Guadalajara

Poca actividad en este subsector. En el valle de Utande se han realizado excelentes fortificaciones, habiendo algún fuego de fusil por ambas partes. En el subsector de la carretera de Aragón, también se han realizado fortificaciones en el terreno conquistado recientemente al enemigo. En el subsector de Brihuega, nuestras tropas, en un audaz golpe de mano, se han apoderado de unas trincheras enemigas, obligando a los facciosos a replegarse a sus posiciones de la retaguardia. Se les cogió quince fusiles y varias cajas

Frente del río Jarama

Nuestras tropas han atacado las lineas enemigas con pran impetuosidad, apoyadas por varios carros de asalto. Pueron cogidas varias trincheras, que el enemigo había abandonado en la jornada anterior. Los facciosos opusieron alguna resistencia al avance de nuestros milicianos, ocasionando a los rebeldes abundantes bajas. En la parte del puente de Arganda, hubo duelos de artillería, sin que nos ocasionaran bajas los obuses facciosos.

Frente de las Carolinas

y Villaverde
Nada digno de mención. Solamente hubo escasos tiroteos durante la pasada noche.

Frente de Carabanchel Baio Los fascistas se han visto obligados a desalojar varias casas de esta popular barriada, lo que demuestra que no pueden resistir la prezión constante de las juerzas leales. Nuestras baterias han actuado eficazmente sobre las posiciones enemigas de este subsector. La enemiga contestó a nuestros disparos, sin que nos ocasionara bajas.

Barrio de Usera

. Ligeros duelos de cañón, haciendo nuestras baterias callar a las enemigas. También se registraron juertes tiroteos de fusil y ametraliadora. Nuestros soldados no han perdido la iniciativa del ataque.

Frente de la carretera de Extremadura

Las tropas leales han proseguido avanzando hacia la derecha del término municipal de Madrid, en dirección a la Casa de Campo. Nuestras posiciones han mejorado grandemente en todas las lineas. Hubo fuego de atrilleria, fusileria y mortero.

Frente del Puente de los Franceses Nuestros mílicianos han realizado servicios de descubierta y exploración en las lineas enemigas, sin encontrar re-

sistencia alguna. Con estos servicios, se han mejorado nuestras posiciones. Con un audaz golpe de mano, nuestros soldados consiguieron que los facciosos se retiraran de unas trincheras, que cayeron en nuestro poder.

Frente de la Moncloa
Después de la voladura del puente de madera sobre el rio Manzanares, por medio de los certeros disparos de nuestra artilleria, la situación de los facciosos en este sector es cada vez más comprometida. Los facciosos han recibido numerosos refuerzos, traidos de otros frentes. Las tropas rebeldes han tenido muchas bajas, la mayoria de ellas causadas por nuestra artilleria y por nuestros dinamiteros. Con las nuevas juerzas que recibieron, intentaron romper nuestras lineas en la parte izquierda del Estadium Universitario, siendo este ataque rechazado por nuestras tropas, des-

tacandose la columna de Perea. Nuestros artilleros batieron eficazmente algunos reductos de la Ciudad Universitaria. Las fuerzas rebeldes que se hallan sitiadas en este frente, se encuentran en una sifuación muy apurada, pues en las peinticuatro horas tiltimas no han recibido ningún convoy, ni de municiones, ni

de niveres y aqua. Frente de la Casa de Campo El enemigo sigue en situación muy delicada en el carro del Aguila y monte de Las Garabitas, no solamente por los constantes disparos de nuestras baterias, sino por la presión de nuestras fuerzas, que van asediando por momentos estas dos alturas de la Casa de Campo. Cada vez se hallan nuestras milicias más cerca de las posiciones enemigas, y realizan los objetivos que les ordena el Mando. Algunos facciosos, que intentan pasar el rio a nado, tienen que desistir de sus propósitos, por la acción de nuestros milicianos. La aviación leal practicó algunos tuelos de reconocimiento primero, y bombardeo después de las posiciones enemigas de este subsector, especialmente el nudo de caminos recinales que une el cerro de Las Garabitas con las lineas fascistas de la retaguardía, lansando varias bombas

Frente del monte de El Pardo En los subsectores de la carretera de La Coruña y de la carretera de Castilla, hubo duelos de cañón por iniciativa nuestra, sobre todo en la parte del Arroyo de Valdemarin, sin que tuviéramos bajas que lamentar.

sobre un convoy compuesto por varios camiones.

Durante la noche anterior, el enemigo solicitó, en el subsector de la Cuesta de las Perdices, que nuestras tropas les dieran una tregua para enterrar los numerosos cadáveres que tenian abandonados sobre el terreno desde hace días. Después de consultar los jejes de este subsector con el general Miaja, se les contesto, por medio de los altavoces que, en ejecto, se les concedia la tregua y que podian saltr de sus trincheras para poder recoger estos cadaveres. A primera hora de la mañana, los rebeldes, previa la sefial convenida, salieron de los parapetos jacciosos, que estár. situados a unos trescientos metros de los nuestros, y por nuestra parte salieron también varios soldados, que iban a ayudarles en la humanitaria labor. Nuestros milicianos se acercaron a los parapetos enemigos, y alli entablaron conversación con los atros. Fué un momento de emoción, llegando la cordialidad hasta el punto de abrazarse algunos de ellos. Se pudo observar una escena emocionante. Se trataba de dos hermanos que acubaban de reconocerse, pero el uno lucha en nuestro frente y el otro en la parte rebelde. Los que rigilaban en el campo enemigo, dandose cuenta de ello, obligaron al muchacho a que volviera a las trincheras rebeldes. Un abrazo interminable dio fin a esta emotiva escena. Algunos fumaron y bailaron funtos. Se podia advertir la diserencia de espiritu que existe de nuestros compañeros a los jacciosos, pues mientres en los nuestros existia una gra nalegria, en los otros se observó una gran tristeza, por estar amenazados constantemente. Tenemos la seguridad de que se pasarian la mayoria de ellos a nuestras julas. Los camulleros, entre tanto, retiraron los cadaveres, llegando ci momento de despedida, porque desde nuestras filas avisaron que el tiempo señalado habia trascurrido, y una vez llegados e sus trincheras, continuó el ataque con rátagas de ametralisdora.

En el dia de hoy han caido sobre Madrid varios obuses. ocasionando desperfectos y algunas víctimas inocentes.

INFORMACION NACIONAL

Por haber asistido a los heridos antes de la caída de Málaga, ha sido fusilado por los facciosos el célebre doctor malagueño Gálvez Ginachero

LA POLICIA DETUVO EN MADRID A LOS INTEGRANTES DE UNA | Cumpliendo instrucciones del ministro de Jus-VASTA ORGANIZACION FASCISTA QUE PRACTICABA ACTOS DE SABOTAJE CIVIL Y MILITAR

Madrid, 17. - Nuevamente la Policia de Madrid, con un tesón y celo admirables, ha conseguido descubrir una vasta organización de la Quinta columna, destruyendo las infames maquinaciones de individuos emboscados que trataban de perjudicar la causa de la República, por la que el pueblo vierte su sangre.

Como consecuencia de unas detenciones que se efectuaron en los lugares próximos a un frente de batalla de individuos que trataban de pasarse al campo faccioso, se veslumbro, por la policia, la posibilidad de que estos aujetos tuviesen relación con algunas organizaciones de determinado tipo reaccionario que les facilitaran medios para el objeto que persiguen, de los que estos individuos pudieran ser

Sometidos a hábiles interrogatorios, al principio negaron tuviesen nexo alguno con otros individuos, pero merced a la pericia del personal de policia, que les hizo incurrir en contradicciones, lograron que confesaran que habia un lugar en Madrid donde se celebraban reuniones de elementos desafectos al régimen.

Ya en posesión de datos más concretos, se procedió a un registro en el piso de la casa donde se reunian los citados sujetos, deteniéndose a los que se encontraban en el mismo. En este piso, que ocupa una conocida modista, relacionada principalmente con personajes aristocráticos, y en la cocina de la casa, perfectamente disimulada tras de una estanteria donde se encontraba toda una vajilla y diverso menaje de cocina, habia una puerta que comunicaba con una habitación donde se hallaba escondido un hermano de esta modista, que resultó ser un caracterizado elemento de las J. O. N. S. de Falange, llamado Félix Firriza Zarraondonoeches, quien, desde su refugio, se relacionaba con otros elementos, constituyendo todos ellos una vasta organización de absoluto carácter fascista.

La organización era de tipo triangular. Existia una junta, compuesta de tres individuos. Esta junta tenia enlaces, y éstos, a su vez, los tenian con los cabezas de sector o jefes de sector. Estos tenían la misión de conseguir adeptos. La organización estaba compuesta de clases civiles movilizables, civiles no movilizables, milicianos armados, militares armados, militares no armados e información. Los primeros eran los individuos civiles a quienes se encomendaban misiones de acción, o sean fuerzas de choque. Los segundos eran individuos que, por estar dentro de organismos o entidades militares apropiados, como centros militares, etc., donde pudieran informarse de los datos que les interesaran, a la vez que ejercitaban una labor pasiva de sabotaje. Los terceros eran milicianos introducidos en algunos efectivos de nuestro glorioso Ejército. Los militares armados, como su nombre indica, eran aquellos emboscados a los que no habia llegado todavia la acción depuradora de los cuadros del Ejército, y que continuaban prestando servicio activo en los mismos. Militares no armados eran aquellos que pertenecian a oficinas u otros lugares análogos. Por último, el grupo de información era el de organización que proporcionaba noticias d los elementos diversos ocultos, y tenian sus enlaces de ambos sexos, con elementos ocultos en las Embajadas y otros que aun permanecen en las prisiones, complicados o autores de hechos criminales contra la autoridad del Es-

Ya desentrafiado por completo el secreto de las claves y documentos encontrados en el refugio de Pélix Firriza, se fué efecti ando la detención de la mayor parte de les comprometidos, habiendo sido esta gestión llevada a cabo con gran laboriosidad e inteligencia, dado el crecido número de ellos y haber sido muchos de éstos avisados por la novia de Félix Firriza, Hamada Maria Herráiz, que actuaba de secretaria en la organización y que, conocedora en los primeros momentos de la detención del jefe y algunos complicados se apresuró a comunicar a varios de los miembros de la organización el hecho, para que se punieran en Lalvo hasta el momento en que fueron detenidos, lográndose no obstant; detener a cast todos ; los personajes que componen la junta local. Entre estos figuran dos hermanos llamados José Luia y Juan Antonio Vega Flores, el segundo de los cuales era el enlace general de la organización y como individuo de dicha junta el que la representaba en los momentos necesarios y a quien se

le había encomendado la labor de propaganda, entre otras gestiones.

La Policia prosigue sus gestiones para dar con el paradero de ciertos elementos complicados en la organización y se confla plenamente en su detención. Todos han sido puestos a disposición de los tribunales de urgencia. - Febus.

ticia, el Fiscal general ordena reprimir ciertos cuerpos policiales irregulares

Valencia, 17.-El Fiscal general de | la República ha dirigido a todas las Audiencias una circular, haciendo notar al funcionario fiscal la esencial importancia de impedir la actuación de cuantos centros y organizaciones que con la denominación de "Comisarías, brigadas de investigación antifascistas, u otras análogas", traten de

funcionar sin control oficial, aunque aleguen la supuesta representación de partidos sindicales o políticos. Estos -dice-tienen su representación en el Gobierno, y sólo a través de ella es legitima su intervención en asuntos

Del buen trabajo y exacto cumplimiento del deber de los funcionarios fiscales, depende el que la autoridad de aquél conserve su plena integridad. Sigulendo instrucciones concretas del ministro, requiere este fiscal general a los funcionarios fiscales para que tan pronto tengan conocimiento de la existiencia de tales centros o brigadas, formulen la correspondiente querella contra los que persistan en esas actividades ilegitimas por usurpación de funciones, solicitando su procesamalento y prisión. Con igual rigor se debe proceder en los casos aislados, Una de las atribuciones más importantes que nos están conferidas es la que nos obliga a investigar con la mayor diligencia las detenciones que se efectúen. Por ello, si los aludidos centros retuviesen indebidamente a personas, debe perseguirse a quienes hubiesen practicado estas detenciones ilegitimas, sin perjuicio de que si tal persona estuviese tachada de fascismo, o hava incurrido en otra delincuencia, sean puestas inmediatamente a disposición de la autoridad gubernativa y seguidamente de la judicial.

Cuidarán también los fiscales de que en cuanto los detenidos que se encuentren a disposición de los Juzgados, se proceda por éstos a interrogarles sin demora, adoptando seguidamente la resolución que proceda, sin excusa por el excesivo trabajo ni alguna otra, ya que la libertad de los ciudadanos es sagrada y no es tolerable que por negligencia se prive de

ella a ningún inocente. A estos efectos se servirá darse cuenta de las fechas en que cada detenido ha sido puesto a disposición de cada Juzgado de esa Audiencia, de la en que se halle sometido a declaración y de la del auto de procesamiento o de la resolución, acordando la libertad -Febus.

PROXIMO AVANCE DE LOS SOLDADOS DEL PUEBLO

Los facciosos fueron obligados a la inactividad en los sectores de Madrid. — Tienen cortada la retirada en la Ciudad Universitaria

Madrid, 17. - El dia de hoy da , muestras de transcurrir con calma en todos los frentes de Madrid. Por la mañana, apenas si se ha turbado esta tranquilidad por el fuego de cañón en aquellos sectores donde con tanta intensidad se lucho en dias anteriores. por iniciativa de nuestro ejercito, cerro del Aguila, cerro Garabita, barrio de Usera y Carabanchel. Las baterías rebeldes no han contestado al fuego de las nuestras.

Por la Ciudad Universitaria la quietud ha sido casi absoluta, Ningun movimiento se ha registrado entre las tuerzas rebeldes, que no han repetido, por lo menos en la mañana de hoy, los intentos de dias anteriores de ponerse en comunicación con el resto de sus fuerzas, a fin de solicitar la ayuda de que tan necesitados estan. Como todos sus intentos anteriores tracasaron estrepitosamente, se han convencido de que es inutil buscar la comunicación que les ha sido cortada en absoluto. Tienen el paso cortado, y las pasarelas que construyen sobre el rio son derribadas una tras otra por el fuego de nuestras

Todo parece indicar, sin embargo, que la tranquilidad que se observa en los frentes del Centro será poco duradera, pues nuestras fuerzas tienen deseos de continuar haciendo retroceder a los facciosos ante Madrid, y cuando el momento se presente oportuno, ni qu decir tiene que se aprovechará para castigar de nuevo duramente a los invasores.

La iniciativa, en todo este frente, es de nuestro ejercito, y continuará standolo. No es postule que los invasores puedan ya tener iniciativa alguna en el Centro. Se habrán de rimitar a resistir, mientras les sea posible, y nada más.

Por la carretera de la Corufia, algunos núcleos de facciosos intentaron algun movimiento, que fué prontamente descubierto por nuestras fuerzazs. Entraron inmediatamente en juego las armas mecánicas y las fuerzas rebeldes se quedaron inactivas a partir de este momento, no moviéndose de sus posiciones.

Por el norte de la provincia de Guacalajara, fuerte fuego de cañon por parte de nuestras saterias, que con gran intensidad batieron las posiciones rebeldes. El fuego de nuestra artilleria es muy duro y las posiciones rebeldes acusan los destrozos que les causa nuestra metralla. Pueron

observaban en las cercanias de Ja- [

Por la provincia de Avila, ligeros movimientos ofensivos de nuestras fuerzas, asi como en el sector de las Navas, donde nuestra artillería ha ba-

batidos varios núcleos rebeldes que se tido las posiciones enemigas de Navalperal de Pinares con intenso fuego de artilleria.

Nuestra aviación ha estado actuando con intensidad sobre las lineas rebeides, y los facciosos siguen sin dar senales de vida. - Cosmos.

El Comisariado General de Guerra dependerá exclusivamente del ministro del ramo

Valencia, 17. - La Gaceta publica una orden en la que dispone el comisario general de Guerra que habrá un organismo de carácter social cuyas directrices generales no podrán en modo alguno apartarse de la necesidad de robustecer y afirmar en las unidades armadas del ejército cuanto signifique anhelo defensivo de las instituciones legales y de la existencia de España como país libre. El Comisariado General de Guerra dependoexclusivamente del ministro de la Guerra. Este podrà delegar sus funciones de orientación en el comisario general, en cinco de los comisarios generales o en el secretario general del Cominariado. Este cargo y el de comisario delegado de Guerra serán compatibles, pero independientes de cualquier actividad política o administrativa, incluso la de miembro del Gobierno y diputado a Cortes. En lo sucesivo, los nombramientos de

comisario delegado, se harán por orden circular subscrita por el ministro de la

Los que están actualmente en funciones tendran necesidad, para seguir ejerciendo sus cargos, de que se confirme su nombramiento por orden circular. Para ello, oursarán instancias al ministro de la Guerra.

Los que descen en lo sucesivo ingresar en el Cuerpo, deberán presentar instancia en el Comisariado General, refrendada por las organizaciones políticas o sindicales a que pertenezcan. En un plazo que se fijara a partir de hoy hasta el dia 15 de mayo, habrán de ser confirmados los nombramientos, categorias y destinos de los comisarios delegados por orden subscrita por el ministro. Los que en dicha fecha no hayan visto confirmado su nombramiento, podrán considerarse como separados del Cuerpo,-Febus.

El ministro de la Gobernación hace declaraciones sobre la suspensión del periódico «Nosotros» y sobre procedimientos seguidos por los agentes gubernativos en Murcia

Valencia, 17. - En el Ministerio de la Gobernación, en la mañana de hoy facilitaron a los periodistas las dos notas siguientes:

La primera dice asi:

"La suspensión de "Nosotros". -El diario "Nosotros" ha sido suspendido por el número de dias que, como graduación, se estableció para los periódicos que no se atuvieran a las órdenes de la censura. Dicho periódico publicaba en casi todos los números lo que la censura le había tachado, y se daba el caso irritante de que el resto de la Prensa de Valencia no podia publicar lo que "Nosotros" publicaba.

Por el propio Gabinete de Censura

se le hicieron las observaciones del caso. Al no ser atendidas, el subsecretario de Gobernación le comunicó el apercibimiento que como primera sanción, se estableció en las normas que se dieron para la censura. El mismo dia, el periódico volvió a incumplir las órdenes del Gahinete de Censura, y por ello h'a sido suspendido, no con carácter definitivo, sino por el número de dias que como grado en la sanción fué comunicado a toda la Prensa".

La otra nota dice asi:

"En Murcia, hace algún tiempo fué descubierta una organización clandestina de quinta columna, con amplias ramificaciones en diferentes pueblos de la provincia. Por los datos que se obtuvieron, en ella figuraban funcionarios del Estado y otras personas de antecedentes derechistas, que siempre, hasta el 19 de julio, habian pertenecido a organizaciones de extrema derecha.

Parece que al procederse a las detenciones e interrogatorios, una parte del personal encargado de formularlos coaccionó indebidamente a los detenidos. Ello produjo una denuncia de la Federación Socialista de Murcia, e inmediatamente comenzaron a actuar las autoridades judiciales. Las gubernativas, como es natural, se pusteron a disposición de aquéllas, para colaborar en el esclarecimiento de los hechos.

Inmediatamente rurgió una campa-

fia, que no había de surgir ciertamente para que todas las autoridades que actuaban para depurar lo ocurrido, lo pudieran hacer con la serenidad necesaria. Así, se produjo el hecho, de que, en virtud de esta campaña, algunos funcionarios que eran totalmente ajenos a las acusaciones que contra otros se hacian, se sintieran a su vez coaccionados y comenzaron a decretar libertades de individuos sospechosos de participación en los manejos fascistas.

El ministro de la Gobernación conoce las acusaciones que se han hecho contra los detenidos fascistas y parte de su actuación y organización. Conoce también las acusaciones que algunos detenidos han hecho contra determinados funcionarios y personas que les auxiliaban en sus investigaciones. Los Tribunales actuarán como lo están haciendo; y la orden dada por el ministro a los agentes gubernativos, es la de que con todo celo apoyen la labor que las autoridades judiciales hagan para depurar hasta las raices los actos cometidos por los funcionarios acusados.

Pero al mismo tiempo el ministro de la Gobernación ha dado órdenes para que se renueve parte de la plantilla de Murcia, y a ella se destinan funcionarios que, cumpliendo con su deber y respetando como está ordenado y es debido a todos los detenidos, cualquiera que sea su matiz, tengan el espiritu suficiente para no detenerse en la investigación de los manejos fascistas y en la práctica de detenciones ante campaña de ninguna clase, proceda de donde proceda y fuera cual fuera el motivo que la alimentara.

Por su parte, el ministro ha convocado en su despacho a una reunión de las fuerzas integradas en el Prente Popular de Murcia y al gobernador civil de la provincia, para escuchar oirec'amente la información que se sportară y tomar en el orden gubernativo las decisiones que sea menester.-Cosmos.

OTRO CRIMEN FASCISTA Asesinan a un hombre de ciencia por haber asistido a heridos Valencia, 17. - ...guen las hordas

rebeldes su tactica de terror, corsetiendo los más horrorosos crimenes en la retaguardia.

Las circunstancias que concurren en el fusilamiento del célebre hombre de ciencia malagueño, doctor Gálvez Ginachero, agravan la barbarie del acto cometido.

Galvez Ginachero fue alcalde de Malaga durante la dictadura de Primo de Rivera y miembro de la Asambiea Nacional. A la terminación del periodo electoral, ya no actuo más en politica y se dedicó de lleno a la dirección del Hospital y a su sala de maternidad, costeada esta de su peculto particular.

Después de la sublevación de julio, Gálvez Ginachero fué respetado por los leales, a pesar de sus confesiones de catolicismo practicante, ya que los proletarios malagueños no velan en él mas que al hombre de ciencia lleno de amor a la humanidad.

Pues bien: después de la caida de Målaga, con autoridades italianas, el doctor Galvez Ginachero ha sido procesado y condenado a muerte, por "haber servido a los rojos asistiendo a las victimas de los combardeos".

Nada más. Los fascistas españoles y extranjeros no han perdonado al doctor Galvez Ginachero su crimen de asistir a los heridos, y lo han fusilado. — Cosmos.

CONVOY ENEMIGO BOMBARDEADO POR **NUESTRA ARTILLERIA**

Gijón, 17. - Las fuerzas facciosas trataban de pasar un convoy por la carretera de El Escamplero, utilizando un camino de reciente construc-ción en dirección al pueblo de Nules, unica arteria por la cual quede apro-visionarse Oviedo. Nuestras baterias abrieron fuego sobre el convoy enemigo, que hubo de d'spersarse Algunas granadas cayeron sobre los coches y cemiones dei convoy, muchos de los cuales quedaron destrozados en la carretera,

Se han pasado a nuestras files varios soldedos con armamento. -- Cos-

ciertos

fal. aunque entación de ticos. Estos ntación en s de ella es en asuntos

cto cumpliuncionarios autoridad integridad. ncretas del cal general para que iento de la s o brigadiente quean en esas usurpación u procesaal rigor se os aislados, nås imporridas es la con la ma-

nes que se ididos cennte a perulenes hudetenciones que si tal de fascisotra delindiatamente ind guberla judicial. iscales de los que se

e los Juza interrondo seguiroceda, sin sajo ni al-tad de los o es tolee prive de

rira darse cada deosición de icia, de la a declaraprocesaacordando

ension entes

iertamendades que urrido, lo nidad nehecho, de paña, altotalmenque conitieran a nzaron a duos noslos ma-

ación cohan hemización, ones que o contra personas nvestigaán como dada por ibernatielo apoades julasta las los funministro

órdenes la plandestinan a ordedetentmatiz, para no ctica de ninguproceda que la

convoreunión Frenernador scuchar que se gubermenesLa crisis de la Generalidad e Industrias de Guerra

UNA ACTITUD Y UN PLAN

Ha sido resuelta la crisis de la Generalidad. Veintiún días de duración innecesaria, ya que, salvando algunas variantes, la solución ha

consistido en tornar al punto de partida. ¿Tal solución ha sido del agrado de las organizaciones que integran el Gobierno? Nuestra respuesta fué dada ayer con la diafanidad meridiana, que es la característica primordial de nuestro lenguaje. La respuesta de la U. G. T. también es clara en esta ocasión. En su Prensa, aparte la nota del Secretariado, se ve el descontento. Los camaradas dirigentes de la U. G. T. aceptan aquella solución en cumplimiento de la palabra dada al presidente Companys, afirmación de cuya sinceridad nos permitimos dudar, ya que en cierta ocasión reciente, aquellos camaradas acataron la voluntad del Presidente, sin perjuicio de desacatarla al otro dia.

Lo cierto es que, a los camaradas que dirigen la U. G. T. en Catalufia, no les satisface la solución que a la crisis se ha dado. El extenso trabajo de Angel Estivill replicando al compañero Valle-

jo, es la prueba más fehaciente de esa insatisfacción. ¿Qué relación guarda una cosa con otra? --preguntará alguien--. Pues si; la guarda y

El primer día de Gobierno, tras una prolongadisima crisis y cuando parece que la cosa va a entrar por el cauce de la mutua comprensión, suavizando asperezas reciprocas, publican los órganos del P. S. U. C. un artículo que, aparte los ataques de orden personal dirigidos a un compañero, es un cúmulo de inexactitudes e insensateces de gran calibre.

Que al habiar sobre las industrias de guerra, los camaradas del P. S. U. C. pierden el control y la chaveta, es evidente. Inició la empresa el secretario general del partido, nada menos que ante el micrófono, gestión por la cual el charlatán de Sevilla dió las gracias días después, han seguido otros camaradas imitando al maestro, sin tino ni tiento, hasta que Estivill ha puesto, finalmente, cátedra de impulsivo, sectario e ignorante sobre el mismo tema.

No vamos a entrar en polémica con este camarada. El hecho de que el compañero Vallejo se halle, por razones de su cargo, ausente de Barcelona, nos obliga a salir al paso al militante del P. S. U. C. brevemente, para poner en evidencia ante los trabajadores su ignorancia y su pér sima intención, con muy pocos detalles.

Estivill, aun no se ha enterado de lo que en industrias de guerra se fabrica en Cataluña, lo que no le impide explicotearse, cual si se tratase de un técnico en la materia. Por ejemplo: hallándose él en el frente, probó -dice- unos cartuchos que dieron excelente resultado, cartuchos, según él, fabricados en Barcelona por una casa a la que el delegado de tales industrias no quiso prestar atención.

Absolutamente inexacto e incierto. Porque en Barcelona no se ha

fabricado un solo cartucho, por carecer de elementos necesarios. Su acerada intención sale a la superficie en diversos pasajes del trabajo en cuestión, especialmente cuando dice que "algunos importantes talleres metalúrgicos trabajan exclusivamente en la fabricación (de material bélico) por cuenta de una determinada central sindical, y no por cuenta del Gobierno de la Generalidad".

Esto ya no es ignorancia -que también supone culpa y desinterés-, sino mala fe, calumnia, mendacidad consciente. Conociamos algunos defectos de Estivill, pero no le creiamos aficionado a mentir con descaro

Invitamos al presidente de Industrias de Guerra, consejero primero Terradellas, a que esclarezca ante la opinión pública, la acusación grave y gratuita del impulsivo personaje.

Coincidimos con los camaradas de la C. N. T. y U. G. T. de la industria colectivizada BAMB, y dedicada a producir material bélico, de quienes publicamos ayer, un enjundioso articulito que puede servir de lección a cuantos "técnicos" han aparecido últimamente sobre industrias de guerra. Creemos, con ellos, "que debe terminarse de decir tonterias sin ton ni son, o picardias con miras de partido", que es lo que hacen muchos que, como Estivili, jamás han cogido una herramienta. Es intolerable la actitud de estos ventajistas, quienes sin reparar en circunstancias, por graves que sean, no se abstienen de especular con problemas de delicadeza suma, cuyos puntos de discrepancio pueden y deben ser tratados sin que la pasión nos lleve a decir lo que el enemigo no conviene que sepa.

En una retaguardia como ésta, donde los lenguaraces campan por sus respetos, se precisa una norma rigida de conducta general, que impida la colaboración inconsciente con el fascismo.

Ventilen sus asuntos como gusten los camaradas, pero nunca siguiendo el ejemplo de Estivill, a quien, a fuerza de tanto hablar, se le ha olvidado habiar de la sustracción ilegal —léase latrocinio— de diez tanques, efectuada por camaradas del P. S. U. C., hallados que fueron en el cuartel Voroxilof, "hazaña", cuya responsabilidad fué cargada a una victima inocente, pero que —quiérase o no— es el exponente de la conducta perniciosa y provocativa de un partido.

DIARIO DE NUESTRA GUERRA

(Viene de la página primera)

petentes. Y no se movió. Esperó. Cuando vió las primeras dificultades (derrotas de los facciosos en Barcelona y Madrid, etc.), ocurriosele una manera de ayudar a sus amigos: la No Intervención, lo que permitiria impedir al Gobierno de la República la adquisición de armas y municiones en el extranjero. Como los sublevados las tenian en abundancia, los rojos quedaban en situación de inferioridad. Era una ayuda solapada a Franco. Era, además, un atrope-Ilo infame, porque equiparaba a los revoltosos al Gobierno legal.

Pero como Inglaterra no da la cara nunca, llamó a un politico de los llamados republicanos, Barcia, y le expuso la idea para que la llevase como cosa propia a Delbos, ministro de Negocios Extranjeros de Francia. Delbos, encantado, la brindó a Inglaterra como fruto de la propia cosecha. Inglaterra fingió quedar muy complacida, y aun admirada del talento diplomático del ministro francés. Y creó el Comité de no Intervención.

Y éste se puso a esperar el primer descalabro de los rojos para rematarlo con el control. Sucesivamente, tuvo que aplazar la aplicación de éste, porque sucesivamente fueron sus protegidos recibiendo palizas, salvo lo de Málaga, que no fué paliza para nosotros, pues no hubo lucha. Cuando la hubo, en la Alcarria, los invasores recibieron la tunda que por su canallesca conducta merecian.

Entonces la maniobra sufrió un cambio importante, desdobián-

Los amigos y consocios de Barcia, movidos muy secretamente desde Londres, debian trabajar en impedir la constitución de un Gobierno perdaderamente revolucio-

nario, en Cataluña, y en dificultar por todos los medios la unión de las dos sindicales.

Esto siempre seria útil mientras Mola tomaba a Bilbao, Debilitada la Revolución de las dos maneras, en lo politico y en lo militar, vendria el control a completar el aplastamiento de los rojos, los cuales se resignarian a aceptar el punto de vista inglés: la vuelta a la República administrada a gusto de los banqueros de Londres por los políticos profesiona-les de Madrid, ahora en Valencia cultivando la censura de la Prensa y diciéndonos, por mediación de la Comisión Permanente del Congreso, que nos hallamos en estado de alarma. La inesperada nueva debe de haber sembrado la consternación en todos los españoles, pero principalmente entre los que escribimos para el público, ya que estado de alarma y estado de censura es todo uno.

El Gobierno inglés no ha declarado el Estado de alarma, pero está alarmado. Le alarma la derrota de Mola en Vizcaya, siendo su susto tan grande, que ha abjurado de su vieja doctrina sobre bloqueos, y acepta el del puerto de Bilbao decretado por los facciosos. La Gran Bretaña, para dar por bloqueado un puerto, exigia antes muchas pruebas de la efectividad del bloqueo. Ahora se contenta con que Mola o Franco lo

Y furiosa por la obstinación republicana en prolongar la defensa, nos va a desencadenar el control, a ver si consigue acabar con

Pero, así como hemos ganado el pleito de la Generalidad, ganaremos éste. O mejor: por haber ganado el uno, ganaremos el otro.

Genzalo de Reparaz

POR LA LIBERTAD DEL COMPAÑERO MAROTO

Albero Bajo, 17,-En nombre camaradas que luchan contra bordas fascistas Aragón, bajo dirección Francisco Ascaso, pedimos libertad compañero Maroto, antiguo militante C. N. T., victima gobernador Almería, señor Morón, feligrés de ofradia de Semana Santa en Puente Genil y hoy flamante luchador contra el fascismo.—Guillermo Granados, José Calvo, José Cerratrosa, Aurelio Ruiz, Tomás Garcia, Joa quin Piniés, Beltrán Albert, José Romero, Enrique Monfort, José Pa-

Sindicato de la Distribución y Administración

SECCION DE OBREROS Y EM-PLEADOS DE LA GENERALIDAD

Compañeros:

De acuerdo con las resoluciones de la organización confederal, ha que dado constituido el Sindicato de la Distribución, n el cual queda estructurada la Sección de Obreros y Empleados de la Generalidad, exceptuando las subsecciones de las Consejerias de Asistencia Social, Obras Públicas y Cultura.

Para tratar de los problemas que esto plantea, se os convoca a la asamblea general que tendrá lugar hoy, domingo, dia 18, a las diez de la mafiana, en la sala de actos del Sindicato, Paseo de Pi y Margall, 15, para tratar del siguiente orden del dia:

1.º Lectura y aprobación del acta de la reunión anterior. 2.º Nombramiento de la Mesa de

discusión. 3.º Dimisión de la Junta.

Nombramiento de presidente, secretario, vicepresidente, vicesecretario, tesorero y contador.

5.* Asuntos generales.

Un saludo del compañero Mena

Nicola Mena, saluda a todos los compañeros de Cataluña que han intervenido en su favor, expresándoles su agradecimiento y exhortándoles a seguir luchando por la causa de la Libertad y de la Justicia. Señas: Viriatu, 18. Linares. Agradecido. Os abraza, Nicola Mena.

Federación Nacional de la Industria Ferroviaria

COMITE REGIONAL DE RELA-CIONES DE CATALUÑA

;Ferroviarios!! ;;Trabajadores!!

Hoy, domingo 18, tendrá lugar en el Teatro Victoria de esta localidad, a las nueve y media de la mañana, un mitin ferroviario de orientación Sindical revolucionaria, en el que intervendran los si guientes compañeros:

Manuel Tabuenca, por la Sección de Barcelona.

Juan Ripoll, por la región de Le-Pedro Falomir, por el Comité Re-

gional de Reisciones. José González, por el Comité Nacional de la Federación. Félix Marti Ibáñez, por la Federación Local.

Jaime Escalé, que presidirà.

Este acto será retransmitido por nuestra emisora radio C. N. T.

LOS ESTRENOS «El poeta de los números», en el Barcelona

Anoche se estreno, en el Barcelona, la comedia en tres actos, de Leandro Blanco y Alfredo Lapena, nuestros buenos camaradas, "El poeta de los números". Se trata de una comedia cómica piena de tronias y de gracia, que le va admirablemente al buen conjunto que, bajo la dirección de Bonafé, actúa en el Bar-

Obtuvo un gran éxito desde las prime-

La compañía contribuyó al buen resultado del éxito, con su felia interpreta-

Bonafé y Sumoo estuvieron admirables, sobre todo en un entrecuadro a telón corrido que corre a cuenta de ambos actores. Muy bien Fuentes, Mora, Cruz, del Campo y Cortina; y, de ellas, Esparanza Ortiz, en primer término, que hizo un papel inferior a su categoria de primera actriz, por deferencia a los autores, y Maria Francés, la Viura, la Lebrón y la Mateos, siempre guapa.

Los autores escucharon muchos aplausos al final de los tres actos, y el público reclamó su presencia en la escena.

El Barcelona ya tiene un gran éxito en

En la región de Harrar LOS GUERRILLEROS ABISINIOS PROVOCAN TROPAS ITALIANAS MOVIMIENTOS DE

Berbera (Somalia británica), 17. -Los abisinice que se internaron en la Somalia británica, después de dos dias de luchar contra los Italianos, cerca de Djidjiga, se cree pertenecian a las tropas del fitoarari Beada Gabala, hijo del difunto dedjazmach Gabriel,

Los refugiados en la Somalia británica, dicen que estas tropas estuvieron hostilizando continuamente a lus italianos durante los últimos meses, en todo el territorio de la provincia de Harrar.

Las autoridades británicas de la Somalia, han decidido acoger a los refugiados, y a este fin han pedido a las

autoridades de Aden, que les envien rapidamente material para la instalación de unos campamentos de refuglados.

Deede el domingo último, han pasado la frontera de la Somalia britanica, mas de mil quinientos abisinios, Muchos de ellos han venido heridos, han debido ser hospitalizados.

Se sabe, por otra parte, que, a consecuencia de los encuentros habidos durante los últimos meses, entre tropas italianas y fuerzas etiopes en la region de Harrar, se están efectuando grandes movimientos de tropas italianas en dicha región. - Pabra.

MENSAJE INTERCEPTADO A LOS FACCIOSOS DEL SANTUARIO DE LA VIRGEN DE LA CABEZA

Andújar, 17. - (Del enviado especial de Febus). - La paloma mensajera lanzada desde el Santuario de la Virgen de la Cabeza, en la mañana del dia 15, y que fué capturada por nuestras fuerzas, lievaba el siguiente mensale:

"Guardia civil.-Comandancia de Jaén. -Capitán primer jefe accidental. - Clave Carmen.

Exemo. Sr.: Como continuación a mi mensaje fechado ayer, remitido a las veintinus horas, en el que daba cuenta a V. E. de la sorpresa experimentada al ver llegar a este campamento el personal que guarnecia Lugar Nuevo, amplio datos justificantes de dicha resolución,

Dia 10, como consecuencia cierto mitin dado por altavoces instalados en aquellas proximidades, que hicieron los rojos, conminândoles para que se rindiesen, teniente Ruano, jefe squel reducto, notó cierto malestar en las fuerzas y gran temor en las mujeres y niños, tratando inútilmente de restablecer la moral. A las trece horas, dia 11, toda la fuerza que guarmecia. dicha posición propuso trasladarse al Santuario, donde considerábanse más seguros. Aceptó el teniente Ruano, lamentándose no haber recibido armamento tantas veces interesado a mi y a su autoridad, acordando realizar traslado a las veintinuna horas.

Como consecuencia de lo expuesto, el capitán que suscribe cree deber infromar a V. E., que si bien existe una desmoralización en la fuerza, no es a ésta ni a las clases a les que considera responsables del trascendental paso que han dado, sino que sólo y exclusivamente a la falta de energia del oficial que debió oponerse a ello a toda

En tanto no resuelva su autoridad otra cosa en contra, y sólo tentendo en cuenta la situación del campamento, he dispuesto que la fuerza y las clases empiecen a prestar servicio, mezclados entre los que están aqui, por encontrarse animados de mejor espiritu, con lo que sabrán elevar la moral, y al oficial lo he dejado sin mando, con el fin que se desimpresione, haciéndose al ambiente de disciplina.

Y en lo que respecta a la clase de vida que bemos de observar, mientras llega el momento de nuestra liberación, no se escaparà a la clara visión de V. E., no puede ser más anormal. La escasez de alojamiento con que cuento para tan crecido número de personal como se reune en el Santuario, hace que esté en situación de verdadero hacinamiento, al extremo que a las tres horas de hoy, ha fallecido un enfermo tuberculoso, encontrandose en su habitación más de veinte personas, disputándose su colchón.

Cuantos se han incorporado, he podido comprobar, no solo dejaron abandonados los fusiles que al salir fuéronles distribuidos, sino también ropa, menaje de cocina y cuanto entorpecia su marcha. Así pues, le suplico una vez más vez la forma de llegar pronto a nosotros y pueda desprenderme de esta pesadilla, que a pesar de lienarme de satisfacción sabiendo que presto un servicio a la patria, no per ello deta de conturbar mi espíritu al no encontrar argumentos con qué justificar esta penosa espera de la que no vislumbramos ni remotamente su final.

Pensando en algo que sirviera de estimulo a nuestras muejeres, que no dejan de pensar por si y por los suyos, que en la posibilidad de elementos de guerra colocados frante a nosotros, se me ha sugerido si seria posible lanzarnos con paracaldas dos morteros de infanteria, que dada la situación ventajosa por la altura, conseguiriamos alejar algo el cerco de los rojos.

Dice guarde a V. E. muchos afice para bien de Españs. -- Campamento del Santuarto de la Virgen de la Cabeza, catorce de abril de 1937. - El capitán Primer Jefe, Cortés Conzález. - Excmo General Jefe del Ejército del Sur. - Gobernador Militar de Córdoba." - Pebus.

Gesto solidario



EL PRESIDENTE DEL PARTIDO LABORISTA INDEPENDIENTE IN-GLES, HA ADQUIRI-DO UN BUQUE PARA TRASPORTAR VIVE-RES A BILBAO

Londres, 17. - James Maxton, presidente del Partido Laborista Independiente, ha firmado una opción para la compra de un buque destinado a enviar viveres a Bilbao. Maxton se ha compremetido a pagar por este buque 40.000 libras esterlinas.

Después de firmada la opción de compra. Maxton ha publicado un manifesto dirigido a la opinión pública en el que pide que se abran suscripciones populares para la adquisición de este bu-

En el manifiesto en cuestión, Maxton declara que con este buque demostrara que el puerto de Bilbao no esta bloqueado, y que se pueden enviar los viveres que se quiera a los luchadores euskaldunes. — Fabra.

El Congreso Juvenil ha iniciado sus tareas

Tal como habiamos anunciado. ayer dieron comienzo las tareas del Congreso Regional extraordinario de Juventudes Libertarias de Cataluña y de Juventudes Libertarias del Frente de Aragón, en el salón de actos de la Casa C. N. T.-F. A. I.

Deseamos que el mayor acierto presida las deliberaciones del magno comicio juvenil libertario.

COMITE DE ENLACE

SECCION DE SASTRERIA

A toda la industria de sastreria C. N. T. y U. G. T.

Siendo necesario tener preparados un número determinado de uniformes pedidos por los departamentos de Defensa y Guerra, se notifica a todos los Comités de empresa o control que deben pasar por la Via Durruti, 32, 2.º, antes de mañana lunes, dia 19.

Pasado este dia recorrerà los talleres una delegación de estos Sindicatos, debidamente avalada por el departamento de Defensa, y se aplicarán sanciones a aquellos talleres que, de una forma u otra, saboteen la producción de guerra.

Es necesario que durante quince dias la industria de sastreria intensifique la producción de vestuario de guerra, por ser de todo punto necesaria.

La muerte del jefe nazi» de Buenos Aires tiene relación con un manejo de fondos

bajador de Alemania se procederà a la autopsia del cadaver de Jose Ricciel, jefe de la organización anazis en la Argentina, muerto ayer en circunstan...as extraftas.

Una nueva versión sobre la muerte de Riedel, da cuenta que este estaba encargado de los fondos de la cuja oncial de Socorros, que en realidad servia para propaganda enazi» en la Argentina. Un grupo de alemanes de Ballester visitó a Riedel para pedirle detalles sobre los fondos, originándose una rayerta. La discusión adquirió caracteres de extraordinaria violencia y filedel sacó una pistola. Según esta versión, forcejeó con varios de los obreros disparandose el arma e hiriendole mortalmente.-Cosmos.

La guerra en España a través del Mundo

Toda la Prensa europea hace variados comentarios en torno del plan de control que se pondrá en vigor

La Prensa inglesa comenta favorablemente la [Baldwin aplica el condecisión del Comité de «no intervención» en el sentido de hacer efectivo el control de nuestras fronteras

Londres, 17. - El «Morning Post» dice que el éxito registrado en el Comité de no intervención al conseguirse la unanimidad de todos los delegados para la entrada en vigor del control naval y terrestre a las doce de la noche del pròximo lunes, saumenta la esperanza de que el Comité se halle capacitado un dia u otro para intervenir como mediador, con objeto de intentar poner fin a la guerra civils.

Por su parte, el «Times», en una crónica que le remite su corresponsal en Madrid, hace resaltar que, incluso en lo que se refiere a la paz la decisión debe proceder, ante todo, de los mismos españolea. Declara que el más grande de los servicios que pueden prestar los extranjeros en España es retirarse de cete pais, y termina diciendo que si el ramo de olivo debe ser llevado a España desde el exterior, parece lógico que se encarguen de llevarlo las catorce naciones americanas que deben su existencia a la madre España.

El «News Chronicles liberal, dice: eNo dudamos en criticar con ruda franqueza, pero tampoco dudamos al alegrarnos de todo corazón con Eden, cuya paciencia se ha visto coronada por el éxito.»

También el órgano laborista «Daily Heralds hace un cumplido elogio del Comité de no intervención al escribir: «Incluso los más cinicos y pesimistas predijeron frecuentemente que el Comité era una farsa y que nunca se llegaria a un acuerdo. Unos y otros habran visto que estaban equivocados. trol, apoyando a los facciosos

Londres, 17,-En los circulos políticos se declara que después del acuerdo de aplicar el control naval y terrestre subsiate todavia un spunto negros en le que concierne a la situación capañola, a causa de la actitud de los rebeldes en lo que respecta al bioqueo de Bibao. secundados indirectamente por el gabinete Baldwin por su desgraciado acuerdo negando protección a los barcos ingleses dentro de las aguas jurisdiccionales españolas.-Cosmos.

Acerca de la libertad religiosa en España después del triunfo sobre el fascismo

Paris, 17. - 'New York Herald', periódico de marcada tendencia derechista que se edita en Paris, publica la siguien-

«Los miembros de la delegación británica de las Iglesias católica y protestante que acaban de llegar a Paris deede Bilbao y Valencia, tienen la convicción de que el Gobierno de la República Española ha de otorgar completa libertad reli-

Effo no significa, sin embargo, que ta

proyecto tenga probabilidades de éxito,

más o menos lejanas. A nadie se le pue-

de ocultar que tropezara con viva re-

sistencia en los dos campos, puesto que

el Gobierno de la República afirma

cada vez más su resolución de conti-

nuar la lucha hasta obtener la victo-

ria, y que los dirigentes del movimien-

to que titulan enscionalistas, sosteni-

dos por influencias extranjeras que

favorecen su acción, no se muestran

dispuestos a prestarse a un pacto que

implicaria, inevitablemente, su des-

aparición en la escena política espa-

La observación rigurosa de la no in-

terrención es el medio más eficaz para

madurar la idea de la mediación, cuan-

giosa a todos los critianos de España una ves ganada la guerra civil.

En un mitin celebrado en Paris, el padre Froielle, declaré: "Mi creencia es que en España habrá completa libertad religiosa cuando los republicanos españoles venzan al fascismo. Cuando yo estaba en Madrid, el Partido Comunista, propuso que se abrieran de nuevo dos iglesias; pero los lesles católicos, que temian que pudieran ser utilizadas como centros de intrigas resocionarias, se opusieron.

Todos los partidos del Frente Popular reconocen que en la restauración de España, cuando la guerra civil acabe, no se prescindiră de la Iglesta. Como ejemplo de la toferancia republicana para con la religión el padre Frolelle hiso mención de la Biblia bellamente impresa y encusdernada que está en venta en las calles de Madrid junto a las obras de Carlos Marx y algunos literatos socialistas y anarquistas.

M. Ingram dijo que la necesidad de libertad religiosa está reconocida hasta por los anarquistas, a pesar de que el atelamo forma parte de su credo.

Todos les tesoros de arte de las igiesias españolas —dijo— han sido guardados cuidadosamente. La catedral de Barcelons está completamente intacta.

A pesar de las condiciones en que es desenvuelve la guerra, se lleva a cabo una notable obra de reconstrucción social por el Gobierno español. Se han establecido excelentes escueles para niños." - Fo-

Mientras se aplica el «control», a beneficio exclusivo de los facciosos, se vuelve a insinuar la iniciativa de una «mediación» imposible

la Prensa giran en torno a la próxima entrada en vigor del control terrestre y naval en España.

La paciencia y la perseverancia han

sido recompensadas y la decisión adop-

tada de apticar, a partir del lunes, a

las doce de la noche, el control terres-

tre y naval en España, recuerda la im-

portancia de estas dos virtudes en la

diplomacia.s - Cosmos

Los periódicos democráticos ponen de relieve que el plan de control que entrará en ejecución a las doce de la noche del lunes próximo, si bien cerrarà practicamente las costas y fronteras de la España leal, en cambio dejara a los facciosos el boquete de Portugal por cuyo pala es de creer que seguirán recibiendo hombres y material en tanta o mayor proporción que hasta ahora.

Son muchos los periódicos franceses que recogen de sus corresponsales en Londres la creencia reinante en esta capital, de que a la ejecución del pian de control terrestre y naval, seguirà un intento de mayor envergadura para tratar de realizar la mediación internacional cerca de los dos bandos que luchan en España.

Ristelhueber, articulista del ePetit Parisiéns se pregunta al esta media-

El submarino «C 3»

ción es viable para sacar la conclusión de que en las actuales circunstancias esólo es una utopia peligrosas. En apoyo de su aserto escribe: «Mientras gubernamentales y rebeldes continúan luchando, las grandes potencias han continuado, por su parte, discutienco el modo y los términos de la medirción y, para mai de la paz, se encuentran hoy profundamente divididass.

También el órgano comunista «L'H::manités comenta los rumores sobre una mediación de las potencias en España y dice sobre el particular:

ela palabra mediación no nos causa temor alguno, pero nos repugna la mercancia que cubre. Después de haber dejado al agresor que perpetrara su acción, se quiere recompensarle parcialmente por su golpe de fuerza y llamarlo a regentar España por medio de un Gobierno hibrido.

Por su parte, «Le Tempes escribe sobre este tema lo que sigue:

eMientras la lucha continua encarnizada entre gubernamentales y rebeldes en los diversos frentes de España, se tiene la impresión en Paris de que la política de no intervención e incluso de mediación, está haciendo en los actuales momento sensibles progresos.

Aunque todo parezca muy vago y sin consistencia real, a lo menos, por el momento resulta significativo que la idea de una mediación, bien sea hecha por las potencias europeas, o bien por una gestion de las naciones fheruamericanas, se discuta con la mayor atendo liegue la hora oportuna de intentarla con probabilidades de éxito, pues esta operación política no puede intentarse a la ligeras .- Coamos.

Paris, 17. - La Prensa francesa comenta con gran interés el indudable cambio que se ha producido en la po-

Resulta sospechosa la nueva actitud italiana respecto al problema de los «voluntarios» lla dispuesto a discutir la cuestión de

litica italiana respecto a la guerra civil española, cambio puesto de manifiesto al declarar Grandi en el Comité de no intervención que su país se ha-

la retirada de los voluntarios extranjeros que se encuentran en España.

Mme. Tabouis escribe, en «L'Oeuvre», que el hecho de que Roma vuelva ahora de su anterior acuerdo y acceda a discutir la cuestión de la retirada de los voluntarios debe ser examinado sin precipitaciones, ya que el asumto ha quedado confisdo al Bubcomité y se habla de que Lord Plymouth va a salir de vacaciones. Por todo esto deduce Mme. Tabouts que, en realidad, lo que

Sobre el mismo tema, el corresponsal londinense de «Le Pigaro» comunica a este periódico lo siguiente:

intenta Mussolini es ganar tiempo.

«La decisión italiana puede interpre tarse como la frueba de que Mussolini comprende al fin el peligro que puede representar para su política el avispero español, y se dispone a seguir el consejo de Delbos. El Comité de no intervención, no obstante todas las dificultades que ha tenido que sortear. es evidente que ha conseguido lo que la Sociedad de Naciones no hubiera logrado nunca. - Comos.

Acto de piratería con-

tra un vapor holandés

La Haya, 17 .- El comandante del crucero hoisadés «Java», que patrulla en el estrecho de Gibraltar para asegurar la protección de los barcos mercantes holandeses, acaba de comunicar que un buque de guerra faccioso, cuyo nombre no cita, ha detenido a un barco mercante holandés conduciéndolo apresado a Ceuta, en donde se está procediendo a descargar en barco en provecho de los facciosos. El comandante del «Java» agrega que el buque holandes apresado se dirigia a Alicante, no habiendole sido posible evitar su captura por los pirntas.-Cosmos.

Los españoles residen- | tes en el Marruecos francés

Buenos Aires, 17. — Un radiograma de Rabat anuncia que 350 españoles comprendidos en el liamamiento a filas hecho por el Gobierno de Valencia, se han presentado al cónsul de España manifestándole que se hallan dispuestos a salir inmediatamente para España a incorporarse al Ejército de la Libertad. - Agencia Americana.

Un telegrama del jefe del Gobierno vasco

Buence Aires, 17. - La colonia vasca ha recibido el siguiente telegrama del Presidente Aguirre:

«Al expresaries mi agradecimiento la patriótica s cos residentes en la Argentina, me complazco en asegurales que los facciosos que intenta destruir nuestro pais no pondrán famás los pies en Bilbao, aunque para ello tengamos que hacer todos el sacrificio de nuestras vidas. -

Los católicos chilenos protestan contra los bombardeos rebeldes

Santiago de Chile, 17. - Firmado por nigunos contenares de católicos se ha publicado un manificato protestando contra las persecuciones de que hacen objeto los rebeldes españoles a los religiosos de Vizcaya y Guipúzcos, y expresando la indignación que todos los cristianos sienten ante los bombardeos de iglesias. - Agencia Americana,

Ambulancia tiroteada por los facciosos

Sarinena 17. - Hoy ha sido trasladada a esta población una ambulancia sanitaria tiroteada por los fac-ciosos con verdadera saña. Hay en el techo los impactos de la metralla de un disparo de cañón que se hizo contra la misma, y en uno de los cos-tados más de veinte impactos. -- Pe-

a flote

Río de Janeiro, 17. - Según un telegrama de Gibraltar, ha sido sacado a flote el submarino español so 30, que fué hundido, hace unos meses, por un buque pirata en las costas de Málaga. - Apencia Americana.

AHORA PASAREMOS AL ATAQUE

El general Miaja declara que ha terminado el período puramente defensivo de nuestra guerra

los ejércitos españoles del Frante del Centro, ha declarado a un periodista de "Le Petit Journal":

-No me ocupo de política. Boy sólo un general republicano al servicio de la Republica. Nunca, ni hoy ni mañana, no he aceptado ni aceptaré otro papel que el de militar al servicio de mi pueblo.

Interrogado sobre la situación militar. el general Miaja ha declarado: "Estoy muy contento. Todos los dise hay progreece en nuestra organización, nuevas certidumbres sobre la victoria. Ha passido el periodo puramente defensivo. Tenemos actualmente un ejército cuya fuerna ira mejorando. Tendremos aún momentos dificiles, debido al apoyo que reciben los rebeldes de Italia y Alemania. Mosotros de nuestra industria, venoeremos.

Aludiendo a la opinión que se ha ido formando en Catalufia de que ciertos descuidos han desorganizado el frente de Aragón, por motivos políticos especiales, el general Miaja ha declarado:

-Todos somos españoles. Los catalanes como los demás; y todos cumplimos con nuestro deber. Los catalane sactúan magnificamente en el frente de Aragón, pero por motivos estratégicos esta frente es ahora puramente defensivo. Nosotros contamos con ellos, como ellos cuentan con nosotros. Cataluña, Castilla, Euricadi, son plezas de un buen reloj. Pero es conveniente que el relojero lo haga marchar a su conveniencia.

El periodista pregunta al no es de te-

Paris, 17. — El general Miaja, jefe de somos solos, pero gracias a los esfuerzos mer que la igualdad de fuerzas enfr tadas condusca a una especie de estabilización completa, a una situación sin sciución militar posible. En este caso, ¿cuales son las soluciones que puede.

preverse? Hi general Miaja contesta: Nada, nada. A insistencia del enviado, el general Miaja rehusa contestar, puesto que se trata de una cuestión política. Declara solamente:

-- Creo excelente la supremacia de lo civil sobre lo militar. Recibí la misión de gamar la guerra y no deseo otra cons. En cuanto a la igualdad de fuerzas, nosotros tenemos tal superioridad sobre las adversarios que no habra estabilización posible. Nuestra victoria es segura. -

Causa pésima impresión en Francia la actitud del Gobierno británico al negar custodia a los barcos que trasportan víveres a Bilbao Paris, 17. - Es innegable dudar que

la decisión británica de negarse a proteger a los buques mercantes ingleses en aguas territoriales españolas ha causado pésima impresión en los circulos del Frente Popular francés.

Les contradicciones en la politica exterior británica aumentan de dia en dia. La más patente consiste en la declaración de Baldwin de negar la beltgerancia a los fascistas españoles y de negarse a la vez a proteger a la Marina mercante británica que transporta unicamente viveres y material sanita-

En los circulos gubernamentales existe cierto malestar, ya que la decisión británica fué adoptada sin previa consulta al eQual d'Orsays. La decision británica es estimada como una medida muy discutible en relación a los pocos principios sinceros d la no in-

Por otra parte, no se ignora que la decisión de Baldwin no fué aprobada por el Almirantargo británico,

Consta, además, que el Cabildo de Canterbury envió a Bilbao un barco con carramento de viveres. Este barco, el galavuss, salió en perfectas condiciones de Bilbso y «fué detenido a 17 millas del limite de las aguas territoriales españolas por el scorazado rebelde emepañas. Lo que indica que la

protección negada por el Gobierno británico a los buques ingleses dentro de las aguas jurisdiccionales, tampoco se aplica fuera de ellas.

Es dificil prever la reacción oficial del eQual d'Orsays, pero en Paris se tiene la impresión que Franco opera partiendo de la base de un ebluffe, opinión que según parece no es compartida por Inglaterra. - Fabra,

LA EXTRAÑA ACTITUD DE INGLATERRA

Rio de Janeiro, 17. - El ex senador inglés Mr. Hoore, que se encuentra desde hace unos meses en el Brasil, dedicado a determinadas investigaciones cientificas, ha declarado a un representante de la Agencia Americana que no concibe la actitud que observa el Gobierno británico respecto a la protección de los buques mercantes ingleses en las costas espa-

Considers Mr. Hoore que Ingiaterra es-

tà guardando demasiadas consideraciones a los rebeldes españoles, sin tener en cuenta el grave peligro que una victoria de Franco entrafiaria para la paz curopes y sepera que se productra una rencción en la democracia inglesa que obligará al Gobierno a modificar su actitud. velando, como es su deber, por el prestigio del pabellón británico en los mares. - Agencia Americana.

LIBERADOR DE ESPAÑA Montevideo, 17. -- "El Diario del Piata"

LA MAGNIFICA ACTUACION DEL EJERCITO

publica una crónica de su corresponsal en Madrid relativa a las últimas actuaciones del ejército del pueblo en los frentes de Andalucia, Extremadura, Madrid, Guadalajara, Asturias y Viscaya, que no sólo han contenido los rudos ataques de los facciosos, sino que les han hecho retroceder y perder importantes posicio-

Dice et cronista que, desde hace dos o tres meses, si ejército popular ha experimentado un cambio profundo, adquiriendo una eficiencia que le coloca al nivel de los ejércitos más importantes del mundo, lo cual ha servido para demostrar a las potencias fascistas que avudan a Franco que nunca lograrán vencer la herotoa resistencia del pueblo español. - Agencia Americana

España

le España una

Paris, el pareencia es que libertad relinos españoles do yo estaba mista, propudos iglestas: e temian que no centros de pusieron.

ente Popular

ación de Esatabe, no se pera con la niso mención ses y encusen las calles u de Carlos socialistas y

da hasta por el ateimo

de les igleo guardados ie Barcelona

en que se a cabo una a social por establecido 08." - Fo-

taliana 080

uestión de os extran-España. L'Ocuvres, uelva aboacceda a stirada de rinado sin sumto ha nité y se VA & 86to deduce d, lo que tiempo. rresponsal munica s

interpre-Mussolique puee ei avisseguir el é de no portear, biera lo-

conındes del crurulla en asegurar ercantes

que un nombre co merpresado edlendo o de los eJavan. presado téndole por los

RRA aclones victoria

t curos rence oblictitud. pres-

mares.

Por otra parte, es preciso que ano-

Revolled Medelalling

CON LA AYUDA DE LA CIUDAD **EL CAMPO TRIUNFARA**



Domingo, 18 Abril 1937

Hay que confesar el pesimismo, el desaliento que cundió, hace algún tiempo, entre algunas colectividades agricular, cuyo estado económico era matanto deficiente. Temiase, y con razón, que un tremendo fracaso hundiria lo que con el mayor entusiasmo fué iniciado. Y más aun cundia el pesimismo cuando quienes, al parecer, no han comprendido el sentir fraternal que alienta en las colectividades, ponian toda clase de obstáculos al desenvolvimiento de las mismas. Cargaban sobre ellas todo el peso de sus desprecios y de su odio mal contenido.

Como no podía ser por menos, en esta kora revolucionaria, el trabajador de la industria ha ofrecido su ayuda al que labora la tierra. La solidaridad es un hecho que ya va dando sus resultados.

El Comité Regional de Campesinos, como ya lo manificata en otro lugar del periódico, ha emposado a efectuar entregas de cantidades, al objeto de que vayan desenvolviéndose las de más urgente necesidad. Muchas son las demandas, pero cabe confiar que a todas se irá atendiendo a medida que se compruebe lo que cada colectividad ne-

Lo cierto es que el panorama revolucionario del campo se presunta opitmista. La voluntad ha logrado plasmar en hechos una bella

idea, como es la solidaridad Ahora, a trabajar con denuedo, a precurar que la tierra de el má-zimo rendimiento. Los que han obtenido las cantidades que les hacian falta, han de procurar esforzarse en acrecentar las cosechas, pues la guerra, ya es sabido que no solamente se ganará con las armas en la mano, sino que también hará falta, para conseguirlo, que no hayan estado un momento ociosos los instrumentos de trabajo.

AYUDA A MADRID

El martes de esta semana fué un dia particularmente remarcable por lo que hace referencia a las aportaciones de diversos Ayuntamientos de Cataluña para la ayuda a Madrid, orga-n**ame Ba** el Ayuntamiento d**e Batter** lona. El Ayuntamiento de Begas completó su donativo de víveres y ropa con un libramiento de 763 pesetas; el Ayuntamiento de Dos-Rius, remitió 135 docenas de huevos, volatería, verdura fresca y carbón vegetal; el Ayuntamiento de Llardecáns contribuyó con 2.400 kilos de aceite d? oliva, 500 kilos de harina, 325 de azúcar, dos sacos de arroz y dos cajas de botes de leche condensada; el de Palaguer remitió dos terneras vivas, 8 cerdos, 10 corderos, 11 pollos, 28 gallinas, 2 patos y 2 ocas; el de Baget ha facturado a Madrid 7.200 kilos de carbón vegetal; el de Castellnou de Begns ha librado 130 pesetas; el de Organa, 660; el de Ullastrell, 1.400; el de Vendrell, 2.111, y el de Celrá, 1,000 pesetas, haciendo constar que sean invertidas en la compra de viveres para la ayuda a Madrid.

Otros Ayuntamientos han avisado su envio para esta semana.

Una nota a remarcar: la aportación de los empleados municipales, los cuales, por propia inicativa han abierto suscripciones que esté dando un resultado excelente. El Sindicato de Empleados Municipales (U. G. T.) ha librado la cantidad de 15.000 pesetas para adquirir a foulos de primera necesidal para M drid.

En resume , pues, la iniciativa del Ayuntamiento de Barcelona ha encontrado una acogida extraordinaria en todos los elementos y se organiza una numerosa caravana que pondrá de manifiesto al pueblo madrileño la compenetración del pueblo catalán en estos momentos de prueba durisima para los heroicos defensores de la libertad del pais.

Tal como se ha venido anunciando, se están ultimando los preparativos para la primera gran expedición de viveres, producto de la recogida organizada por el Ayuntamiento de Barcelons, pare la ayuda a Madrid.

En esta gran expedición saldrán del almacen central más de 50.000 kilos de articulos de primera necesidad, y junto con los que se recogerán en Tarragona y Tortosa, serán cerca de 100 toneladas de viveres los que llegaran a Mao d.

A esta gran expedición, le seguirán otras, pues la campaña prosyuda a Madrid continua con toda intensidad, ya que es necesario acudir en auxilio de nuestros hermanos de Madi.d. que se encuentran verdaderamente necesitados de nuestra ayuda,

Siguen recibiéndose donativos de tona ntaluña. Hoy se anuncia la llegada de 3.000 kuos de harina que envia el Ayuntamiento de Prexcus y el de 300 kilos, también de harina, que manda el Ayuntamiento de Cas-

temos una valiosa aportación hecha por la Cooperativa Nueva Obrera del Distrito VII y las entregas individuales de los vecinos de Barcelona.

En esta cruzada de ayuda a la población civil de Madrid, tiene que estar todo el mundo, si po más, por hamanidade tamberan puebto ique out ha regateado ningún esfuerzo ni sacrificio para mantener la indepenococia del país, aguantando con el pecho descubierto tona la furia fascista que, impotente para conquistar a Madrid, se ha ensañado con la poblacion civil, con esta población civil que, contra todo y : ntra todos, ha aguantado lo que posimemente ningun puemo más habria resistido.

¡No los abandonemos, hermanos de Cataluna, no los abandonemos, pues necesitan de r. os!

DESDE GIRONELLA

En ninguna ocasión este pueblo ha hecho "oldos de mercader", como vulgarmente se dice, cuando se trata de acudir en ayuda, en solidaridad, de hermanos nuestros que, por ciertas circunstancias, se encuentren en peligro.

Tomóse este scuerdo de ayuda a Madrid en una magna asamblea del Sindicato Unico de Oficios Varios, e inmediatamente se hizo público y se pracedió a organizar la recolecta, la cual puso de manificato, una vez más, el espiritu solidario del pueblo gironelles. Prueba de ello es que el dia 18 salió hacia la capital de la Revolución española, enarbolando la gioriosa bandera de la C. N. T. y de la F. A. L. un camión con 2.000 kilos de viveres y ropa

Es de justicia hacer constar que en este envio ha contribuido, de una manera desinteresada, el comercio de la localidad y algunos pueblecitos de los alrede-

Un dia sin pan fué uno de los acuerdos tomados en dicha reunión, y fué secundado de una manera desinteresada por el resto del pueblo. Se remitieron a Madrid 2.600 kilógramps de harina. Nos place hacer constar que su importe corrió a cargo de los patronos.

Los trabajadores confederales no podemos, de ninguna manera, dejar de atender las imperiosas necesidades de la guerra. Por este motivo, se sonrdo satisfacer obligatoriamente un jornal proguerra. El importe de lo recaudado por dicho concepto asciende a la cantidad de 200.000 pesetas, que ya han sido entregadas al Comité Regional para su distribución.

"Quim"

Malos consejos, no

Aconsejar al campesino que deje de cultivar lechugas, melones, sandias y fresas, so pretexto de que estos alimentos son pobres, como dijo Brotero, en un artículo sobre agricultura, publicado en este mismo diario, es un craso error, pues ningún alimento os superior a estas frutas.

Cuidado con los malos consejos. Jrae Guardiela

La colectividad ha tenido la virtud de hacernos a todos iguales en derechos y en deberes. De hacernos a todos amigos.

LA COLECTIVIDAD

De proveernos de maquinaria que antes sólo usaban los obreros en las propiedades de los ricos, para beneficio único de estos potentados.

De librarnos de egoísmos de propictarios y burgueses.

De emanciparnos de la esclavitud oprobiosa del salario.

De evitar la mendicidad y la miserie. De asegurar el porvenir de nues-

Nuestra vejez, nuestra salud, nuestra cultura, nuestra libertad, nuestra unión, nuestra dignidad y nuestra satisfacción de poder ser útiles a la causa de la justicia y al bien general

Y si hoy nuestra obra, a fuer de mal comprendida, y debido a la educación capitalista de siglos, unido a la necesidad de haber marchado al frente los mejores compañeros de la Organización, no tiene la simpatia de todo el mundo, aunque llegue nuestra muerte antes que la norma-

lidad en el desenvolvimiento de la colectividad, diremos, como el profeta de la Antronia, que ésta será "como los astros, que primero son nebulosas y después luz".

J. Martinez Lopez.

LO QUE OCURRE EN LA C. E. L. O., FABRICA DE V.DRIO DE PLA DEL BESOS

Son dos veces consecutivas las que van de tomar acuerdos que en la hora presente dejan mucho que desear. I esto pasa, nada menos, que en la C. E. L. O. fabrica de vidrio plano emplazada em Pia

A contar por los datos que tengo, en esta fábrica trabaja "lo mejor de la militancia de la organización especifica y sindical" y también --cómo no-- la crema de la otra sindical. Con fecha 28 de enero, y convocada por la Federación Local de Sindicatos Unicos, se celebró una asamblea general de todos los Sindicatos con el fin de estudiar la forma de aminorar la miseria de las familias en paro forzoso. Con antelación a esta asamblea, la Federación Local mandó una circular a los Sindicatos para que vinieran a la asambles con sus respectivos acuerdos. Así, lo hicieron, y por una inmensa mayoría se acordó que cada compañero que trabaje contribuya con el 5 por 100 a la suscripción del paro obrero.

El Sindicato de la Industria Vidriera no ha querido en forma alguna respetar el acuerdo de aquella asamblea soberana, que, como confederados, tenian la obligación de respetar. As pesar de ello, como los demás Sindicatos no rehuyen el deber sagrado de la solidaridad, contribuyen con el 2 por 100, y con éste, trabajan cada semana dieciséis o diecisiste compañeros del paro forzoso,

El segundo caso es muy reciente y sintomático. Parece ser que por parte de algún compañero consciente se procuraba inculcar en los demás la necesidad de terminar con la irritante desigualdad de salarios dentre de la misma fábrica; celebró una a, samblea todo el personal de la misma, pertenecientes unos a la U.G.T. y otros, la mayoria, a la C.N.T., en dicha asamblea nombraron una Comisión que estudiara la forma de regularizar la vida sin gravar la nómina El trabajo de esta Comisión fué bastante sencillo, toda vez que tenia presente el sueldo familiar regularizado acordado en un pleno regional de Locales y Comarcales. Con este estudio se presenta la Comisión a una segunda asamblea para su aprobación. ¿Qué crées, compañero lector, que contestó la asamblea al proyecto de regularizar el sueldo con arregio a las necesidades de cada uno?, pues lo que la sorra ante la imposibilidad de alcanzar las uvas, "que estaban verdes todavia". Esto contestó la mayoria ante un proyecto equitativo y justo, pero verde también para ciertas mentalidades. T acordaron, coss muy natural para ellos, implantar el jornal único.

Con este acuerdo la nómina aufre un alza grande y la caja un golpe mortal. el semanal de los obreros todos ascenderå a 125 pesetas, que no cabe duda les proporcionará un corto lapoo de tiempo una vida regalada, porque como la fábrica no produce por falta de materias primas y carbón, el dinero se acabará y estos obreros irán a crecentar las listas del paro forzoso.

Asi son los obreros de la fábrica C. E. L. O. - X.

TECNICA AGRICOLA

Cómo se poda la viña y como se debería podar



En todas las Colectividades agricolas afectas a nuestra organización sindical y comprendidas dentro de las zonas viticolas, nos han dado ocasión para comprobar, una vez más, los procedimientos de poda malisimos que se habian efectuado hasta ahora. Esta operación, tan importante en viticultura, la extienden muy poco los viticultores. La hacen de una manera tan rutinaria y sin fundamento, que se practica igual que cuando se inició el cultivo de la viña.

En la sona del Panadés, como en otras de consideración viticola, han ocasionado grandes estragos los frios, principalmente en lugares bajos y cepas bajas. Esto último nos enseña la importancia que tiene la formación de la cepa en la poda. En los procedimientos rutinarios, la cepa se forma a unos diez centimetros del suelo, lo cual quiere decir que está muy expuesta a sufrir la helada, y

lo está mucho más cuando se halla asociada con el cultivo del cereal, caso muy corriente en la pequeña propiedad. En este ultimo caso, cuando el cereal suele tener quince o veinte centimetros, que es la altura normal en el tiempa de peligro de la viña, queda más alto que la cepa, dificultando la circulación del aire y facilitando la formación de hielo o escurcha. Muchos agricultores que hayan sido perjudicados por este accidente en casos leves, habrán observado que mientras los brotes bajos han sido muertos por el frio, en cambio han resistido sin el menor daño los que etaban en lugar alto.

Si los primeros años después de injertar la viña es dañada por este meteoro, puede darse casi por perdida; y entonces se habra perdido el coste de la labor preparatoria del terreno, plantación y cuidados del tiempo de la viña, sin haber obtenido el menor producto. Vale, pues, la pena de saber podar.

Actualmente vemos cepas altas, pero éstas son a costa de muchos añoe; parten las ramas del tronco a unos diez centimetros del suelo, en dirección vertical, cosa que nunca aconsejará la técnica, tanto en la viña como en las demás especies arbóreas. Para obtener el rendimiento máximo, la savia deba pasar por el minimo de casos, con el tronco vertical alto y con ramas horizontales; nunos-renies-rantes-que-parten del tronco bajo y en dirección ver-

Para hacer la poda de formación alta, débese, después de injertada la viña, quitar los subsarmientos "cavalls" de la parte baja; nunca los de arriba, que han de ser las futuras ramas, las cuales deberán inclinarse horizontales, protegidas por los tutores correspondientes. De esta manera, además de obtener mayor producción, facilita el poder trabafar más cerca del tronco con el arado, así como también con las denás herramientas de mano.

¡Viticultores de las Colectividades de la C. N. T.! Nuestra sindical tiene los técnicos agricolas para enseñaros todos los procedimientos para aumentar la producción agricola. Acudiremos a todas las Colectividades y aplicaremos la técnica a la práctica, demostrando las grandes ventajas que reporta la técnica bien aplicada, igual en la viña que en los demás cultivos, y vereis como de esta manera no os encontraréis más con el fracaso del cultivo cereaticola de este año, en Cataluña, que por falta de una dirección técnica en la composición y dirección de los abonos químicos, hemos perdido un crecido tanto por ciento de la cosecha.

Alberto Vendrell

Comité Regional de Re- | Esperamos que todos atenderéis laciones de Campesinos

Sección Relaciones Económicas

Comunicamos a todas las colectividades y Sindicatos Campesinos que recibieron una circular del Sindicato de la Distribución "Sección Alimentación" pidiendo informasen a dicho Sindicato de los productos agricolas de que dispusieran, para facilitarles la venta o el intercambio, que en lo sucesivo se dirijan a la Sección de Relaciones Económicas de este Co-

Esta Sección comunica también a todos los Sindicatos o Secciones de campesinos y Colectividades que pueden mandar a la misma la relación de productos agricolas de que se puedan desprender y la de los diferentes productos que les hagan falta, para que esta Sección pueda proporcionarles el intercambio o la venta y la adquisición de los que necesitan.

estas indicaciones, para facilitar la labor a esta Secretaria y al mismo tiempo favorecer nuestra Economia al margen del comercio privado. -Por la Sección de Relaciones Económicas, G. Boldu.

Los mineros de Figols contra la detención de Moroto

Hemos cursado el siguiente telegrama:

"Ciudadano gobernador Almeria, Sindicato Unico de Mineros de Figols-Las Minas (Barcelona). - En nombre de cuatrocientos afiliados protestamos enérgicamente, y pedimos libertad de Francisco Moroto.

Nota: Nos dirigimos al culpable." Firmado: J. Perarnau y J. Pérez.

Ministerio de Agricultura

SOBRE EL CULTIVO DE LA SOJA

Como consecuencia de los trabajos que está realizando la Comisión Nacional de Ordenación de Cultivos, se ha hecho petición de una importante partida de "soja" para la siembra. En cuanto se confirme la seguridad de la adquisición y llegada a puerto con oportunidad para la siembra, se dará la publicidad necesaria para que los agricultores interesados en el cultivo de esta leguminosa, y que tengan tierras preparadas, pasen a recoger dicha semilla y recibir instrucciones adecuadas para el mayor éxito en el cultivo.

La citada Comisión tomo el acuerdo de fomentar, todo lo posible, la siembra de la "soja", facilitando a precio de adquisición la semilla, y asegurando la venta del producto, caso de que en el mercado libre

Igualmente se procede al estudio de siembras intercalares en los cultivos arboreos y arbustivos que por su edad y desarrollo lo permitan, a fin de aumentar la producción de cereales y leguminosas adecuadas a tal género de cultivo asociado.

Información local Buron de Par

COMENTARIOS MINIMOS LA ESCLAVITUD DE UN HOMBRE LIBRE

Su condición de ciudadano consciente y de hombre libre estallo como botón de rosa en primavera al segundo año de dictadura primaverista, ¿La de cosas que dijo! Que si la libertad, que si los derechos del hombre, que si garantías individuales por arriba, que si leyes por abajo... Cuando vino la República tildó de tibio al nuevo régimen. Y vuelta con

la libertad, y vuelta con que nadie tiene derechos sobre nadie y duro con el libre albedrio y machaca con las prerrogativas del ciudadano.

El bienio lerrouxista le volvió loco. Se hinchó de habler de esclavitud, de opresión, de tirania.

Pero llegó el 19 de julio!

Y entonces fué cuando Bernardino-porque se llama Bernardino-empeso a poner en práctica los ideales de toda su vida. "¡Viva la Libertad!"-gritaba a voz en cuello-. "¡Abajo los que mandan!"-volvia a gritar-. Y asi, lanzando sus consignas de hombre libre y llevándolas a efecto ha permanecido hasta el histórico mes de abril que trascurre.

Decimos Revandolas a efecto, porque no ha habido manera de que Bernardino obedezca a una orden ni pague una cuenta desde que se iniciaron los succesos. El es un hombre libre, esencialmente libre, y no puede consentir que le mande nadie ni que le explote nadie, ¿Cómo él va a pagar la luz o el gas? ¿Cómo va a obedecer una orden de movilización? ¡Estaria bueno!

Pero jay!, que Bernardino es fumador, un fumador incorregible que lo da todo por un pitillo, y he aqui al hombre libre cogido por su vicio y esclavo del estanquero desde hace unos dias. Bernardino es ése... el de las colas...

No le conocen! ¡Si, hombre!

Todos usicales le han visto. Es una parte integrante de ese kilómetro y medio de carne humana que hay a la puerta de cada estanco. Y hace cala por la mañana... y por la tarde... y aún "colea" a primera hora de la noche. Y cuando, después de tres horas, logra entrar — por fin!— en el estanco

anhelado, meta de sus aspiracianes -de sus "aspiraciones" de humo-; tiene que soportar pacientemente el mal humor y la tirania del estanquero trascible, que le arroja despectivo una porción de residuo de virutas tenidas, a tiempo que le dice:

Si lo quiés lo tomas y si no lo dejas! ¡Ironias de la vida! ¡Lecciones que da el destino! ¡Ansias de libertad! Descos de accudir el yugo de los otros! ¡Descos de fumar...! ¡Humo! ¡Nada mds que humo! ;Ah!...

La venta de bacalao

La Consejeria Regidora de Abastos del Ayuntamiento de Barcelona, con el objeto de facilitar al público la distribución de las existencias de bacalao, que, a partir del próximo lunes, se pondrán a la venta, ha dispuesto que los puestos de los mercados, y las tiendas que expendan el citado articulo, deberán ponerio a la venta durante las primeras horas de la mafikna, los lunes, miércoles y viernes de cada semana, mientras lo permitan las

Comentarios de Rodríguez Salas a la nota del jefe de Servicios

El comisario general de Orden Publico ha facilitado una nota, que dice

«Tengo que deciros que suscribo la nota seria y documentada, dada ayer por el camarada Eroles. En ella se demuestra la coincidencia y la compenetración del Comisariado de Orden Público.

De acuerdo con la nota de Eroles y consecuentes declaraciones nuestras, del comisario general de Orden Público tiene recomendado y recomienda a diario a las fuerzas que dependen de su autoridad, que traten con todo respeto F atenciones a los militantes y obreros responsables, pero que no vacilen ni se desprestigien delante de los aprovechadores de la Revolución y del pillaje individual y organizado.

Outen no quiers tener encuentros con las fuerzas de la policia de la Generalidad, que no exhiba armas largas y cortas por la calle sin la autorización adecuada.

debe a la U. G. T., ni a la C. N. T., ni a ningún grupo: se debe al Gobierno de la Generalidad, al cual ha dado pruebas de lealtad y de colaboración.

El comisario general de Orden Publico, mi la C. N. T., ni la U. G. T., ni ninguna Revolución, pasa por tolerar. ni defender, ni encubrir grupos de ladrones como los del asunto de Casa. Serra, del término de Sarria, y de otros lugares de Cataluña que nos aver-

Los domingos del trabaio voluntario

Hoy, domingo, los alistados a la Oficina de Trabajo Voluntario de la Generalidad de Cataluña, comprendidos entre los números del 1.500 al 2.000, tendrán que presentarse a fin de salir a los lugares donde se efectuan obras de fortifi-

La hora de presentarse será a las sels y media de la mañana, delante de la Consejeria de Trabajo, Via Durruti, 16,

Actuación de los Tribunales Populares

Eduardo Roldan Cabello, al que se acusaba de usar las insignias de la Guardis Nacional Republicana, sin pertenecer a este cuerpo.

El procesado es miliciano y ha luchado desde el primer dia de la revolución al lado del pueblo, y tenia prometido su ingreso en la G. N. R.

El fiscal retira la acusación y el Tribunal le absuelve, con la expresa declaración de que presentaba sus excusas al procesado y el presidente prometió interesarse personalmente por el ingreso de aquel en la G. N. R.

Tribunal número 2. - Ante este Tribunal ha tenido lugar la continuación de la vista contra Pedro Rafola Puig, vecino de Subirata, al que se acusaba de pertenever of Acción Cindadana y de haber denunciado a unos otreros después del 6 de octubre de 1934.

El fiscal ha pedido la pena de sels afios de reclusión y el Tribunal le ha condemado a tres años de trabajos y a privación de los derechos civiles y políticos por el mismo periodo de tiempo.

El Tribunal Popular especial condena a reclusión perpétua a un teniente de caballería del regimiento de Santiago

Esta mafiana, ante el Tribunal Popular Especial, se ha visto la causa instruída contra el teniente de Caballeria del regimiento de Santiago número 3, Alejan-dro Arrieta Padrosa, al cual se acuas de er salido con su regimiento el dia 19de Julio último, siendo herido al llegar a la Avenida del 14 de Abril. De allí le trasladaron al convento de los Carmelitas y cuando cesó la refriega fué trasladado al Hospital Militar gravemente herido en la pierna inquierda que ha terrido que serie amputada.

El fiscal pide se aplique al procesado la pena establecida en los articulos 227 y 233 del Código de Justicia Militar y el Tribunal dicta sentencia de acuerdo con la petición fiscal, pero el mismo Tribunal acuerda conmutarie la pena por la de reclusión perpetua.

Nuevo secretario de la Junta de Seguridad Interior

Habiendose encargado de la Consejeria de Sanidad y Asistencia Social, nuestço camarada Aurelio Pernández, que denempeñata la secretaria de la Junta de Seguridad Interior, ha sido nombrado para reemplazarie, nuestro compañero Por-

Gran mitin asamblea Pro Refugios y Pro Cultura Organizado por el Comité de Defensa

Confederal y el Ateneo Libertario del Por la presente notificamos a todos Poblet, que se celebrará hoy, domingo, dia 18, a las diez de la mafiana, en su local social, calle Sicilia, 249, y en el que tomaran parte los siguientes oradores; Nemesio Raposò, por el Ateneo Liber-

José de Lafuente, por el Comité de Defores. Gipts Garcia, por las Juventudes Li-

bertarias. J. Riquer Palau, por el Comité Regio-

Presidirá el acto, el camarada José Romero, secretario del Comité de Defensa de esta barriada.

A todos los compañeros pertenecientes a la Columna Durruti del frente de Madrid

los compañeros de la Columna Durruti que operaba en el frente de Madrid, que a partir de la fecha, todo cuanto se relacione con dichos compañeros será solucionado en Barcelona, por haberse reintegrado todo el personal a esta población, para su traslado al frente de Aragón.

En lo sucesivo, cuantos problemas tengan que solucionarse, se dirigirán a la Delegación General de esta Columna, establecida en la Rambia de Cataluña, 17, principal, primera, donde existe una comisión permanente.—
El responsable de la Columna, Rioardo Bara.

que se encuentra en el batalica "Pedro Lépez", frente de Teruci, sector Gea de Albarracia, casa forestal de Donarque, desea saber de sus familiares Santos León Mariscal e Isabel Cruces Soriano, refu-giados de Málaga y que se encontraban en Cartagona.

giados de Málaga y que se encontraban en Cartagena.

JOSE OREA ALVAREZ del batallón "Pedro López", frente de Teruel, sector Gea de Albarracia, casa forestal de Donarque, desea saber el paradero de Francisco Comzález López y familia, refugiados de Ronda.

ANTONIO ESCOT DEL VALLE del batallón "Pedro López", frente de Teruel, sector Gea de Albarracia, casa forestal de Donarque, desea saber el paradero de Juan Martin Jiménez y familia, refugiados de Ronda.

lia, refugiados de Ronde.

RAFARI. LEON GUERRERO
del batallón "Pedro Lópes", frente de
Teruel, sector Gea de Albarracin, casa
forestal de Donarque, desen saber el paradero de Juan López Espada y familia,
seforiolog de Milara. refugiados de Malaga.

JESUS DIAZ RUIZ ruega al compañero Bafasi Ochoa le es-criba a la siguiente dirección: División Luis Jubert, tercer batallón, tercera com-pañía, segunda sección en Agaila (Teruei).

pañia, segunda sección en Araita (Terusi).

FELICIANO PALACIOS MORENO
desen saber noticias de José Capdevila
Torres, que se encontraba estudiando
farmacia en Santiago de Compostela, y
de Josquin Piaza, que estudió farmacia
en Santiago de Compostela, y que si estaliar el movimiento se encontraban un
Madrid. Dirigirse al Departamento de
Agricultura, del Consejo de Defensa de
Aragón, en Caspe.

EANTIAGO MORENO

SANTIAGO MORENO refugiado de Málaga, escribirá a la com-pafiera Librada Ariza, calle Biendicho, s. Tercero, Alicante.
FULGENCIO GARCIA DESCARIA

con residencia en Teya, Plaza Fermin Galán, 7. bajos, por Masnou, desea saber el paradero del compañero Juan José Sanchez,

LOS FAMILIARES

LOS FAMILIARES
DE ERNESTO ESPLUGAS
desean tener noticias suyas. Se encuentra en la Columna Durruti, primera
compañía, octava división, frente de Osera, Los Calabazares. Dirigirse a José
Masgomier, Cortes, 610, agrupación anarquilita "Los de ayer y los de hoy", Barcelona. ANTONIO CARRION

de la cotumna "Hijos del Pueblo", cuarta centura Projetarios Venta de Reus, en Lécera (Zaragoza), desca saber noticias Lécera (Zaragoza), desta salori noticias del compañero Gustavo Santis, herido en el frente de La Zalla y que estuvo en el hospital de Flix.

MERCEDES ZURRINAGA que reside en calle Lope de Vega, 59; Pueblo Nuevo (Barcelona), interesa ave-

riguar el paradero de Francisco Fernán-dez Zurrinaga, evacuado de Málaga. MARIA ARIZA

refugiada de Malaga. con tres hijos, de-sea saber noticias de su compañero Luis Rojas. Dirigirse a Cornella de Liobregat, FRANCISCO GONZALEZ GUERRERO

con domicilio en calle de Vega. 59, en Pueblo Nuevo (Barcelona), deses saber el paratteto de Jose Gomalier Pavón, Jó-sefa Guerrero Reina, José, Josefa, Per-. Juan y sobrinos, evacuados MANUEL HERNANDEZ

deses que todos los compañeros que se encuentren es territorio liberado procedentes de Calatayud (Zaragoza), especealmente José Gorosabel y Francisco Mo-ro, se dirijan si Conselo de Aragón, de-partamente de Información y Propagan-da, a nombre del compañero M. H.

ANTONIO PADILLA BARBA actualmente en Murcia, posada San An-tonio, 14, desea saber noticias de su com-pañera Asunción Barba Bermúdez, su hi-ia Inés Padilla Barba y yerno Lucas Verdú Peña, naturales de Campillo (Má-RAFAELA BALBUENA

con residencia en Morgalés, desea saber el paradero de Cristóbal y Francisco Cas-tillo Balbuena, de Torremolinos (Málaga),

que quedaron detenidos en Valencia.

ANTONIO DOMINGUEZ CABELLO
hospitalizado en el hospital de sangre de
Sueca (Valencia), sala 2, cama 27, interesa averiguar el paradero de sus familiares. Vicente Cabaña Dominguez, que
pertenece a la columna Juan Arcas, escuadrón de caballeria, y Prisco Cabello Arteaga, perteneciente a infanteria de la

miama columpa.

MARIA LOPEZ CUÑA

refugiada de Málaga en Hospitalet, Torrasa, Progreso, 110, desea saber el paradero
de su compañero José Cazola López.

JUAN MORALES

JUAN MORALES
intereas saber el paradero del camarada
José Lázaro Abad, que supone se encuentra en la Columna Durrutt. Dirigirse a
División Luis Jubert, sección explosivos,
en Cella (Teruel).

FRANCISCO CARRILLO SOTOMAYOR
Y JOSE CARRILLO SOTOMAYOR
refugiados en Vinaroz (Castellón), Consejo, municipal, interesan asber noticias
de sua familiare Francisco. Bottomayor.

de sus familiares Prancisca Sotomayor Burgos, su hija Teresa y Carmen y Joa-quín; Antonie Gutierres Romero, Barbanera Olmedo Rus, Antonio Campos Ol-medo, Concepción Covacho Garbes y su esposo Ramón, naturales todos de Anto-

COMITE PRO REFUGIADOS

DE MASSACOREIG

a petición de los familiares de José Rodríguez Bueno, hijo de José Rodríguez
Camacho y de Dolores Bueno Marti, interesan saber noticias de su hermano José
Bueno Marti, que reside en Barcelona.

MIGUEL MEDINA VELASCO

One con su hija Antenia Medina Medina

MIGUEL MEDINA VELASCO
que con su hija Antonia Medina Medina
nde 12 años, se encuentran refugiados
en Serós (Lérida), interesan saber el paradero de Carlota Medina, de 42 años,
Dolores Medina Medina y Rafael Medina
Velasco, Dirigirse a calla Aytona, 40.

ANTONIO GORDILLO
desearia conocer el paradero de su hermano José Gordillo, evadido de Sevilia
y que se encontraba en el frente de Granada, Dirigirse al Comité Comarcal de
Alnsa (Hiesca).

SE DESEA RABER

SE DESEA BABER

el paradero de José Serrano, capitán, y Filón, teniente, ambos de la segunda compafila del batallón Apoyo, que actuaba en Trijueque (Guadalajara). Su familia vive en Segorbe, calle Castellón, 15, 2.º JESUS INGLAN

JESUS INGLAN

desea saber noticias del compañero Mariano Alastrué Millas, natural de Eria
(Zalugora). Dirigirse al frente de Huesca,
División Ascaso, regimiento Rojo y Negro, segundo batalión, segunda compañís
en Arguis.

TIMOTEO SANZ CASTEL

que se encuentra, en unión de su com-pañera Elvira Arrizza Volauseil, refugia-do en el Hotel de obreros "La Minera" en Balsareny (Barcelona), desea saber el paradero de su hijo Manuel Sanz Arria-za, natural de Ochavillo del Rio (Cór-doba).

ASAMBLEAS Y CONVOCATORIAS

MONTEPIO DE OFICIALES ELUQUEROS
Y BARRIEROS DE HARCELOÑA
Convoca asamblea general extraordinaria para hoy, domingo, a las dies de
la mañana de primera convocatoria, y
a las dies y media de segunda.
FUVENTUDES LIBERTARIAS
DE PURBLO NUEVO
. Be convoca a todos los delegados de los
grupos de defensa juventi a la reunidor
que tendrá lugar mañana, junes, en elsitio y hora de costumbre.
JUVENTUDES LIBERTARIAS
"SALUD Y LIBERTARIA

que se celebrará hoy, domingo, en el local social del Centro Obrero Aragonés, calle Ramón Acin, 35 (antes San Pedro), a las nueve de la mañana. SINDICATO UNICO DE LA INDUSTRIA FABRIL, TEXTIL, VESTIR Y ANEXOS

DE BARCELONA

La assumbles que las Juventudes Liber-

tarias del Sindicato del Vestir tening que celebrar el domingo, dia 18, queda suspendida por celebrar el Sindicato de Industria asambiea general en el teatro Novedades, a los diez de la mañana.

La mencionada asamblea se celebrará el domingo, dia 25, a las diez de la mafiafia, en el Centro Tarragoni, Ronda Ricardo Mella, 5.

Sección Porteros
Convocumos a la asamblea general ex-tracedinaria de la Sección de Porteros, que tendrá lugar hoy, domingo, a las mueve en punto de la mañana, en si local del Teatro-circo Barcelonês (calle Montserrat).

AGRUPACION DE MUJERES LIBRES Se convoca para la azamblea general ue se celebrara hoy, domingo, a las dies

e la meñana.

SINDICATO UNICO DEL RAMO DE CONSTRUCCIÓN DE BARCELONA
Y SU RADIO

Sección Ladrilleros Se convoca a todos los Sindicatos de Ladrilleros de Cataluna al Pieno que se

celebrară en Barcelona, hoy, domingo, en la Via Durruti, 30, 2.º, B. SINDICATO UNICO DE INDUSTRIAS Sección de Laboraterios y Perfumerias
Se convoca a todos los afiliados de
esta sección para la asamblea general
ordinaria en el Teatro Romea (Hospital. 51), hoy, domingo, a las diez de la
mafana.

Sección de Artistas Cinematográficos,

Sección de Artistas Cinematográficos, Estras y Figuración
Esta sección convoca a asambles general extraordinaria para hoy, domingo, a las once de la mañana, en nuestro local de la calle Cinematografía. 4 (antes Bajada de San Miguel).

INDUSTRIA DE LA PIEL DE LA BARRIADA DE SANS Y HOSTAFRANCHS Sección Zapateros Reparadores

Por da presente se convoca a la asamblen que tendrá, lingar mañana, lunes, día 19, en nuestro ipoal, Guadiana, 13-15, a las tres de la tarde.

SINDICATO DE LA INDUSTRIA DE LA

SINDICATO DE LA INDUSTRIA DE LA EDIFICACION, MADERA Y DECORACION Secciones Socializadas de la Madera Hoy, domingo, a las dies de la mafana, en el local de la calle Cabafies, IJ, tendrá lugar una reunión de militantes, comisiones técnicas y de barriada, de las secciones de la Madera, para tratar asuntos interesantes. tos interesantes JUVENTUDES LIBERTARIAS

DE ESPECTACULOS PUBLICOS Camaradas: Estas Juventudes ce llaman para formar el orden solidario ante los momentos actuales, a todos los socios y simpatizantes, convocasdoos a la asamntes que tendra lugar en el cina Maryland el dia 20, a las dies de la mañana.
Sepamos ser housbres y ocupemos nuestro atito en la vanguardia revolucionaria;
acudir, este as vuestro debec de ideae,
listas para tratar nuestra base de homheas conscientes y discutir el alguiente
orden del dia;

1,0 — ¿Es conveniente un secretariado
permanente para encausar la base de
nuestra organización dentro de las Juventudes Libertarias de Espectáculos Púbiloco?

2.º — ¿Debemos de formar cuadros de tetros y música, lo mismo que hiblioteca y ateneo?

3.º — Nombramiente de delegados a la Escuela de Arte y F. L. J. L.

FRENTE DE LA JUVENTUD REVOLUCIONARIA

REVOLUCIONARIA
A todos los bataliones
"Juventud Revolucionaria"
Para efectuar la acostumbrada salida
dominguera al campo, a fin de realizar
las prácticas militares sobre el terreno,
se convoca a todos los jóvenes revolucionários que dessen asistir y tomar parte
en estas maniobras, para hoy, domingo,
a las aiste de la mafiana, en la Plaza
de Cataluña, sobre el Terrocarril de Sarria, y a las siste y cuarto al pie del rria, y a las siete y cuarto al pie del Punicular de Vallvidrera. CLAUNTRO DE MAESTROS LAICOS HISTORICOS DE CATALUSA

ruega a todos los socios de este tro, acudan a la reunión general de hey, demingo, en su demicilio social, Ronda Universidad, 1, 1.º, 1.º, a las once INDUSTRIAS LACAMBRA
COLECTIVIZADAS

Se convoca a todos los compañeros de esta industria (Secciones Almacén y Pábrica de Cables Eléctricos), a la asambiea general ordinaria que tendrá lugar hoy, domingo, día 18, a las nueve de la mafisha, en el local sito en la calle de All-Bey, 23.

ATENEO JUVENIL LIBERTARIO

2.ª ZONA

Se convoca a todos los componentes de este Ateneo a la asamblea que tentrá lugar el martes, a las nueve de la noche, en nuestro local. Piaza de Cataluña, 4. e Quidan invitadas todas las demás Juventudes.

ventudes.

SINDICATO UNICO DE BISTRIBUCION

Y ADMINISTRACION

Be convoca a todos los militantes de
este Sindicato a la reunión que se celebrará el próximo maries, dia 20, a las
dies de la nôche, en nuestro local social, Paseo de Pi y Margall, 15.

JUVENTUDES LIBERTARIAS

DEL PUEND SECO.

DEL PUEBLO SECO Se convoca a todos sus afiliados a la asambles general extraordinaria que se celebrará mañana, lunes, a las elete da la tarde, en nuestro local sogial, Caba-fies, 33 y 35. JUVENTUDES LIBERTARIAS

Be convoca a los componentes de estas Juventudes a la asamblea que tendrá lu-gar el miércoles, día 21, a las siete y media. SINDICATO DE LAS INDUSTRIAS

AGRICOLAS, PESCA Y ALIMENTACION Se convoca a todas las compañeras car-niceras y carniceros, a la gran asamblea que tendrá lugar el próximo martes, día 20, a las cuatro y media de la tarde, en el local de la Gavina Blava, Avenida Misel local de la St. tral, 50 al St. AVISO URGENTE

AVISO URGENTE

Se convoca a todos los milicianos pertenecientes a la cuarta centuria Proletarios, a la reunión que tendrá lugaços
mañania, lunes, dia 19, a las dies de la
mañana, en el Ateneo Liberteno da Escalle Torres Dumians, 6 y 8. — El delegado responsable, Juan Puentes.

gado responsable. Juan Puentes.

CONFERENCIA BATTISTELLI

Hoy. domingo, día 18. a las cuatro de
la tarde, en la Casa de los Italianos
Antifascistas (Pasa)e Méndez Vigo, 8), el
capitán Libero Battistelli dará una conferencia, disertando sobre el tema: "Ciase y nación en la política internacional".

Todos los antifascistas italianos están
vivamente invitados a internacional. vivamente invitados a intervenir. GRUPO LOS "IGUALITARIOS"

ATI

BAI BOI O BOI CAI

CONTROL OF THE PROPERTY OF THE

23

to de de Arte

Be convoca a los compañeros de dicho grupo para hoy, domingo, a la reunión que se celebrará a las diez y media de la mañana en el sitio de costumbre.

DONATIVOS

CONSEJERIA DE SANIDAD Y ASISTENCIA SOCIAL

El Comité Regional de la Confederaentrega al doctor Félix Marti Ibañez director general de Sanidad y Asistencia Social, con destino a la Oficina de Aprovisionamiento y Control de Establecimientos y Almacenes de esta Consejeria de un importantisimo donativo consistente en 36 potes y una caja de leche condensada, un saco de harina, 16 sacos de cien kilos de azúcar fino, 83 pastillas de chocolate y 90 kilos de azúcar cortado, destinado a los hospitales y asilos de Asistentia So-

Que la opinión pública, al valorizar tan humanitario y altruista gesto, dé calor a iniciativas como ésta, que tan valiosas son, tanto por lo que materialmente representan como por el sentido de humanismo que las matiza.

OFICINA ADMINISTRATIVA DE AYUDA A LOS REFUGIADOS

Entre los últimos donativos recibidos en esta Oficina Administrativa de Ayuda a los Refugiados, hay que hacer resultar los siguientes: Isabel Fuentes Viudez, de Sabadell, veinticinco pares de medias para niña y senora, y directora y alumnas de la «Central de Tall, sistema Parreronse, Ronda San Antonio, 74, 257'35 pesetas; Industrias Colectivas Iberia, 1,000; Comité Central F. C. de M. Z. A., 400; X. X. (octava aportación), 50; Industrias Colectivas Iberia (segunda aportación). 1,000 ptas.; G. Andrei, de Paris, por conducto de «El Diluvio», 64; eGrup Escénic Proletaris, 110'45; Compañeros refugio Hispano-Suiza, 319; Industrias Lacambra Colectivizadas, 6,000; Compañeros E. C. Vicente Plana, de Sabadell, 250; Comité de Control de Tabacos de Filipinas, diez cajas de rope confeccionada, once paquetes telidos y ropa para niños, valuada en 715'50; Saturnino Pitarque, Carcasonne, 200; Metalls ! Argent Ribera, B. C., 300 cubiertos; Comité Internacional de la Cruz Roja, cinco cajas de ropa, y otros.

Sindicato de Profesiones Liberales Sección de Administrativos

LOS FUNCIONARIOS DE CULTURA AFILIADOS A LA C. N. T., SE FUSIONAN SINDICATO DE LA ENSESANZA Y PROFESIONES LIBERALES

Cumpliendo los acuerdos del Pleno Regional de Sindicatos de ir a la nueva es-tructuración de los Sindicatos de Industria, las diferentes Secciones de emplea-dos de centros de culturs de la Genera-lidad, Município, C. E. N. U. y escucias particulares, pertenecientes a la C. N. T., han celebrado una asamblea de conjunto a fin de fusionarse en una sola Sección que los hermane a todos. Dicha Sección, denominada de Administrativos, está en-cuadrada en el Sindicato de la Enseñanza y Profesiones Liberales.

La asamblea, que fué muy concurrida, particularmente por las compañeras, cosa que nos congratula en sumo grado, se desenvolvió dentro del mayor orden, stendo varios los camaradas que expusieron sus puntos de vista con atinados rasonamientos, lienos del mayor entusiasmo, en pro de nuestra causa de emanespación

proletaria.

Pue nombrada la Junta de Bección en la forma que sigue: presidente, E. Teixido Pérez; vicepresidente, J. Romera Pado Pérez, vicepresidente, J. Romera Parra; secretario, V. Segarra Blasco; vicesecretario, R. Bruna Morera; contador, José Laporta; tesorero, J. Puntes Paneoa;
vocales, Magdalena Rotger, Joaquin Balvat y P. Bernet Prata.

Esperamos que los compañeros y compañeras todas que debido a esta nueva
estructuración sindical hau de ingresar
a esta Sección, pasarán por esta secretaría, cualquier día, de cinco a siete de la
tarde. Asimismo esperamos que los compañeras acudirán com analedar el Sicon-

ria, chanquier dia de cinco a leve de la tarde. Asimismo esperamos que los com-pañeros acudirán con anaiedad si Sindi-cato, aportando su colaboración entucato, aportando se contra todos sepamos siasta a fin de que entre todos sepamos hacer una Sección seria y responsable, digna de ser encabezada con las iniciales de nuestra giorica Confederación Nacio-nal del Trabajo.

Por la Junta, el secretario, V. Segarra Blasco

Federación Local de Grupos Anarquistas

Todos los delegados de Grupos pasarán a recoger una circular, orden del dia, para un pleno de delegudos. Es de sema importancia para nuestro desenvolvimiento, y deben pasar cou puntualidad.

ORIAS el cine Mary-de la mañana. revolucionaria; leber de idea e pase de hom-ir el alguiente

bril 1937

un secretariado r la base de ro de las Ju-pectáculos Pú-

que biblioteca

delegados a la

tomar parte hoy, domingo, en la Piaga ocarrii de Sa-rto al pie dei

tos LAICOS

socios de este unión general amicilio social, L.*, a ins once

ompafierce de Imacén y Fá-

tendră lugar s nueve de la m la calle de

componentes es que tendra e de la noche, Cataluna, 4. e e demás Ju-

ISTRIBUCION ION

militantes de n que se ce-dia 20, a las

stro local so-

CO affiliados a la maria que se las elete de sogial, Caba-

intes de estas ue tendrá lu-las siete y

DUSTRIAS

IMENTACION mpafieras car-ran asamblea

o martes, dia la tarde, en Avenida Mis-

illiciance per-

nturia Proje-tendra lugar as diez de la ertistio de 161 5. — El dele-intes. STELLI

las cuatro de los Italianos z Vigo, S), el ará una con-tema: "Cla-ternacional".

alianos están

ranir.
'ARIOS"
tros de diche
a la reunión
y media de

y media de setumbre.

rofesio-

CULTURA E FUSIONAL

ENTRO DEL

el Pleno Re-

la nueva esla nueva esla de Induade empleae la General. y escucias
la C. N. T.,
de conjunto
sola Sección

cha Sección.

la Ensedan-

concurride.

afieras, cosa io grado, se

orden, sien-

expusieron

tusisamo, en

maneipación.

te, E. Teini-Romera Pa-usco, vicese-

oaquin Sal-

de ingresar uta secreta-

siete de la se los com-d al Sindi-

ción entu

tos sepamos responsable, las iniciales

ción Nacio-

secretario.

cal

uistas

trupos pa-

lar, orden

delegudos.

ra nuestro

pasar con

es

SLIVES

TARIAS

TARIAS

PERTARIO

TALURA

Tarde a las 4,30 y noche a las 5,43 APOLO. — Compañía de dramas socia-les. Tarde y noche, "España en pie". BARCELONA. — Compañía de comedia castellans. — Tarde y noche: "El Poeta VENTUD RIA iones omaria" mbrada salida fin de realizar re el terreno, enes revolucio-

castellana. — Tarde y noche: "El Poeta de los Números".

COMICO. — Compañía de revistas Tarde y noche: "Las Faldas".

ESPAROL. — Compañía de vodevil. Tarde y noche: "La Senyora vol un Nen".

NOVEDADES. — Compañía lirica castellana. — Tarde: "La Gran Via" y "Romanza Pángara", Noche: "Luisa Permanada".

TEATROS

PUNCSONES PARA HOY, DOMINGO, DIA 18 DE ABRIL

NIEVO. — Compañía lírica castellana. — Varde: "La Canción del Naufrago". No-the: "La Tabernero del Puerto". the: "La Tabernero dei Fuerto",
OLYMPIA. — Hoy, domingo, por la tarde.
Extraordinaria función de ópera. "La
Favorita", por Hipólito Lázaro, Conoha
Callao, Juan Oayolá y Canuto Sabat.
PRINCIPAL PALACE.—Compañía de opereta. — Tarde: "Cuando te manda un
queré" y "La Duquesa del Tabarin".
Noche: "Eva".
POLIORAMA. — Compañía de drama catalán. Tarde y noche: "La Dida".
ROMEA. — Compañía de género chico.—
Tarde: "El pobre Valbuena", "En Sevilla está el amér" y "¡[Madrid!]". Noche: "El pobre Valbuena" y "¡[Madrid!]".

che: "El pobre valutama y linadidi".

VICTORIA. — Compañia lirica castellana.

Tarde: "La Corte de Paraón" y "El Despertar de una Raza". Noche: "El Guitarrico" y "La Alegria del Batallón".

VARIEDADES

TivoLI. — Hoy, tarde y noche, grandes programas de variedades y la ocquesta Planas.

Planas.
CIRCO BARCELONES. — Tarde, a las 3,30
y 6, y noche, a las 9,45, grandes programas de variedades.
GRAN PRICE. — Hoy, tarde y noche, y
mañana, tarde, grandes balles amenizados por la orquestina Crary Boys.
Precios y horas de costumbre.
GAVINA BLAVA (Palau de la Linm).—
Avenida Mistral, 30. — Hoy, mañana y
tarde, y mañana, tarde, grandes balles
familiares.

familiares.

NOTAS. — Todos los tentros están controlados por la C, N. T.—Queda suprimida la reventa, la contaduria y la cinque. Todos los teatros funcionan en régimen socializado y por este motivo no se dan entradas de favor.

CINES

SEMANA DEL 12 AL 13 DE ABRIL

DE 1937

ACTUALIDADES. — Dibujo en negro, Pinisterre, Cómica, Limonada fresquita,
Bellera rural de Méjico,
ALIANZA. — Las tres amigas, Aragón trabaja y lucha, Caballero improvisado,
Incertidumbre.

AMERICA Y FOC NOU, — Tiempos modernos, El beso de la muerte, Cómica,
Documental,

Documental.

ARENAS. — El deber, Carnada de tiboron, El destino vengador, Gobje pos

ARNAU, FLORIDA Y BROADWAY .- Com-

pás de espera, Recordemos aquellas ho-ras, Cómica, El vengador. ASTORIA Y MARYLAND. — La mentira

ASTORIA Y MARYLAND, — La mentira de la gioria, Golpe por golpe.
ATLANTIC Y SAVOY. — Seres de seis dedos, A Federico Garcia Lorca, Documentos italianos cogidos en Brihuega, Madrid sufrido y herotco.
AVENIDA. — La novia que vuelve, Nocturno y El deber.
BARCELONA. — Muchachas de hoy. Hombre de cro. El rayo de acero. Cómica.
BOHEMIA. — A las 3: Una noche en la Opera, Varietés y Una mujer en peligro. — A las 5:40: Una noche en la Opera y Varietés. Opera y Variotés.

BOSQUE Y PRINCIPAL. — El terror de Chicago, El 19 de julio, El amor que

CAPITOL. — Dos esplas. Par en la gue-rra, Dibujos.

CATALURA. — A las 3.30, a las 6 y a las 9,45 de la noche: ¡Viva Zapata!, La princesa encantadora, Cómica.

princesa encantadora, Cómica.

EINEMAR. — Nuestros amores, Escándalo estudiantil, Dibujo color, Musical.

COLISEUM. — Sesión continua, de cuatro a ocho. Noche, a las dier: Dibujos,
Hollywood milagroso, Canción de amor,
por Lilly Pons, y la orquesta "Coliseum".

CONDAL. — A las 3.30, a las 8 y noche.
Dibujos, A las 8 en punto, Shang-hal.

CORTES. — Justicis divina. Hactendo de
las suyas, Rebellón a bordo y Dibujos.

CHUS. — Tiempos modernos. Nocturno. CHILE. - Tiempos modernos, Nocturno, Al sur de Santa Fe, Documental.

DIANA. — Valses de Viena, El túnei tras-atlántico y Las aventuras del rey Pan-Bois (en español).

EDEN. — Los esclavos de la tierra Rey del Broadway, El terror de Chicago. ESPLAI. — Los héroes del barrio, La chi-ca del coro, Carnaval de la vida. EXCELSIOR. — A las 3,30, a las 6 y noche. Compás de espera, Las tres ami-

FANTASIO. — A las 3.30, a las 6 y noche. Mi ex mujer y yo, La patria te liama. FEMINA. — El pequeño lord, por Fred Bartholomew, Los matasanos, Dibujo en

FOMENTO MARTINENSE. - Los siete pecadores, Es el amor, Monte cricilo.

FRANCISCO ASCASO. — A las 3.30; y a
las 6; El último minuto, Bajo el signo libertario, La batalla de Pariete,
Madrid, tumba del fascismo y El úl-

timo pagano.

FRANCISCO FERRER (antes Urquinaqna). — Una tarde de lluvia, Documental, Dibujo negro.

FREGOLI Y TRIANON. — En persona, Sabere de faego, La rosa del rancho, Cómica. GOYA. — Noches biancas de Petrogrado, E hombre sin rostro, Impetus de ju-

COLUMN:

IRIS PARK. - Viviendo de flusión. Ven-

IRIS PARK. — Viviendo de Rusión, Venganza gitána, Chu-Chin-Chaw, KURSAAL Y AVENIDA. — A las 10.30, n las 3,30, n las 6 y noche. El deber, La novia que vueive, por Claudette Colbert. METROPOL. — Matinal, a las 10.30: Compañeros de viale y Pánico en el aire, Turde, continua, a las, 3.15: Cultural, Compañeros de viale y Pánico en el aire.

aire. Minia. — Licenciados del amors, Cogido es la trampa, Aguilas herolesa, Dibu-

MISTRAL. — A las 3.30 y a las 6. Cómi-ca, Rebelión a hordo. MONUMENTAL — Rose Marie, Sangre de MONUMENTAL — Hose Marie, Sangre de fuezo. No juegues con el amor. MUNDIAL. — La gran aventura de Silvia, La viuda negra, Tiempos modernos. NEW YORK. — Todo corazón. En perso-na. El vidente. ODEON. — Las tres amigas, Aragón tra-baja y lucha, Soldadito del amor. Ojos que matan.

baja y lucha, Soldadito del amor, Ojos que matan.

PARIS Y VOLGA. — A las 3,30, a las a y noche. Compas de espera, Caradores de estrellas, Dibujos.

PATHE PALACE. — Nuevos ideales, Todo un hombre, Golpe por golpe, Krakatoa, Alformhra mágica.

POMPEYA. — Amor de madre. La bahia de los tigres, Catalina, Dibujos.

PUBLI-CINEMA. — Los misterios de la India, Por tierras de Iberia, La liebre y la tortuga, El paralso de los mônstruos, La ciudad aepultada, El pais de los mongoles.

RAMBLAS. — Los buitres del presidio.

RAMBLAS. — Los buitres del presidio, Madrid tumba del fascismo. El último minuto, Un par de gitanos, Incerti-dumbre.

SELECT. — El principe encantador, Tres lanceros bengalies, En un rancho de Banta Pe,

SMART. — A las 3,30, a las 6 y noche. Dulce indecisión, La excentrica, Dibujos. EPLENDID. — La que apostó su amor. El retorno de Raffles, Sucedió una vez. TALIA. — A las 4: Una noche en la ópe-ra. Una mujer en peligro y Munifesta-ción Pro Ejército. — A las 7: Una no-che en la Cres.

che en la Opera. TETUAN Y NURIA. — Cachorros de mar, Vidas en peligro, Noblesa obliga.

TRIUNFO Y MARINA. — 2º reportaje del frente de Madrid, Pogitivos en la isla del diablo, Rebellón a bordo, Có-

VICTORIA. - El crimen del casino, Audaz, Piatas secretas.

WALKIRIA. — Aragón trabaja y lucha. Columna de Hierro hacia Teruel, Los diablos del agua. Por tierras de Africa, Incertidumbre, Manifestación pro ejército popular.

VARIOS

FRONTON NOVEDADES

Tarde, a las 4.30, a Pala; NARRU II - QUINTANA II comtra AZURMENDI - CAMPOS

Noche, a las 10,15, a Pala: ZARRAGA - Chto. GALLARTA contra IZAGUIRRE I - LEJONA

Lunes, tarde, a las 4.30, a Pala: SALAMANCA - VILLARO contra GALLARTA III - URQUIDI Detaile por carteles

KENNEL SARRIA

Todas las tardes, a las 4 en punto GRANDES CARRERAS DE GALCOS Domingos mañana, a las 10, tarde a las 4 CANODROM PARK (Sol de Bale)

Todas las tardes, a las 4 en punto
excepto los viernes
GRANDES CARRERAS DE GALGOS
Domingos mañana, a las 10, tarde a las 4

E. C. N. 1 - RADIO C. N. T. - F. A. I. BARCELONA

Onda normal 222'55 m. frecuencia 1348 Kcs. Onda extracorta 42'88 m. frecuencia 6995'1 Kcs.

PROGRAMA PARA HOY, DOMINGO, DIA 18 DE ABRIL DE 1937

A las 17.00.-Los himnos "Hijos del Pueblo" y "A las Barricadas". A las 17.10.—Edición habiada de SOLIDARIDAD OBRERA. Información de los frentes y extranjero.

A las 17.45.—Música variada.

A las 18.00.—Información del país y extranjero. En catalán. A las 18.30.—Buzón del Miliciano. Información confederal. Avisos y co-

municados. Actos de propaganda y mitines en la región ca-

A las 18.45.—Hora de la Juventud. Emisión diaria reservada al Comité Regional de Juventudes Libertarias de Cataluña.

A las 19.00.—Charla semanal, a cargo del camarada J. MONTERO. A las 19.30.—Pérdidas y hallazgos. Información orgánica.

A las 19.45 .- Música variada.

A las 20.00.—Noticiario de última hora. Información general. A las 20.30,-Información orgánica. Artículos en castellano y catalán.

A las 20.45,-Música variada.

A las 21.00. Búlgaro, A las 21.15,-Polaco.

A las 21.30.—Alemán. A las 22.00,-Francés.

A las 22.30,-Inglés.

A las 23:00.-Rumano.

A las 23.30.—Ruso. A las 23.45.—Italiane.

A las 24.00 .- Fin de la emisión.

PROGRAMA PARA MANANA, LUNES, DIA 19 DE ABRIL DE 1937

A las 17.00.-Los himnos "Hijos del Pueblo" y "A las Barricadas".

A las 17.10,-Información

A las 17.45,-Música variada.

A las 18.00.-Información del país y extranjero. En catalán. A las 18.30.—Burón del miliciano. Información confederal. Avisos y comunicados. Actos y mítines en la región catalana.

A las 18.45,-Hora de la Juventud. Emisión diaria reservada al Comité Regional de Juventudes Libertarias de Cataluña, A las 19.00.—El compañero GUSTAVO COCHET, pintor, disertará sobre el tema: "El CASAL DE LA CULTURA. EXPOSICION

DE ARTE C. N. T.-F. A. L.". A las 19.30.—Pérdidas y hallazgos. Información orgánica.

A las 19.45,-Música variada.

A las 20.00 .- Noticiario de última hora. Información telegráfica y telefonica de los frentes y extranjero. En catalán y castellano. A las 20.39.-Partez oficiales de guerra, en distintos idiomas.

A las 21.00.—Servicio especial de radio C. N. T.-F. A. I. Información telefónica directa de Madrid, sobre la marcha de las operaciones ep los frentes del Centro.

A las 21.15 .- Sueco.

A las 21.30.—Ruso y polaco. A las 21.45.—Italiano.

A las 22.00.-Francés.

A las 22.30.—Inglés.

A las 23.00.—Retransmisión dedicada a los catalanes ausentes de Cataluña. A las 23.30,-Español.

A las 24.00.-Fin de la emisión.

OFICINAS DE PROPAGANDA C. N. T.-F. A. I.

Exposición de Arte. Antiguo y Moderno

to de la Enseñanza y Profesiones Liberales de la C. N. T - A. I T., invita al pueblo de Barcelona a visitar la Exposición de Arte Antiguo y Moderno, obras salvadas por los militantes de la C. N. T. - F A. I.

Arte es la primera que se celebra en nuestra ciudad, después del 19 de julio, por lo cual está siendo visitadisima y eloglada por todos.

público, de once a una de la mañana y de cinco a ocho de la tarde, hasta el dia 2 de mayo, en el local social de la Sección de Bellas Artes, Provenza, número

CONFERENCIA-CHABLA

nuevo orden revolucionario",

Como dicho tema abarcará todos cionaria y plasmará en un folleto que se divulgara gratuitamente, es un deber de todos contribuir a su esclarecimiento para dar la sensación de capacidad y responsabilidad revolucionaria que imponen las actuales circunstancias.

Próxima aparición del periódico "Le Cri de Barcelonne

/U:HRX:98888888888

Pronto aparecerá, bajo la dirección del compañero Félix Danon, "Le Cri de Barcelonne" que luchará contra todos los sectarismos, conformismos y puritanismos, y trabajará por el perfecionamiento individual, por la formación de nuevas conciencias.

A este periódico que se publicará en francés, colaborarán, Jean Bertrand, Félix Danon, Jean Dupoux, G. Styr Nhair, Hem Day y Robert Louzon. Dibujos de Wolf.

Dirigir todo lo concerniente a este libre organo a: Felix Danon, Apartado 1246, Barcelona.

INFORMACION ORGANICA

A LA BRIGADA MIXTA EX COLUMNA
TIERRA Y LIBERTAD
Todos los infilicianos pertenecientes a
la prigada mixta ex columna "Tierra y
Libertad" deberán presentarse en el plano de veinticuatro horas en el cuartel
Espartaco (antes Docks), para salir inmediatamente para el frente. En caso de
no presentarse serán sancionados en sus
haberes. GRUPO "DAS"

ANARCOSINDICALISTAS ALEMANES
Hoy, domingo, 18 de abril, a las once de
la mafiana, se celebrará en el cine Maryland, Plaza Ferrer y Guardia (antes
Urquinaona), el segundo acto cultural
del Grupo "Das" (anarcosindicalistas alemances. Se proyectară, entre otras, la pelicula

Se proyectară, entre otras, a l'Tierra de Nadie".

- Intrada întea 15 centimos. Entradas: en el Grupo "Das", Pasco Pi y Margall, número 132; en el Comité Local de las Juventudes Libertarias; en el Instituto Libre. Cortes. 491, y en la taquilla.

¡Antifascistas todos, asistidi

Sonntag den 18. april 11 Uhr Vermit-tags findet im Kine Maryland. Plaza Fe-rrer Guardia (frueher Urquinsona), die 2. Kulturkundgebung der Gruppe "Das" (deutsche Ansrchosyndikalisten) statt. Zur Auffuehrung gelangt unter anderem die deutsche Originalfassung des Pillms "Niemmedeand".

"Niemandsland".

Eintrittekarten sum Preise ven 75 cts.
im Euero der Gruppo "Dus", Paseo de Pi
y Margail, 132; im Lokalkomite der Freiheitlichen Jugend, im Institute Libre,
Cortes, 491, und an der Kasse Antifaschisten aller Richtungen. — kommt zu

dieser Veranstallung.

PENTALFA

Hoy, domingo, a las seis y media, en el local de "Pennalfa". Pelayo, 12, Adolfo Laina, de las JJ. LL., habiara sobre
"El Naturiamo y el problema social". Entrada libramo

El domingo, dia 25, a la una, en el
"Castell de l'Oreneta", de Pedralbea.
Montevideo, 1, gran arroz vegetariano
Tickets: Pelayo, 12.

ATENEO LIBERTARIO
BEL DISTRITO IV

Hoy, domingo, a las cinco de la tarde, en nuestro vlocal social, calle "Pablo
Iglesias, 50, pral., se celebrara un acto
público a cargo de los compañenos. Nita
Nahuel, que disertara sobre el tema "La
función de los partidos políticos en el
progreso de la Humanidad", y el compafiero Arturo Mestres, bajo el tema "El
problema pedagógico actual".

peogreso de la Humanidad", y el compafiero Arturo Mestres, hajo el term "El
problema pedagógico actual".

ESCUELA DE MILITANTES

La guerra y los gases tóxicos

Se invita al paeblo de Barcelona a una
conferencia publica que tendrá lugar
hoy, domingo, a las diex y media de
la mañana, en el Gran Teatro Español.

En dicho acto, el camarada Juan Guillamón, del Sindicato de Industrias Quimicas de Barcelona, desarrollará el interesante tema de actualidad: "Manera de
precaveras contra los gases asdiciantes".

La Escuela de Militantes de Cataluña,
C. N. T.-F. A. I. y la Federación Regional de Grupos Anarquistas, organizadores
de esta conferencia, esperan la asistencia
a in miama del pueblo en general.

JUVENTUDES LIBERTARIAS DEL NOETE

DE BARCELONA

Secter Armonia de Palomar
Organizado, por estas Juventudes Libertarias, hoy, domingo, se celebrará un
gran festival en el Cine Recreo, a las
diez de la mañana, a beneficio del herolco y abnegado pueblo de Madrid.

ATENEO LIBERTARIO DEL GUINARDO

(Antes Cultura).

Con motivo de la despedida de nuestra

(Antes Cultura). Con motivo de la despedida de nuestra Con motivo de la despedida de nuestro compañera Lola Fernández, la Comisión de fiestas de este Ateneo, junto con ticuadro escénico "Cultura", organiza para hoy, domingo, a las cuatro y medin de la tarde, un festival a beneficio de l'as hospitales de sangre, en nuestro l'cal. Renacimiento, esquina Guinardó. Se pondrá en escena la preciosa obra en tres actos y un juicto oral: "Morena Clara", Entrada única: una peseta véinticinco céntimos.

Entrada unica: una peseta veinticinco
céntimos.

SINDICATO DE LA INDUSTRIA

DEL ESPECTACULO
Grandioso festival, en el testro Nuevo,
para hey, domingo, organizado por la
Segunda Sección de Patrullas de Control, en colaboración con el Sindicato de
la Industria del Espectáculo, a beneficio
de los Hospitales de Santra (no subran-

de los Hospitales de Sangre (no subven-cionados) C. N. T.

JUVENTUDES LIBERTARIAS

DE SANP AD

Se pone en conocimiento de todos los
compañeros y compañeras pertenecientes

activa. Juventudas musica pertenecientes a estas Juventudes, pueden inscribirse a los "Cursilios generales" que tendrán lu-gar a partir de mañana, de siete a nueve de la noche.

Para que esta enseñanza y preparación sea completa, en dichos cursillos estarán representadas todas las especialidades y ramas que componen la Sanidad. La transformación social llevada a cabo,

exige de todos los trabajadores, sean dig-nos y consecuentes, técnicos y responsa-bles con su trabajo.

bles con su trabajo.

Para tal fin, esperamos el concurso y la colaboración de todos en estos cur-NOTA -- Para informes, dirigirae a la

Secretaria de esta Juventud.
CLAUSTRO DE MAESTROS LAICOS
HISTORICOS DE CATALURA HISTORICOS DE CATALUNA
Este Ciaustro conveca a todos aus asociados para hoy, domingo, a las diez y
media de la mañaisa, en su local social,
Ronda Universidad 1, 1.º, 1.º, para asistir en corporación a la insuguración de
la lápida que dará el nombre del Insigne
abogado y abnegado patriota Francisco
Casas Sala a la calle del Duque de la
Victoria.

Se encarece de todos los compañeros del Prente de Aragón que, para la buena marcha de la censura, y especialmente para poder darle curso al dia a toda la correspondencia, que cierren las cartas y que no las doblen, como suelen hacer

algunos, INSTITUTO DEL MOTOR INSTITUTO BEL MOTOR

Esta institución ruega a los alumbos y les recomienda encarecidamente que mañana, lunes, a las siete, acudan al salón de actos de la Escuela del Trabajo, con el fin de proseguir los cursos de sapecialización para mecánicos en mutores de explosión, Diesei y mecánicos de aviacido.

A la vez, la Directiva y profesorado A la vez, la Directiva y profesorado se complacen en comunicar que, dado el interés y aprovechamiento de los cursantes, los estudios serán reemprendidos con la mayor actividad al objeto de poderies dar la máxima amplitud.

NOTA DE IA DIVISION ASCASO.

Como anunciamos ayer, se inauguro la oficina de paquetes y correspondencia a todos los frentes de Huesca, División Ascaso.

sion Ascuso.

Desde mañana, lunes, prebablemente. se hara un servicio diario; de no lo-grario, se hara doe veces por semana: grario, se nara
lunes y jueves,
La Delegación se ha instalado en la
calle Cortes, 587, esquina a Balmes.
NOTA IMPORTANTE

NOTA IMPORTANTE

A todos los compañeros y compañeras que pertenecen a las Juventudes Libertarias eGeneración Conscientes se les notifica que ha sido anulado el sello de dichas Juventudes: por lo tanto se las ruega que pasen por el local social. Condal, 20, para estampiliar el nuevo sello en el carnes. De no hacerio du-

rante el mes actual, se les considerarà
baja en estas Juventudes.

SINDICATO NACIONAL.

DEL TRASPORTE MARITIMO
Rogamos a todos los familiares de las
victimas del vapor «Manuel», se pasen
por este Sindicato para un asunto de
uragnela.

victimas del vapor amanuelo, se pasen por este Sindicato para un asunto de urgencia.

Sindicato de La Enseranza Y PROFESIONES LIBERALES Section de Bellas Artes El deviacado militante de la F. A. I., camarada Gustavo Cochet, pintor 7 grabador, habiara el promino lunes, a las siete de la tarde, por radio, sobre el tema sCasal de la Culturas y la Espesición de Arte C. N. T. F. A. I., con motivo de la Exposición de Arte Antiguo y Moderno, obras salvadas por la C. N. T. y la P. A. I., que se celebra actualmente en el local social de la Sección de Bellas Artes del Sindicato de la Expénaria y Profesiones Laberales. C. N. T. F. A. I. Provenza, 298.

SINDICATO UNICO DEL RAMO DEL TRASPORTE DE BARCELONA.

Se ruega a todos los mosos carbonsoros, pasen el martes, día 20, a las siete de la tarde, por la Secretaria de dicha Sectión, para comunicaries un asunto de suma importancia.

SINDICATO UNICO DEL RAMO DE ALIMENTACION.

Se comunica a todas las Secciones de Panaderos, que en el Sindicato de Panaderos de la C. N. T., de Barcelona, funciona una Comisión de Propaganda, encargada de orientar a quien lo aolicite en todo lo referente a la colactivización o socialización de nuestra industria.

La correspondencia dirigiria a la Contentar a quien lo aolicite en todo lo referente a la colactivización o socialización de nuestra industria.

La correspondencia dirigiria a la Contentar a quien lo actividades de la Contentar

zación o socialización de intesar industria.

La correspondencia dirigiria a la Comisión de Propaganda de la Sección de
Panaderos, Pi y Margail, 96, Barcelona,
SECCIÓN ITALIANA DE LA DIVISION
ASCASO

Se convoca a todos los compañeros pertenecientes al Batallón Italiano de la división Ascaso, a la reunión que habrá de
celebrarse hoy, domingo, a las dies de la
mañana, en el Comité Regional de la
F. A. I., Via Durruti, 32 y 34.

Mitines y conferencias en la región catalana

Hoy, domingo, dia 18

CLLDECONA

Gran mittin, a las diez de la mafiana,
a cargo de los compañeros Carmen

Guintana, Jaime Hillo y Jesus Campoy,
GRAN PRICE

GRAN P

GRAN PRICE

GRAN PRICE

GRAN PRICE

Gran mitin, a las diez de la mañana, organizado per la Sección de Barberos del Sindicato de Sanidad, Oradores: Juan Papiol, Miguel Terrén y Josquin Cortés.

COMITE DEFENSA Y ATENEO LIBERTARIO DE POBLET

Sicilia, 219

Gran mitin pro refugios a las diez de la mañana, tomando parte los compañeros Ginés Garcia y J. Riquer Palau.

JUVENTUDES LIBERTARIAS

JUVENTUDES LIBERTARIAS

DE PUEBLO SECO
CABAÑES, El
Gran mitin cultural, a las diez de la
mañana, a cergo de los compañeros
Francisco Ibars, Ariuro Mestres y Gines Alonso, ATENEO LIBERTARIO

DEL TRASPORTE

Rambla 19 de Julio 27

"Conferencia, a las cinco de la tarde, a cargo del compañero José Viadiu, sobre el tema: "El mundo que muere y ATENEO LIBERTARIO

DEL DISTRITO IV
Pable Iglesias, 56
Conferencia, a las cinco de la terde,
a cargo del compañero Arturo Mestres,
sobre el tema «El problema pedagógico

TEATRO ESPANOL Organizada por la Escuela de Mili-tantes, tendrà lugar una conferencia, a las diez de la mañana, a cargo dei compañero Juan Guillamón, sobre el te-ma: "Manera de prevenirse contra los

ma: "Manera de grees asfixiantes». Martes dia 27
Martes dia 27
JUVENTU DES LIBERTARIAS
DE LAS CORTS Provenza, 106
Conferencia, a las nueve de la noche, a cargo del compañero Juan Papiel, que disertara sobre el tema «Cultura libertaria».

JUVENTUDES LIBERTARIAS DEL GUINARDO Renacimiento II Conferencia, a las nueve de la noche.

a cargo del compañero Francisco Pellicer, sobre el tema «La situación internacional ante nuestro movimiento».

CAPELLADES

Gran mitin, organizado por las Juventudes Liberarias, a las diez de la
mañana, tomando parte la compañera
Soledad Estorach de la Asympación Mu-Soledad Estorach, de la Agrupación Mu-

jeres Libres de Barcelona. Oficinas de Propaganda C. N. T.-F. A. L

Juventudes Libertarias de Cataluña TRABAJADORES DE TODOS LOS

REVOLUCIONARIOS! (ANTIFAS-CISTAS DEL MUNDO ENTERO! Os habia España. La España revolucionaria os dirige la palabra. Trabajadores!

Se acerea el Primero de Mayo. Se acerca el dia de los trabajadores. Recordad que en España, vuestros camaradas están debatiendose entre la vida y la muerte. Recordad que en España vuestros camaradas están dando su vida por la causa de los trabajadores del Mundo entero. Prestad vuestra solidaridad!

Haced del Primero de Mayo el dia de la solidaridad a la España revolucionaria. Los trabajadores españoles solamen-

te esperan ayuda eficaz de vosotros, hermanos proletarios. [Solidaridad! |Solidaridad! |Solida-

Secretaria de Propaganda

CONSIGNA'S DE LAS JUVENTUDES LIBERTARIAS

Los que se oponen a la Alianaa Obrera Revolucionaria entre C. N. T. y U. G. T., son enemigos del proletariado.

Hay que aplastarlos como repugnantes alimañas! Sólo los reaccionarios y los partidos

aspirantes a erigirse en dictadores temen la unidad de los trabajadores. Por eso la combaten y la obstaculi-

Juventudes Libertarias de Catalufa Secretaria de Prop ganda

La Sección de Bellas Artes del Sindica-

Esta importantisima manifestación de

Dicha Exposición continuara abterta al 306. Entrada libre.

CONFERENCIAS

Hoy, domingo, a las cuatro y media de la tarde, en el local social de la agrupación anarquista "Los de Ayer y los de Hoy", Cortes 610, principal, tendrá lugar la presentación del sujestivo tema de actualidad "El

los aspectos de la realidad revolu-

Calle Consejo de Ciente, 202

EL PANICO DE LA DERRO

CONTINUA EL EXODO HACIA GIBRALTAR, DE NOBLES, BANQUEROS, TERRATENIENTES Y GRANDES INDUSTRIALES, COMO PRESAGIO DE LA PROXIMA DERROTA DE FRANCO

PIM-PAM-PUM



de Hitler, ai Hitler muere. Si preguntáis quien prefiere el pueblo, por ser mejor, así le otréis jurar al alemán por su Dios: -St tienen que reventar m... que revienten los dos.

REVOLUCIONES

LA HEGEMONIA DE LOS PEQUENOS N LAS GRANDES SI

Nadie más que nosotros pone empeño en esquivar la polémica. Nadie más que nosotros desea esa cordia colaboración de todos los núcleos proletarios para el logro de las aspiraciones que nos son comunes. Nuestro discreto silencio ante algunos ataques y nuestra renunciación a ideales ante conveniencias del momento, son las mejores pruebas de lo que decimos. Pero también seria pocar de ingenuos y hasta oser en grave delito de dejación de deberes, si pasaramos por alto impataciones inexactas y calláramos medrosos a la vista de actuaciones que ponen en peligro la unidad de los trabajadores, ahora más necesaria que nunca, puesto que estamos en el período culminante de una lucha decisiva.

Sinceramente lo decimos - refiriéndonos a esas actuaciones peligrosas y noblemente lo sostenemos, aunque ello nos cueste el dolor de sabernos pre-teridos en los sentimientos de fraternidad de nuestros hermanos de causa: la U. G. T. en Catalvila vive y se desarrolla al dictado de los camaradas comunistas. ¡Mal que esto representa? Ninguno, en cuanto la masa obrera de la U. G. T. estuviera conforme con tal dirección y hubiera expresado su conformidad en las asambleas; pero si se tiene en cuenta que estas coambleas no se han celebrado — porque ya se cuidaron de la "no celebración" 103 "Ins teresados en ello-y que los trabajadores de la sindical hermana, especialmente los viejos que constituyen su solera, no están de acuerdo con hacer la revolución al dictado, lógicamente se vendrá a deducir que existe un mal, y un mal muy grande, porque es el mal representativo del resquebrajamiento de la armonia proleiaria.

Manejar a los trabajadores sin contar con los trabajadores es algo tan fuera de razón que se desplaza por si solo del panorama actual de la España antifascista, cuya característica más bella es que no hay acatamiento sin previa confianze en el acatado. De ahi que pretender el P. S. U. C. conductr a los camaradas de la U. G. T. a base de comités y minorias a espaldas de la masa, y no de asambleas, resulta en estos momentos anacrónico y —repetimos—peligroso, porque ello conduce e una finalidad desoladora: la de que esa unión cada vez reduce más sús proporciones en la lejania, porque en los

núcleos obreros asequibles a inspiraciones ajenas no se hace nada que no esté saturado del perjume de los cacicasgos políticos.

Estas son las actuaciones a que aludiamos. Las impulaciones inexactas, de que también habiábamos, le prestan al asunto un tono de amenidad realmente inesperado en polémicas de esta especie. Es la amenidad resultante de una aftrmación completamente en pugna con la evidencia.

Aseguran los camaradas del P. S. U. C. que la P. A. I. procede con rela-lación a la C. N. T. lo mismo que el Partido Comunista con la U. G. T., es decir, que la Federación Anarquista Ibérica —la minoria, según ellos— impone su libérrima voluntad a la Confederación Nacional del Trabajo.

Insistimos en que la afirmación es amena por la proporción tan elevada que contiene de ese grado superior de la imaginación en que se basa el arte de desfigurar la realidad.

La F. A. I. — fuerza es repetirlo una vez más—, es la organización especifica del Anarquismo ibérico y no ejerce sobre la C. N. T. tutela ni dictadura de ninguna especie. Lo que sucede es que todos los militantes de la Confederación Nacional del Trabajo son anarquistas o anarcosindicalistas y. lógicamente — porque pensar de otra manera seria querer desligar al militante del ser humano—, su ideario y sus sentimientos se reflejan en las asambleds. Fijense bien nuestros camaradas comunistas en lo que decimos: "se reflejan en las asambleas", o lo que es lo mismo; que nosotros no imponemos nuestro pensamiento desde el órgano minusculo de un Comité, sino que lo exponemos a la luz pública en esos comicios donde cada uno expresa su voluntad, y lo acepta o lo rechaza, según conviene a sus ideales. En esto es en lo que nos diferenciamos de los compañeros comunistas que pretenden que su dominio de la U. G. T. en Cataluña se haga extensivo a la organización nacional; esto es,

a la U. G. T. de toda España.

Claro es que su pretensión tropicza con el parecer en contrario de los fundadores de la sindical hermana y de sus verdaderos militantes. He aqui lo que el periódico "Adelante", órgano de la Federación Socialista Valenciana, responde en un editorial a la actuación absorcionista del P. S. U. C .:

"Veamos de entendernos. La U. G. T. está organizada en Federaciones de industria, que son las que, democráticamente, eligen a los componentes del Comité Nacional de la Central. Por lo que hace a la Ejecutiva, como se sabe, compete al Congreso Nacional de la U. G. T. designarla, como determine su reglamento. LA qué, pues, viene lo de socialistas y comunistas en la dirección Los hombres que dirigen la U. G. T. no están en los cargos a titulo de socialistas, sino porque un Congreso los nombro. Hubiera designado el Congreso a un comunista, a un republicano, a un sin partido, y estaria en su puesto con la mismà autoridad que los otros. Porque parece que se olvida, al producirse tan en sectarios, que la U.G.T. admite en su seno a todos los obreros que se presten a luchar contra la explotación capitalista, sin preguntaries a que par-tido político o confesión pertenecen. Como parece que se olvida, también, que en Cataluña, según ha comprobado un miembro de la dirección nacional de la U.G.T., un partido político se ha puesto a horcajadas sobre la organización sindical, con perjuicio manifiesto de ésta. LSe pretende iniciar en el resto de España los mismos rumbos que alli?" LSe cree conveniente llevar el sectarismo a tales limites? Pues nosotros declaramos que tenemos otro concepto de la organización sindical."

Y este es el peligro que de nuevo señalamos y que estimamos que supone una dejación de deberes el silenciar. La unidad de los obreros es imprescindible y el ponerse a horcajadas - como el artículo trascrito dice - sobre una organización sindical significa, aparte de un esclarismo que nos contente con calificar de inoportuno, una división, no sólo de las diferentes sindicales, fino de los elementos que se agrupan en aquella en que se trata de imponer la dictadura de los menos, con el descontento de los más.

POR LA PAZ

tentativa de conciliación?

B-Gobierno inglés U. R. S. S. e Italia. parece convencido cada uno de estos Estados es- hombres de negocios de la mente, tiene que atribuirsele



Londree, 15. - La reunión de ayer en la Camara de los Comunes fué absorbida por Ja intervención de mister Winston Churchil

El antiguo Primer lor del Almirantargo presentó sugestioes precisas para la solución dal conflicto español, sugestiones que parecen haber aido formuladas de común acuerdo con

Mister Winston Churchil. ha to que los dirigentes britanicos, propongan simultăpeamente una mediación a las custro potencias más interess- da? das en los asuntos de España. La com se verosimil. Es así, ¿El proyecto de Churchil, de- adopta, quint en rey es dagir, Francis, Alemania, la en todo caso, como ha sido in- be ser, por seto, opusiderseo ción de la Indiatese o

taria satisfecho pudiendo agarrarse a tal proposición, porque según él, Alemania e Itatauración de un régimen comuque la U. R. S. S. teme la implantación del fascismo.

Ninguno de estos palses se cres capaz de realizar en España una conquista ideológica, y con más razón, una conquista material. Las dos grandes democracias occidentales podrian, en estas condiciones. practicar un arbitraje y prooner a las dos partes una soución puramente española.

Mister Churchil, propone un arregio del conflicto en tres un primer período, en el curso of cual, las pasiones se La tercera marcaria la restauración de las instituciones parlamentarias bajo una forma u otra, institución que, según él, la mayorfa del pueblo español no quiso perder jamés.

El antiguo ministro, tha lanzado, de acuerdo con el Gabinete Baldwin un globe sen-

rece demaniado optimista, que de numerosos diplomáticos y tado lo ha formulado pública-Gran Bretafia.

He preciso notar, no obstante, "la hostilidad que los trabalia temen, sobre todo, la ins- jadores ingleses tienen a esta solución del conflicto español. nista en la Peninsula, mientras Sur periódico, "Daily Herald", protesta, en efecto, contra un plan que haris del general Mlaja, el defensor de Madrid. una aspecia de dictador militar, neutral politicamente, que gobernaria el pals hasta que el retorno a una situación normal permits una consulta electoral.

"El general Miaja dice querido por sus propias tropas, respetado por sus enemigos, li-bre de todo laso político, es considerado como el único hombre capaz de ser puesto a etapas, repartidas en sels afios: la cabeza de semejante Gobierno. Se cree que buen número de los generales de Franco y calmarian en la paz y en el la mayoría de las tropas reorden; una segunda etapa trae- beldes, lo aceptarian con agraris un compromiso bajo el ré- do, mientras que los soldados gimen de un Gobierno neutro... del general Miaja no dejaria de serles fieles, ya que su prastigio es muy grande."

"Yo no soy un hombre politico, soy un soldado" —dijo el otro dia: Bu lesliad, al Gobierno de Valencia, puede ser puesta al abrigo de toda tentación.

Pero los autores del plan esperan convencerie

terpretada su intervención. La j como una quimera? Si un homtesis que ha desarrollado, es la bre de Estado tan experimenalguna esperanza de llegar a realizario.

> Conviene, además, notar que en el Comité de "no intervencida" la atmôsfera sa mejora. En el curso de la reunión de esta mañana, la fecha de entrade en yigor del "control" ha sido fijeda para el próximo lunes, a media noche. Todos los miembros del Subcomité han scordado confiar a un Comité de técnicos los cuidados de resolver la cuestida de la retirada de voluntarios extranjeros.

Hay que esperar, para profunctarse sobre las evolución próxima de los asuntes de Bapaña, la puesta en marcha de un plan de mediación que neossitară mucho tiempo, mucha paciencia y mucho tiénto. Tan grande es el amor propio de los partidos en lucha, después de nueve meses de guerra civil y la intervención de tantos elementos extranjeros.

Bets es una información que reproductmos de "La Dépôche", de Toulonse, periódico que nos ofrece la mayor solveneta.

. Dames seta reprodución séle a titulo informativo,

En nutetro próximo número comentarance la interesante posición que mister Churchil adopta, quint en representa-ción de la Institutos calcial.

LA SITUACION DE LAS TRIPULACIONES SO-VIETICAS APRESADAS POR LOS REBELDES

Londres, 17. — Desde Bosců trasmiten a la Prensa la siguiente información que transcribimos en linas gene-

em Comisariado Soviético de Relaciones Exteriores de la U. R. S. S., pidio al Gobierno italiano que se informara por mediación de su embajador cerca, de Franco, sobre la guerte corrida por los buques de trasporte soviéticos «Konsomol» y «Smidovich».

Después de transcurridos unos dies el embajador de Italia en la capital sovietim, ha visitado al Comisario soviético de Relaciones Exteriores, camarada Maximo Litymoss, al que ha entregado la respuesta siguiente: «La tripulación del «Konsemol» se halla internada en un puerto enacionalistas. El buque presporte efimidoviche y su tripulación, se encuentran igualmente internados en un puerto de la sona controlada por Prancos. - Cosmos.

HAY QUIEN SE NIEGA A CAMBIAR POR EL DE OTRO CAMARADA SU HISTORIAL REVOLU-CIONARIO. Y CON RAZON; NADIE PUEDE CAM-BIAR LO QUE NO TIENE